
Mientras PSOE e IU rechazaban 
la propuesta del PP de hacer 
un albergue para necesitados 

. ·Esta familia desahuciada 
un alcalaíno se llevará !5 millones seibaa•iralapuerta 
con el escaparate de «El precio justo» ·del ayuntamiento 

El apntamiento . 
estudia la posibilidad de 
co•rar tres camellos 

t t t 

Telemadrid retransmitirá 
partidos del Alcalá 

t t t 

Atención a los timos 
de la loteña navideña 
y del billete de ta.aoo 

t t t 

Dos jóvenes, heridos 
por cabezas rapadas 

Nos lo explica la directora 
de la campaña: 

Las personas mayores 
Vecinos de Pryconsa se Manifestación de empleados municipales: deben pensar en 

....._Q•_ia_n d_e1 ma_ 1_01°_r ..... Piden que el alcalde «no les vacile» vacunarse contra la gripe . 
t t t 
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Ante la gran demanda para adquirir los SEAT TOLEDO del Parque Olímpico, 

SEAT responde ampliando su oferta y manteniendo unas inmejorables condiciones de compra 

en los Seat Toledo Olímpicos. 

Aproveche esta oportunidad excepcional y visite ya su Concesionario. 

EL ÉXITO 
DEL SEAT TOLEDO 

CONTINÚA. 
SEAT TOLEDO Nº 1 EN VENTAS EN SEPTIEMBRE 

RED DE CONCESIONARIOS 

~----?i§~I 

TALLERES y ·VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!ii!AT Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 



comunistas chinos y 
economía de mercado 

Los comentaristas políticos 
se han hecho estos días eco de 
la decisión del gobierno chi
no de adoptar la economía de 
mercado. Y muchos de esos 
comentaristas dudan que el 
experimento pueda resultar 
bien porque, según ellos , eso 
no puede funcionar sin demo
cracia formalmente homolo
gada. Pueden equivocarse, 
quizá porque creen que la de
mocracia puede nacer por ge
neración espontánea. Pero es
to es discutible. 

Lo que hay en China es un 
aparato de poder político que 
-aunque alguien se empeci
ne en lo contrario- no está 
deseando echar los tanques 
encima de sus ciudadanos. Si 
ese poder está suficientemen
te consolidado y acepta real
mente, como acaba de aceptar 
formalmente, la libertad de 
emprender y de consumir, 
China despegará lentamente 
al principio , hasta que desa
rrolle su músculo -es de su
poner que ahora atrofiado
de la libertad de empresa. Si 
los capitostes comunistas chi
nos son lo suficientemente 
pragmáticos para dedicarse 
exclusivamente a mantener 
para sí el poder político, y de
jan en libertad a las fuerzas 
económicas, China será una 
de las grandes potencias eco
nómicas del planeta -y pue
de que la mayor- en una 
generación. 

¿Y de las otras libertades , 
qué? En cuanto haya desarro
llado suficientemente su eco
nomía de mercado la demo
cracia se abrirá paso progre
sivamente. No sería el primer 
sitio donde ocurriera así. Sin 
economía de mercado no es 
posible la democracia. Y , di
cho de otra forma, no hay dic
tadura que aguante la presión 
democratizadora de una eco
nomía de mercado en proce
so de desarrollo progresivo. 

uz 
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José María Aznar, el alternativo 
Si no ocurre algún imprevisto, el presidente del Partido Popular 

pasará en Alcalá la jomada vespertina del viemes. Puede decirse 
que llega a la ciudad en lo que da la impresión de ser su mejor mo
mento de forma política, ya que ésta mejora lenta y progresivamnte. 

Vistas así las cosas , parece 
que se confirma su condición 
de «alternativo» para ocupar 
la presidencia del gobierno, 
pero convendría hacer algu
nas reflexiones. 

La primera es que la dis
tancia entre el PSOE y el PP 
se acorta en las encuestas , se
gún se dice, pero más porque 
el PSOE baja que porque el 
PP sube, aunque también sea 
computable este último fenó
meno, particularmente entre 
los jóvenes a los que su edad 
va abriendo el camino hacia 
las urnas. Precisamente, est~ 
tendencia de la juventud pue
de explicar en gran parte el 
crecimiento en expectativa de 
voto del Partido Popular, a 
un tiempo constante y lento. 

Por otra parte, para que el 
Partido Popular cale mucho 
más en la sociedad, tendrá 
que explicar muy claramente 
qué se puede esperar de él , 
particularmente en el aspecto 
económico. José María Aznar 
acaba de hacer unos primeros 
avances referidos al IRPF y al 
IVA. Unos avances con cali
dad de oferta electoral. En de
finitiva, equivalen a una pri
mera disminución de la pre
sión fiscal, y decimos prime
ra porque es de creer que el se
ñor Aznar no puede suponer 
que a largo plazo pueda fun
cionar una economía liberal 
con una fiscalidad tan alta co
mo la que pese a todo signifi
ca su propuesta; aunque , eso 
sí, es una fiscalidad com-

putablemente menos dura que 
la que aplica el PSOE. Aún 
así, los socialistas y los sindi
catos ya han puesto el grito en 
el cielo, quizá porque sospe
chan que, si ofrece una inte
resante disminución de im
puestos , Aznar puede barrer 
en las próximas elecciones. No 
pasen demasiado miedo ni 
unos ni otros: en España hay 
tantos que viven directa o in
directamente de los impuestos 
que probablemente van a ser 
mayoría siempre en las urnas. 

Si Aznar quiere ganar unas 
elecciones basándose en un 
programa liberalizador, habrá 
de seguir haciendo ofertas 
concretas; y habrá de explicar 
las consecuencias económicas 
y morales de éstas. Y eso no 
es fácil en ninguna parte del 
mundo hoy, y bastante menos 
en una sociedad en la que 
gran parte de sus individuos 
creen que pueden aspirar ra
cionalmente no exactamente a 
vivir bien, sino sobre todo a 
vivir sin dar golpe. 

Y aunque ocurriera un te
rremoto en el bloque socialco
munista -si fuera preciso pa
ra conservar el poder, no ca
be duda de que se formaría un 
bloque entre socialistas y co
munistas, como se ha forma
do en ayuntamientos y go
biernos regionales- y el Par
tido Popular llegara a gober
nar , se encontraría con todo 
un aparato administrativo 
montado por el PSOE, que lo 
tiene todo atado y bien atado. 

PUERTA Ed itor: Sand alio San R omán H ernández 
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Jelfs.: 889 26 s:s • 888 85 89 
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Si el misma producto 

Presupuesto, 
incobrados y multas 

Cada vez que empieza a ha
blarse de las cuentas munici
pales surgen las mismas histo
rias. Entre ellas una de la que 
no queremos hablar hoy, pe
ro que citaremos: el ayunta
miento siempre dice que sus 
impuestos no suben o hasta 
que bajan; la realidad es que 
los ciudadanos empiezan a es
tar esquilmados ya también 
por los impuestos municipa
les , que han crecido brutal
mente en los últimos años, di
gan lo que digan los equipos 
de gobierno. 

Lo que siempre se dice en 
Alcalá también es que hay 
mucha gente qe no paga los 
impuestos municipales: un 30 
por ciento en el IBI, un 40 por 
ciento en el «numerito» . .. etc. 
Y de ahí se deduce que hay 
que aumentar el esfuerzo re
caudador para que paguen los 
que no pagan. Habrá que vol
ver a considerar que posible
mente no hay tanta gente que 
no paga, sino también que 
hay muchos recibos técnica
mente incobrables. 

Claro que el ayuntamiento 
puede haber encontrado una 
nueva mina de oro , con los 
policías municipales conver
tidos en «mineros» a destajo , 
block en mano por las calles 
a la busca y caza de quienes 
no lleven puesto por la ciudad 
el cinturón de seguridad. En 
Alcalá hay cuarenta mil con
ductores habituales , si no 
más. A razón de quince mil 
pesetas la multa, si a cada uno 
se le caza una vez al trimes
tre , lo cual es fácil , el ayun
tamiento puede agarrar dos 
mil cuatrocientos millones ex
tra al año. ¿Y por qué hay que 
llevar puesto el cinturón de 
seguridad por Alcalá? .Pues 
porque lo dice el código; y so
bre todo , aunque sea una me
mez soberana , porque , si no , 
te pueden clavar una multa de 
quince mil pesetas. Listos. 

la encuentra más barata ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

el. Cánovas del Castillo 7 • Tlf.: 882 82 83 abierto incluso sábados de 9'30a14 16'30 a 20 h. - e/. Clavel 1- Tlf.: 88 
PARA ILUMINACION COMERCIAL E INDUSTRIAL, CONSULTE, CON NUESTRA DIVISION TEC 
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CONCESIONARIO CITROEN 

AUTOMOt/ON AltAlA, S.l. 
Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 / 95 - 881 67 55 - ALCALA DE HENARES 

El Eurocasion 
VEHICULOS PROCEDENTES DE EMPRESA 

- BX 19 GTI. A/A. M - NB. 4.000 Kms. 

- AX GT 5P. A/A. Año 92. 7.000 Kms. 

- AX GT 3P. A/A. Año 91. 5.000 Kms. 

- BX 16 TRS. A/A. Año 90. Mes 27.000 Ptas. 

- AX 14 TZS. A/A. Año 91. Mes 23.000 Ptas. 

- · BX 19 TZD TURBO. Año 92. FULL EQUIP. 

- BX 19 GTS. Año 91. 17.000 Kms. 

- ZX 1.6 AURA. A/A. Año 92. Seminuevo. 

- ZX VOLCANE FULL EQUIP. 

VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 
A PRECIO DE COSTO 

- VOLKSWAGEN ESCARABAJO. 575.000 Ptas. 
- HORIZON 1.6 GT. (87). 59.000 Kms. 

525.000 Ptas. 
- BX 19 TRD. A/A. BUEN ESTADO. 775.000 Pts. 
- BX 19 GT. A/A. D/A. 725.000 Ptas. 
- VOLVO 760 GLE FULL EQUIP. 1.500.000 Pts. 
- BX 14 E (87). 675.000 Ptas. 
- ALFA ROMEO 1.7. A/A. (90). 1.275.000 Ptas. 
- BX DIESEL (88). 825.000 Ptas. 
- R-18 DIESEL. 475.000 Ptas. 
- SEAT 131 SOFIN DIESEL. 70.000 Kms. 

575.000 Ptas. 

·INDUSTRIALES 

- C-15 (91). 875.000 Ptas. - C-25 (91). 1.675.000 Ptas. -NISSAN VANETTE COMBI (88). 875.000 Ptas. 
- RENAULT TRAFIC COMBI. Año 88. 975.000 Ptas. 

*Vehículos procedentes de dirección de empresa. 
* Garantía europea hasta 2 años. 
* Máxima tasación de su vehículo usado al adquirir uno de 

nuestros vehículos nuevos o de ocasión. 
* .Amplio stock de vehículos industriales y turismos 

FINANCIACION DE 6 A 60 MESES, 
CON O SIN ENTRADA 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO 

con la compra de su vehículo 
LE REGALAMOS 

UN TV. COLOR 
PARA SU COCHE l 

COMPRAMOS VEHICULOS EN BUEN ESTADO ~---------.-J 
ADMITIMOS SU MOTO A CAMBIO DE UN VEHICULO 

' 

ABIERTO SABADOS TARDE Y FESTIVOS MAÑANA 
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El programa se transmitirá el lunes 26 de octubre, par TVE1, a las 2'!0 

El alcalaíno Manuel Solana crespo se llevó el escaparate final 
de «El precio justo», valorado en 35 millones de pesetas 

Dicen que no hay nada peor que conocer el final de una película antes de que llegue el fin. Aquí, sin embargo, 
no hay una ningún misterio, ninguna intriga; ni siquiera una película. Hay un concurso de televisión española de 
gran popularidad: 'El precio justo', cuyo presentador es Joaquín Prat y en él aparece la misteriosa voz de Primitivo 
Rojas. El lunes día 26, a las 21 '30 horas, se emitirá el concurso y en él habrá una sorpresa alcalaína, una muy grata 
sorpresa alcalaína, para ser más exactos. Manuel Solana Crespo, trabajador de la Caja de Madrid, de 24 años de 
edad y soltero, aunque con novia que le acompañó a la grabación, acabará llevándose ni más ni menos que el pre
mio gordo del concurso, el escaparate final de regalos. Todo ello, por decir el precio justo de lo que alli se mostraba. 

ha tan contento, pero las cosas 
vinieron así rodadas; es una ex
periencia irrepetible>>, dijo Ma
nuel Solana Crespo, quien reco
noció que se quedó como aturdi
do , «era una especie de sueño». 

De momento tiene muy claro 
que la vuelta al mundo la dará 
con su novia en la luna de miel, 
pues dentro de poco se casarán. 
Y a recibir los premios. 

Así, ya sólo falta desear a Ma
nuel Solana que disfrute sus pre
mios con salud. 

El programa se grabó en la tar
de del día 16 de octubre en un 
plató de Prado del Rey. «Empe
zamos a las 16'30 aproximada
mente y terminamos sobre las 22 
horas», dijo Manuel Solana 
Crespo, a quien sin embargo el 
cansancio de tantas horas de gra
bación se le endulzó totalmente 
con la consecución del mayor 
premio, el escaparate de 'El pre
cio justo' . Un escaparate del que 
debía decir el precio justo sin pa
sarse, cie un apartamento en la 
Manga del mar Menor, de un co
che Panther, de un collar de per
las , de un viaje de vuelta al mun
do para dos personas, de una 
sauna, de un solarium, de mobi
liario de peluquería y de varias 
cosas más que ya no recordaba, 
días después , este trabajador de 
la Caja de Madrid, de la sucur
sal de la calle Juan de Austria. 

respondió uno de los compañeros 
de Solana Crespo. 

El ayuntamiento estudia comprar tres camellas 

«Y o puse que el precio justo 
del escaparate final era de 34' 5 
millones de pesetas mientras que 
su precio justo era de 34.971.000 
pesetas , con lo cual me llevé to
do el escaparate porque así ocu
rre si tienes un margen de error 
de medio millón por debajo del 
precio justo. Si tienes un margen 
mayor del medio millón y eres de 
los dos concursantes, el que más 
te aproximas, puedes elegir un 
regalo del escaparate», explicó 
Manuel Solana Crespo, que en
tre sonrisas ante la presencia de 
los periodistas de PUERTA DE 
MADRID era animado por sus 
compañeros de la sucursal de la 
Caja de Madrid, los cuales se fo
tografiaron junto al agraciado. 
«¿Y dónde vais a salir?>>, pregun
taba un cliente. «Este , en televi
sión el lunes, y todos vamos asa
lir en PUERTA DE MADRID», 

El concursante premiado ex
plicó que él no escribió al concur
so: «Tengo un hermano que se 
encarga de ello y escribió para 
toda la familia. La selección de 
concursantes se hizo mediante 
una entrevista previa en la que 
nos llamaron a mi madre, a mi 
hermano y a mí. Esta entrevista 
se celebró en un hotel de Madrid 
y a los nueve días me llamaron 
a mí para ir de posible concur
sante. El sorteo de los que con
cursan se realiza ante notario y 
si te toca en el sorteo ante nota
rio, te llama Joaquín Prat para 
jugar». 

Manuel Solana Crespo sale en 
cuarto lugar y acierta un precio 
justo. Tras acertar el precio jus
to sale a jugar un concurso, el 
primero, y en él gana un coche 
Nissan. Juega otra ronda para 
clasificarse como finalista en el 
escaparate y lo consigue. 

«Y o ya me conformaba con el 
coche que gané al principio, esta-

El ayuntamiento de Alcalá estudia la posibilidad de adquirir tres 
camellos en propiedad una vez vistos los precios para su alquiler. 
La comisión de Cultura ha encargado al exconcejal de Festejos, Jo
sé Macías Soto, la organización de la cabalgata de Reyes. Por pri
mera vez el pasado año se contó en este acto cumbre de las navida
des con la presencia de camellos resultando un éxito que obliga a 
repetir pero alquilar un camello puede ser más caro que comprarlo. 

Macías se ha puesto en contac
to con la embajada española en 
Marruecos para conocer lo que 
costaría adquirir tres camellos. 
El concejal de Obras y miembro 
todavía de la comisión de Cultu
ra, sospecha, por las informacio
nes previas que ha recibido, que 
un camello puede costar alrede
dor de las 300.000 pesetas. 

Cuando Macías recibió el en
cargo de la comisión de Cultura 
de poner en marcha la cabalgata 
de Reyes se encontró con la sor
presa. de que el alquiler de los 
tres camellos durante las tres ho
ras que dura el acto por las ca
lles complutenses, había subido 
espectacularmente respecto al 
pasado año. Los presupuestos re-

cibidos en el ayuntamiento se ha
bían disparado puesto que si el 
año pasado se pagó cerca de un 
millón de pesetas por el alquiler 
de los tres animales , la empresa 
Río Safari , de Elche, pide este 
año 1.380.000 pesetas más el 
IV A. La empresa Safari Madrid, 
de Aldea del Fresno pide 
1.200.000 más el IVA. 

Así pues , Macías está a la es
pera de recibir el presupuesto pa
ra la compra de los tres camellos . 
Estos se cuidarían en primera 
instancia en los corrales de la 
plaza de toros , con vistas a la 
puesta en marcha de un mini zoo 
en el parque de los Cerros, según 
un proyecto que obra en poder 
del concejal de Medio Ambiente. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf.: 888 48 l.2 
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OFERTA VALIDA 
DEL 16 Al 3 J DE OCTUBRE 

CQCA-COlA norrnm, bota 39 
COCA-COlA sin cof aino, bota 39 
COCA-COlA &ght, bota 39 
FANTA mranja y limón, bota 35 
Anís CA5TELlANA fitro 649 
Licor COINTREAU 0,70 d. 935 
Licor BAll.EYS 1.199 

Amita girasol ARLESOL 5 titros 395 
Melocotón OBON 3KG. 28.9 
Aan GAWNA BlANCA 1 kg. 316 
Pin paÍatas NOMEN 2 kg. 790 
Garbanzo majl<DllO OBON 5 kg. 640 
Judía canaUini OBON 5 kg. 690 
Lanteja OBON 5 kg. 620 
f10111bre sandwich B. POZO, kg. 499 
Lomo embuchado CAMPOFRIO, kg. 1.830 

Sacomanos industñm, 2 hojas 460 
P.i higiénico industrial, 2 hojas 119 
V1159.tmo tensionado ElSA o LUMINAR( 25 
Copa oguo SUECIA 86 
Copa vino SUEOA 72 
Copa champan flauta SUEOA 86 

NOTA: Pre<ios para cajas com~etas, 
salvo variación o error tipográfico. 

CASH-ALCALA IFA 
distribuidora alcalé s.a. 
C1 Avila si~. 
Alcalá de Henares (Madrid) 
111.: . (91) 888 14 29 

Ron BACARDI t blanca titro 999 
Ron CAOQUE 3/4 725 
Ginebra BEEFEATER 3/ 4 989 
Whisky DYC 5 años fitro 890 
Whisky.J.B. 1.290 
Vannouth MARTINI rojo y bl111co 429 
Vuio MONOPOL bl111co 515 

Almendra larguata salada J.G., 1 kg. 550 
Pandiito manix repelado J.G., 1 kg. 225 
Pistathos J.G., 1 kg. 625 
Anchoas GINIATRAPANI 1400 grs. 1. 960 
Atún escabeche ONGI 2400 grs. 950 
Bonito esmbache ONGI 2400 grs. 1.475 
Ajetes CABEZON frasca, 1/2 kg. 197 · 
Queso GRAN CAPITAN ORdo, kg. 987 
Queso barra QUE RICO, kg. 623 

Encendedor BIC grande 39 
PaliUo redondo EL TORO raf. 103 149 
OFERTA ESPECIAl Flll DE SUWIA 
soao vunu u Y u-.o 24 DI ocnm 
FANTA naranja y limón bota 33 
Anís CASTELlANA UTRO 635 
SOLO YlllllllS 30 y SAUDO 31 DI omm 
Ron CAOQUE 3/ 4 699 
Vaso tubo reforzado ARCOROC 35 

El mís amplio surtido al servido de la Hostelería 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. 1911> 212102 • 2127 !B • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELOJIA 

24 de octubre de 1992 

sarajevo y somalia 
Se dice que el único medio de 

vencer una guerra es evitándola. 
Estoy absolutamente de acuerdo, 
cuando la guerra empieza nunca 
se sabe cuándo va a terminar y 
las consecuencias no suelen estar 
bien calculadas. Si no fuese así, 
no podría entender el caso de la 
ex-Yugoslavia, Sarajevo su ma
yor exponente. Pero no voy a 
analizar esta guerra ni ninguna 
otra, entre otros motivos porque 
no tengo ni conocimientos ni ca
pacidad para hacerlo, sólo sé que 
son irracionales, no sólo las gue
rras sino también las recetas y las 
ayudas que se les otorgan a cada 
conflicto. Ejemplos más ilustra
tivos los conflictos de Sarajevo y 
Somalia. Ahí, dos casos pareci
dos con muertos por doquier; pe
ro se les dan soluciones distintas, 
apoyos distintos, lenguajes dis
tintos, propaganda distinta, 
muertos distintos. ¿Por qué? 
Porque en el corazón de Europa 
esto no se puede permitir?, por
que somos, en teoría los civiliza
dos? porque la guerra en la anti
gua Yugoslavia es un fracaso de 
toda la Europa moderna? Porque 
los inventores de la moda de 
Maastricht (ahora en peligro) no 
lo pueden tolerar? 

Para mí está claro que sin ser 
en el fondo ni en la forma ambos 
problemas iguales, sí son iguales 
las consecuencias; muchas perso
nas muertas , que siguen y segui
rán muriendo todos los días, por 
los tiros, las bombas y la ham
bruna. Como digo, son las con
secuencias iguales: Muertes. Los 
esfuerzos para hacer llegar las 
ayudas humanitarias son muy 
distintos, mucho movimiento del 
mundo «civilizado» para ayudar 
a Sarajevo, y tímidos gestos más 
formales que otra cosa para So
malia. Y a sé que el primero está 
mucho más cerca que el segundo, 
pero con los modernos medios de 
transporte eso no puede o no de
be ser el problema. 

Es exasperante y necio que los 
intereses geográficos y políticos 
no son removidos por imágenes 
como las que hemos visto de So
malia: una madre velando a su 
hijo yaciendo encima de una ca
rretilla y a su lado y agachados 
otros dos hijos suyos, con aspec
to de seguir en breve su mismo 
camino, la carretilla como trans
porte funerario, y la fosa común 
como lugar de encuentro. Las 
moscas, protagonistas siempre de 
cualquier imagen; los muertos, 
en su gran mayoría niños, en
vueltos en saquitos; y los ojos de 
los niños somalíes, grandes, casi 
como sus caras, pero claramente 

reveladores de una tristeza inu
sitada y un final próximo. Qué 
impotencia siento. 

Posiblemente no sean suficien
tes todos los esfuerzos que se ha
gan en cualquiera de las dos par
tes, pero sinceramente creo que 
si en Somalia se hiciesen la mi
tad de los que se están haciendo 
en Sarajevo, ya habría resultados 
positivos y tangibles. 

Qué culpa tienen ellos de ha
ber nacido en el cuerno de Afri
ca en vez de en el corazón de 
Europa, si fue la cigüeña la que 
eligió el lugar. 

Qué poco me gusta este mun
do, pero ... 

Jesús CHILLERON MOTA 

Los vecinos del barrio 
Venecia somos de «Vª» 
en comparación con 
los demás distritos 

Somos de cuarta porque en los 
demás distritos parece que se 
preocupan más de los problemas 
existentes, problemas que no son 
pocos, pero que si se arreglan pa
rece que son menos. 

Nos referimos a los aparca
mientos: aquí sólo se han visto 
algunos grupos de ideología no 
sabemos, porque en el barrio o 
no viven, o si viven no tienen ve
hículo -y por tanto ese proble
ma no lo tienen-, o no le inte
resa . .. , y en consecuencia es pro
blema resuelto para ellos. 

Y o concretamente estuve ha
blando con el concejal de tráfico 
sobre la señalización de los apar
camientos en las calles del ba
rrio, señalización que hace falta 
en todas las calles. El señor con
cejal dijo que en cuanto pintaran 
la zona de Reyes Católicos pin
tarían el barrio. De esto hace ya 
casi año y medio o algo más. Han 
vuelto a pintar Reyes Católicos 
y el Campo del Angel, y demás 
distritos y aún a nuestro barrio 
no le toca. Si estuvieran pinta
dos los aparcamientos, seguro 
que en cada calle se aparcaban 
unos diez vehículos más, que su
mado con las demás calles serían 
unos setenta u ochenta aparca
mientos que son los vehículos 
«mal aparcados» casi obligatoria
mente. 

Y claro, digo que es de «IVª 
porque el Barrio Venecia es una 
cuña del distrito 1 y una escisión 
del IV. Para pagar es de prime
ra y para obtener servicios es de 
cuarta. Claro es que en esteba
rrio no vive ningún concejal y sí 
en los demás distritos donde se 
puede comprobar que todo está 
bien señalizado. 

J. SERRANO 

PUERTA de Madrid 
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Imagen y realidad 
raramente coinciden 

El pasado 3 de octubre 
(véase PUERTA DE MA
DRID número 1.305) un gru
po de ciclistas preocupados 
por la degradación a que se 
vieve sometiendo la Reserva 
Ecológico Educativa de los ce
rros tuvieron la iniciativa de 
realizar una jornada de lim
pieza simbólica del parque, 
consistente en recoger lo que 
otros con menos conciencia y 
respeto por el entorno habían 
dejado abandonado y esparci
do. Para quienes nos sentimos 
preocupados por la situación 
medioambiental que soporta 
la Reserva Ecológica es moti
vo de satisfacción el que un 
grupo de ciudadanos compar
ta tal preocupación y haya to
mado una iniciativa de este ti
po. Es de agradecer. 

Sin embargo, lo que ya no 
entendemos es la presencia del 
concejal de Medio Ambiente 
en la limpieza que estamos co
mentando, ya que él es el res
ponsable de que el parque es
té en condiciones óptimas, no 
debiendo esperar que un gru
po de ciudadanos voluntario
sos y ejemplares se decidan a 
limpiarlo, aunque sea en plan 
testimonial, hartos de ver tan
ta suciedad y que los respon
sables de su limpieza no lo ha
gan. Quizás hiciera acto de 
presencia para tomar nota de 
otras irregularidades de más 
envergadura que se están pro
duciendo en el parque y, si
guiendo el ejemplo de estos 
ciudadanos, se decida a traba
jar para encontrar la solución 
definitiva de cuanto allí se 
produce. Y nos referimos, por 
ejemplo, a las dos denuncias 
de nuestra Asociación de V e
cinos El V al ante la Agencia 
de Medio Ambiente de la Co-

munidad de Madrid. En ellas 
mencionamos los vertederos 
de escombros, desechos varios 
(embalajes, plásticos, bote
llas ... ), así como el vertido in
controlado de aguas fecales en 
la parte alta del parque y pro
cedente de la urbanización del 
Gurugú. 

Esto lo conoce muy bien el 
señor concejal, así como tam
bién el requerimiento que ha 
hecho la Agencia de Medio 
Ambiente para que, «en ejer
cicio de las competencias que 
el Ayuntamiento tiene asumi
das, adopte las medidas opor
tunas para eliminar las irre
gularidades existentes». Has
ta el momento, nada ha hecho 
nustro ayuntamiento, a pesar 
de que el requerimiento de la 
AMA es de hace un año, pero 
el ayuntamiento no cumpfe 
con su obligación de sancionar 
para corregir. 

Señor concejal: basta ya de 
movidas de cara a la galería y 
dedíquese con seriedad y ri
gor a los problemas de Medio 
Ambiente, que son de todos y 
no de imagen personal o de 
cargo, porque nosotros nos 
hacemos un montón de pre
guntas a las que no encontra
mos respuesta. Ahí van algu
nas: 

1.- ¿Dónde están los 14 vi
gilantes del parque de los ce
rros de los que nos habla? 

2.- ¿Cuándo se va a limpiar 
la maleza en el parque para 
evitar incendios? 

3.- ¿Cuándo se va a hacer 
un plan serio para reforestar 
el parque? 

4.- Cuándo habrá vigilan
tes de verdad? 

5.- ¿Cuándo limpiará Ces
pa (a sus expensas) la fosa que 
está usando para vertido ile
gal de aceites? 

6.- ¿Cuándo se van a tomar 
en serio nuestro ayuntamiento 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

y nuestro concejal de Medio 
Ambiente la reserva Ecológi
ca Educativa, también llama
da Parque de los Cerros? 

Comisión de Medio Ambiente 
A.V. EL VAL 

Hospital 
Príncipe de Asturias: 
gestión 
tercermundista 

Estimado señor Director: 
Quisiera utilizar su ventana 
de opinión para desde ella de
nunciar la situación de verda
dera desidia y vejación que 
están viviendo los enfermos y 
personal sanitario del Hospi
tal Príncipe de Asturias encla
vado en nuestra ciudad. 

Tengo en la actualidad que 
vivir la desgracia de tener in
gresada hace aproximada
mente un mes a mi hermana 
en dicho hospital y puedo ob
servar el día a día del funcio
namiento del personal sanita
rio con una presión de traba
jo tremenda por estar abarro
tadas las salas de enfermos e 
incluso no poder disponer de 
guantes asépticos para evitar 
contagios, pero lo que ya no 
me pudo hacerme contener 
ante la degradación que su
fren los enfermos, es que en la 
actualidad no tienen en sus 
habitaciones papel higiénico 
desde el día 16 de este mes, 
siendo cuando escribo el día 
21 y siguen en esta situación. 
Pregunto al personal sanitario 
qué ocurre y la única contes
tación es que se ha recortado 
el presupuesto sufriendo ellos 
directamente la falta de guan
tes asépticos y otros utensi
lios. 

Si no hubisese identificado 
el enclave de este hospital, to
do e1 mundo pensaría que es-

tán leyendo la crónica de un 
reportero trabajando en la 
ciudad sitiada de Sarajevo, 
pero la penosa realidad es que 
hablo del Hospital Príncipe 
de Asturias de Alcalá de He
nares en su planta 5ª sala A. 

Nota: Sugiero a los enfer
mos que sufren esta vejación 
que recurran a WC de la Di
rectora del Hospital, que a 
buen seguro estará bien servi
do, y al personal sanitario pa
ra abrir una colecta para la 
compra de guantes y evitar 
contagios. 

Manuel CORRAL DIOS 

IU retoma el contacto 
con los vecinos 

Fernqando Salas Mendía, 
vocal por IU en el distrito 
VII, junto a miembros de la 
dirección de dicha organiza
ción, recogían el pasado do
mingo la preocupación e in
dignación de unos 60 vecinos 
que desde 1988 esperan la re
modelación de la plaza situa
da en la calle Alfonso de Za
mora. Desde IU consideramos 
que ya es hora de desempol
var el proyecto de remodela
ción de la plaza. Si las pregun
tas en la comisión de Planea
miento no tienen respuesta 
práctica, los vecinos contarán 
con IU (como así se lo mani
festamos en la asamblea) pa
ra llevar a cabo las acciones 
que consideren necesarias , pe
ro esta vez no vamos a permi
tir que transcurra mucho más 
tiempo .. 

Desde IU mantendremos 
una c~municación fluida con 
la comisión que se formó en la 
propia asamblea a los efectos 
de dar una inmediata solución 
a este viejo problema. 

Fernando SALAS MENDIA 

• C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA -DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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o LOS ANGELES DE ALCALA, S.L. 
ASISTENCIA MEDICA DE URGENCIAS 

C/. RíoManzanares,
4 LO OUE USTED PAGARA ~~~8:~~2 ~i~:~!7 63 : 
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2.000 pts. I mes <Cubre a la familia> 

Y ESTO, LO OUE LE DAMOS: 
MEDICOS PEDIATRA PRACTICANTES AMBULANCIA 

OXIGENOTERAPIA CONTROL HIPERTENSOS CONTROL DIABETICOS (AZUCAR) 

MEDICAMENTOS DE PRIMERA URGENCIA LIMPIEZA DE BOCA RADIOGRAFIAS 

CONSULTORIO TELEFONICO ANALISIS DE SANGRE ELECTROCARDIOGRAMAS 

GUARDE RIA 
YA PUEDEN DISFRUTAR DE LAS NOCHES DE VIERNES Y 
SABADOS. NOSOTROS CUIDAMOS DE SUS HIJOS EN 
HORAS DE 8 DE LA TARDE A 8 DE LA MAÑANA, Y EN 
EDADES OUE VAN DESDE UN MES HASTA 7 AÑOS. LOS 
CUIDARAN PROFESIONALES, Y NUESTRO EOUIPO 

- ' 

MEDICO VELARA POR SU SALUD. iAH ! Y EN NUESTRA 
NUEVA CLINICA EN LA C/ DAOIZ Y VELARDE, Nº 4, 
CONSULTAS DE ESPECIALIDADES MEDICAS CON 

DESCUENTOS DEL 5QDJá SOBRE SU VALOR. IGUALMEN· 
TE OBTENDRA DESCUENTOS EN NUESTRA OPTICA. TODO 
ELLO SI USTED ES POSEEDOR DE ESTA TARJETA 

•

OS ANGELES DE ALCALA, S. L. 

URGENCIAS 24 HORAS 
CJ. Río ~. 4 • Tdfs. 881 32 22 • 888 17 63 

ALCA!..\ DE HENARF.5 (Madrid) 

( SOCIO N11 2.S'.35 ) 
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-------~ 
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Las privatizaciones y el concejal del PP señor 
León Nieta: otras enfaques del mismo asunta 

Es su artículo publicado en PUERTA DE MADRID (septiembre 
92) sobre el asunto dde cabecera, que resultó polémico en el penúlti
mo pleno municipal, el que nos mueve a salir a la palestra. Es natu
ral que desde Comisiones Obreras veamos las privatizaciones desde 
un enfoque que no sólo está en las antípodas de lo que usted escribe, 
sino que vivimos el asunto desde las posiciones y la práctica diaria 
de trabajadores de la empresa privada·. Desde esta práctica, las co
sas son de muy distinta forma a como usted las ve. Se lo aseguro. 

No vamos a rebatir punto 
por punto sus argumentacio
nes. Sería, además de pesado, 
poco clarificador. La proble
mática tiene, somo es lógico, 
diferentes dimensioness, aun
que tenga un sustrato común. 
Es decir , no es lo mismo pri
vatizar unos servicios muni
cipales que abordar la priva
tización de la sanidad públi
ca, pongamos por ejemplo. 

Pero usted se va derecho a 
un montón de lugares comu
nes que desde las posiciones 
de la «Derecha de siempre» se 
usan machaconamente cuan
do abordan ustedes el asunto. 
Para empezar, rechazamos lo 
de que «la continua transfor
mación de la sociedad movi
da por los cambios que en sí 
misma genera así como la pro
pia evolución teconológica ... 
etc. etc.». Si lo entiendo bien, 
lo que nos viene a decir es que 
el progreso social y la moder
nidad conducen a la privati
zación de la actividad econó
mica sin remedio. 

Pues señor León, los hechos 
como los enseña la historia 
son al revés. El liberalismo sin 
límites que usted le encandi
la fue el partero de la prime
ra revolución industrial, estu
vo en la raíz de la más negra 
explotación de unos hombres 
por otros, incluidos los niños, 
sin ningún miramiento hasta 
su destrucción por tisis, o por 
desmoronamiento físico. To
me usted un libro cualquiera 
que explique la situación de la 
Inglaterra del siglo XVIII ba
jo el impacto del maquinismo 
y las viejas divinidades del 
«principio de libre competen
cia» del «libremercado» del 
equilibrio generado or «la 
fuerzas del mercado». es de
cir, Adam Smith y el, «lassaiz 
faire». Ahí ya estaba todo lo 
que usted nos cuenta ahora, 
más de dos siglos después, que 
es a lo que según usted condu
ce la modernidad y el progre
so. Y claro, no estamos de 
acuerdo. 

Y es que con el furor de su 
particular proceso de privati
zación, si usted pudiera nos 
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conduciría en un mes al Esta
do sin presencia de ninguna 
de las conquistas sociales de 
los finales del siglo XIX y lo 
que llevamos del siglo XX, 
que han conducido al híbrido 
de los modernos estados en los 
que se da un equilibrio entre 
la actividad económica públi
ca y privada de casi mitad y 
mitad, es decir, con unos v~
lúmenes del 50 por ciento del 
total invertido para cada sec
tor. O sea, que se cargaría us
ted la seguridad social y cual
quiera de las formas del sala
rio diferido que con tantos sa
crificios hemos ido conquis
tando los trabajadores. Se car
garía cualquier sistema fiscal 
progresivo que intentara re
distribuir las riquezas genera
das. Nos volvería usted al ca
pitalismo puro y duro, sin 
ningún tipo de freno. Es de
cir, dejaría usted en mantillas 
a la Thatcher si es que inter
pretamos bien lo que usted 
viene en explicarnos en su 
artículo. 

Pues señor León, la That
cher ha dejado Inglaterra en 
una de las más importantes 
crisis económicas de su histo
ria. Léalo si tiene tiempo en 
cualquier anuario económico. 

Pero una cosa son sus en
sueños y otra la realidad, se
ñor León Nieto. Sépalo usted, 
aquí están las conquistas de 
muchas generaciones de obre
ros, vivas y bien vivas. Aquí 
están los sindicatos de clase 
(CCOO y UGT) dispuestos a 
frenar esos sueños. De usted 
y de su PP y del ala derecha 
del PSOE, señor, entre otros. 

Martín BLAS SALGADO 
Secretario Acción Sindical 

de CCOO de Alcalá 

LIMPIEZAS MAR 
CONTRATACIÓN GENERAL DE LIMPIE'lAS 
Fábricas, Naves, Oficinas, Commiidades, etc ... 

Plaza Río J arama S/N 
Telf.: 882 33 38 - Alcalá de Henares 

Horario recepción de 10 a 2 
después contestador. 

Aborto y esclavitud 
La nueva polémica en torno a la despenalización del aborto en nues

tro país, coincide en el tiempo con los últimos tramos de la campaña 
electoral norteamericana, en donde precisamente el tema del aborto 
está siendo uno de los más controvertidos. Algunas cifras hab~ por 
sí solas de la magnitud de este problema en EE.UU., en donde se esti
man 1.500.000 abortos anuales, con tasas que Ductuan desde el 1.517 
por mil en Washington, D.C. (esto es, por cada dos niños que nacen, 
tres son eliminados), hasta los 100 por mil del Estado de Utah. Conse
cuencia lógica de este atropello son otros graves problemas que afectan 
a la infancia en ese país: abusos y malos tratos, altas tasas de suici
dios y de niños perdidos (se cuentan por miles los casos anualmente). 

Ante este panorama, la actitud 
de los pro-life se ha hecho más 
combativa y responsable. Las de
nominadas «Üperation Rescue» 
pretenden impedir el acceso a 
una clínica abortistas -y, en 
consecuencia, la eliminación del 
niño- mediante la aglomeración 
humana. La filosofía está copia
da del movimiento para los dere
chos civiles de los años sesenta: 
resistencia pasiva, no violencia, 
fuerte contenido religioso ... 

Este verano, el movimiento 
Operation Rescue concentró su 
actividad sobre la ciudad de Wi
chitta, en donde se practican 
abortos en niños de hasta seis me
ses de gestación. Recuerdo que en 
una de las imágenes que facilita
ron los medios de comunicación, 
aparecía uno de los manifestan· 
tes portando gorras con el nom
bre de Lincoln. Posiblemente al
guien se preguntaría qué relación 
puede ofrecer este carismático 
presidente con el movimiento 
pro-vida. Como es sabido, Lin
coln ha pasado a la historia como 
el presidente de la igualdad ra
cial, el líder del abolicionismo. 
Nadie hoy critica el elevado cos
te de aquella liberación: la gue· 
rra civil y un prolongado decli
ve en los estados del Sur, del que 
aún no se han recuperado. Pero, 
¿qué era esto ante la necesidad de 
acabar con tan nefasta institu
ción? 

Seguramente los lectores esta
rán preguntándose qué puntos de 
contacto ofrecen el aborto y la es
cl~vitud. A mi entender, el para· 
lelismo entre ambos va más allá 
de un juicio apasionado. La es
clavitud se introduce legalmente 
en 1660, para sancionar un he
cho socialmente admitido desde 
1619, cuando se importan los pri
meros esclavos a Virginia. Des
de ese mome.nto hasta su aboli
ción, la esclavitud cuenta con nu
merosos «ideólogos» que preten· 
den justificar su existencia sobre 
la supuesta incapacidad de la ra
za negra, aunque eran bien evi
dentes las razones económicas 
(agricultura de plantación) y so
ciales (control de la población ne· 
gra), que mantenían tan bochor· 
nosa institución. En el caso del 
aborto, también parece argumen· 
tarse sobre la base de ser un he-

cho socialmente admitido (sobre 
todo, cuando se silencia, sistemá
ticamente, la actividad del movi
miento pro-vida). En cuanto a las 
razones a favor , casi siempre se 
acude a tópicos más o menos eté
reos (liberación de la mujer) , 
cuanto no ejemplificar sobre ca
sos extremos para incidir más so· 
bre el sentimiento que sobre la 
razón, prescindiendo de los sen· 
timientos del principal afectado/a 
por el aborto , que es el propio ni
ño o niña. Los supuestos de vio
lación o malformación del feto, o 
las leyes de plazos, son buenos 
ejemplos de esta actitud. No re· 
sisten una detallada discusión. 

La lucha contra la esclavitud 
se inicia por grupos de fuerte in
fluencia religiosa -cuáqueros, 
principalmente-, aunque deben 
transcurrir casi dos siglos antes 
que adquiera un soporte social 
considerable. Los casi 70 religio
sos detenidos este verano en Wi
chitta (entre los más de dos mil 
arrestados), son buena muestra 
de la fundamentación ideológica 
del movimiento pro-vida. Y es 
que resulta necesario inspirarse 
en motivos profundos cuando 
hay que nadar contra corriente. 

En 185 7 una sentencia del juez 
Taney confirmó y extendió la es· 
clavitud, en una sentencia califi
cada como «la peor decisión cons· 
titucional del siglo XIX» en pa
labras de Robert Bork. Curiosa
mente este juez había liberado a 
sus propios esclavos treinta años 
antes. Podríamos decir que esta
ba ' personalmente» en contra de 
la esclavitud, pero que no quería 
imponer sus puntos de vista. Su
pongo que reconocerán fácilmen· 
te esta actitud en muchos políti
cos actuales , que acuden a esta 
misma actitud para justificar su 
inhibición. Ellos también ha
brían confirmado la sentencia de 
Taney, que alargó durante unos 
años la institución esclavista. De 
ella, como del aborto hoy, pode
mos concluir con el historiador 
norteamericano C. Degler, «que 
ha tenido un alcance fundamen
tal en el crecimiento del país , no 
sólo en su economía, sino, sobre 
todo, en sus valores morales». 

Emilio CHUVIECO 
Profesor de la Universidad 

de Alcalá de Henares 
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Más mierda añeja 
Afirma un conocido adagio que no por asesinar al mensajero se 

consiguen las malas noticias, y es evidente que, por mucho que les 
irrite a algunos, mintiendo, insultando o difamando a quienes se que
jan de que Alcalá está sucia tampoco se va a conseguir que nuestra 
ciudad aparezca más limpia así por las buenas, circunstancia que só
lo se dará si se trabaja en vez de vituperar al prójimo. Y como una 
imagen sigue valiendo más que mil palabras, ahí van unas cuantas 
fotografías ilustrativas del estado de limpieza -es un decir- de nues
tras calles, fotografías que no han sido rebuscadas -no ha hecho nin
guna falta- sino que han sido tomadas al azar· en el transcurso de 
un paseo matutino por algunos barrios de de Alcalá. Por lo demás, 
basta con que cualquiera se dé una vuelta por cualquier lugar para 
que pueda constatar por sí mismo, por encima de cualquier tipo de 
polémica, que vive en una ciudad realmente sucia. 

Continuará ... Cuando lo estime conveniente. 
José Carlos CANALDA 

2• de octubre de ,992 PUERTA de Madrid 



EN ALCALA DE HENARES 

gestiona en régimen de cooperativa 

Junto a la Plaza de Cervantes 

• Apa tamentos. desaa7sm12 
/ . 

• Lo,ales omerciales 
• -,iazas de garaje 

/ 
/ con las siguientes ventajas: 

- Ah j 1 . d d ... , • orro en e precio e a qu1s1c1on. 
• BenC'fÍcios fiscales. 
• Fi anciación e conómica y adaptable a sus necesiñades , 

~ rantizada a través de entidad asegu radora. 
estión en la venta de su acty al vivienda. 

TODO ELLO AVALADO POR UN GRUPO 
DE PROFESIONALES COMPETENTES 

e/ Avda. Guadalajara, 3 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

Para más información: 

¡ 

~uyw fh~ .. y d. 
C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 

28042 B 0 Aeropuerto (Madrid) 
Tlf.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



Francisco Núñez, S.A. 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 
(Madrid) 

SE NECESITA CAMARERO 
-CON EXPERIENCIA

Domingos libres 
horario y sueldo a convenir 

Telf.: 888 05 :18 
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Inventario de chapuzas 

Los cables desconectados 
Hace algún tiempo el 

ayuntamiento tomó la de
cisión -que nosotros 
aplaudimos- de enterrar 
un buen número de cables 
aéreos que afeaban mu
chos cruces del casco an
tiguo. Se hicieron las zan
jas, se enterraron los ca
bles nuevos con algún que 
otro despiste, se empeza
ron a conectar éstos ... Y 
la cosa se quedó parada a 

la mitad ya que hoy, pa
sado ya un buen número 
de meses, existe aún un 
puñado de cables sin co
nectar tal como ocurre en 
la calle de Sanjulián, mo
tivo escogido esta semana 
para ilustrar nuestro co
mentario. Eso sí, insisti
mos, no se trata de un ca
so único sino que menu
dea por todo el casco an
tiguo de la ciudad. 

PUERTA de Madrid 



Las confidencias de Don Miguel ~c}~oE Hf i 0c-
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LA VOTACION MISTERIOSA, %~º ~~~ 
Y AL FINAL SE ARMO, Op. nº 15, . 

Metidos en el otoño retorna
mos al Pleno Municipal, al que 
no asistíamos desde el pasado 
julio. Y lo hacemos cuando se 
cumple un año desde la muer
te en París, en el Hospital 
Broussais, de un político em
blemático , de Rodríguez 
Sahagún, hasta poco antes Al
calde de la Villa y Corte, y 
cuando a la vez corren malos 
tiempos para la política, los 
partidos y los políticos. Por 
ello, y aunque no se quiera, 
siempre se habrá de recordar , 
y hoy mucho más, a quien lle
gó a la Alcaldía con la divisa de 
«honradez y eficacia», siendo 
después honrado y eficaz; a 
quien llegó a la política para 
servir y no para servirse; a 
quien se dejó morir por no 
abandonar su trabajo, por per
manecer en la alcaldía hasta el 
último momento; a quien lle
gó roto a una mesa de opera
ciones por estar al pié del ca
ñón llevado de su vocación po
lítica de servicio. Recordemos 
hoy a Agustín en su aniversa
rio, a alguien de quien Cela di
jo que fue «el mejor alcalde de 
Madrid en los últimos cien 
años». Y sea paradigma hoy es
te formidable tipo humano y 
político -como antes lo fue 
Tierno Galván, tan diferente y 
tan similar- que fue Rodrí
guez Sahagún para aquellos 
que llegan a la política a em
porcar tan noble arte con sus 
mentiras , sus abusos de poder 
y sus ánimos de pronto lucro. 
Seguro que aún quedan mu
chas sanas gentes con honrada 
vocación política. Pero habrá 
que desbrozar y echar al fuego 
purificador a los unos para de
jar libre paso a los otros. Que 
los hay. Y muchos. Seguro. 

Con estos recuerdos en la 
mano, se inició un Pleno con 
bastante expectación por la 
presencia en el Salón de traba
jadores de la Ciudad Deporti
va, alumnos de la Escuela de 
Idiomas y vecinos de Puerta de 
Madrid. También se esperaba 
a miembros de la Policía Lo
cal , que elegantemente desis
tieron de su presencia ante el 
fallecimiento en la mañana de 
la madre de Fernando Espa
ñol, ausente lógicamente del 
Pleno. 

Ya al tratarse de la aproba
ción de las Cuentas Generales 
Municipales del 91 hubo su 
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minienzarzamiento cuando 
Arias acusó al equipo de go
bierno de tener deudas por más 
de seis mil millones e incobra
dos por más de siete mil. Cuan
do recibió reprimenda por cri
ticar la política económica lo
cal , es claro que ante la puesta 
a huevo de la respuesta, Arias 
la aprovechó. Siguió un Pleno 
anodino con el sensato recha
zo por las oposiciones de la ad
judicación de un nuevo apar
camiento en Lope de Figueroa 
(se conoce que no les basta con 
tener media ciudad levantada 
y querían ampliar el círculo), 
la aprobación de las nuevas tti
rifas de taxis para el próximo 
año, lo que supone una subida 
media del 9 % , y la aprobación 
de un Reglamento de Partici
pación Ciudadana, que ojalá 
suponga una apertura demo
cratizadora, hoy tan necesaria. 
Lástima que a nadie se le ocu
rriera recordar que esta reali
dad de hoy procede de una mo
ción que en su día presentó el 
CDS, con la aprobación de las 
bases y el Estatuto del Vecino. 

Y tras la aprobación de una 
serie de alegaciones a las direc
trices que se llevarán en la ges
tión de la Subcuenca del Sor
be, que nos puede gravemente 
afectar en esa sorda pelea 
Mancomunidad-Canal de Isa
bel 11 -por cierto con la abs
tención del PSOE- y dar so
lución, que a nadie complació, 
en el asunto de las oposiciones 
en la Deportiva, llegó la mo
ción que iba a marcar el rum
bo del resto del Pleno. Y eso 
que para entonces ya quedába
mos casi los justitos. 

Detenida por el Pleno, en su 
día , la adjudicación del Servi
cio de Dinamización Sociocul
tural , al no considerar oportu
no hacerlo a la Federación Al
calaína de Estudiantes, el go
bierno municipal lo sustrajo a 
la jurisdicción plenaria para 
pasarlo a Comisión de Gobier
no, con mayoría socialista. Se 
pedía por IU la paralización 
del proceso. Se habló de ostruc
cionismo, escasa democracia, 
incluso por lo bajo de hijos y 
demás. Caldeado el· asunto se 
vota ganando la propuesta con 
los votos de IU y PP y montán
dose el gran ciririo al pedirse 
votación al PSOE, ya que al 
votar algún concejal en contra 
se interrumpe la votación por 

el Presiden
te, que es 
acusado en 
alta voz de manipulador por 
Adrada. Se repite la votación 
y al final la única certeza q'ue 
tengo es que se dieron 14 vo
tos , mayoría, a favor de la pro
puesta y X votos en contra ó X 
abstenciones , con lo que se ha
brá de estar a lo que diga el ac
ta a efectos contables. 

Y de aquí en adelante cun
dió el nerviosismo. Otra vez la 
cerca, el tapial o lo que sea. Y 
Macías, el Nuevo , dijo al Ple
no y a los oyentes que queda
ban que ya estaba bien. Y lo 
dijo documentada y reposada
mente , con revistas profesiona
les en mano, hablando del Car
denal Lorenzana y del S. 
XVIII. Acabó diciendo que de 
buena gana votaría con el PP 
que pidió la demolición del ta
pial y la recuperación del te
rreno para la ciudad. Al final 
se aprobó la reconstrucción. Y 
Macías demostró el porqué de 
que mucha gente esté con él. 
Como persona fundamental
mente. 

Entre la F AE y el tapial se 
agotó la sensatez y el respeto. 
Y al llegar las mociones del PP · 
que trataban de un Albergue 
para necesitados , el funesto 
Km. 33 de la autovía, reorde
nación de numeración calleje
ra y sede del Distrito Centro, 
y con ellas las críticas, las mor
dacidades de «acuerdos para la 
galería» y similares, Esther co
gió los bártulos , reunión a sus 
huestes , dijo que ya estaba 
bien y abandonó, con los res
tantes concejales del PP, el 
Pleno. Que terminó inmedia
tamente tras retirarse las mo
ciones que restaban. Lástima 
de fin al para un Pleno que se 
puso interesante. 

Hay demasiados nervios. 
Tantos años de absolutismo 
han malacostumbrado a los go
bernantes. Y se nota. A todos 
los niveles. 

Desde aquí recomendamos 
tila y tranquilizantes. Y efica
cia a ese viejo profesor de De
recho Penal, ahora Magistra
do del Supremo que se llama 
Marino Barbero, empeñado en 
asegurar la independencia ju
dicial y en demostrar, a través 
de ella, lo que todos sabemos. 
Al toro. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

CHALET 
VENTA 

4 dormitorios 
2 baños y aseo 

Sauna 
Aire acondicionado 

Garaje 2 coches 
Buhardilla diáfana 

Primeras calidades 
CENTRO CIUDAD 
-A ESTRENAR-
Tlf .: 880 88 46 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá d e Henares 

T eléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes f'mancieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes , miércoles y 
viernes d e 5 a 8 de la tarde 

VENDO 

CAMION PEGASO t2t7. t4 
Caja cenada 

y trampilla elevadora 
14.200 kgs. 3 años. 

3.900.000 ptas. 
Información: 886 01 61 
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NAVE 
SE VENDE 
260 m/2 + patio 

Polígono Industrial 
«EUROPA>> 

Tlf .: 888 78 08 
(mañanas) 

EN URBANIZACION 
ZULEMA 

Chalet de 330 m/2 
en parcela de 1.300 m/2 
Precio muy interesante 

Su -parcela en 
llisidacial 
.La Muela 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadal~jara) 

a 25 min de Alcalá. T el: 911/85 O 1 31 

·VESTUARIO LABORAL 
@mo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMEÑT ACION -
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

L.-.-..~-0 04 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar. 

GUADALAJARA-911/ 29 04 88 

Gacetillas Complutenses 
La Vía Complutense 

Continuemos con el cule
brón. Aunque habrá que es
perar a la remodelación de
finitiva de su tramo urbano 
para normalizar urbanísti
camente su calzada supri
miéndose, supongo, la me
diana central allá donde to
davía existe, se podrían no 
obstante retirar todos los 
restos que aún quedan de la 
antigua valla que allá se al
zaba, restos que aparte de 
ser completamente inope
rantes afean considerable
mente el entorno. Y en los 
tramos en los que ya se ha 
suprimido la mediana, tam
poco estaría de más que se 
pintaran unas rayas delimi
tando los carriles, actuación 
ésta sumamente sencilla que 
facilitaría bastante el tráfi
co. 

En el tramo comprendido 
entre el arco de San Bernar
do y la calle de Diego de To
rres, ya urbanizado a excep
ción de la zona de Cruz Ver
de, hace ya tiempo que fue
ron instaladas las nuevas fa
rolas las cuales todavía no 
alumbran, razón por la que 
continúan sin ser retirados 
los postes provisionales jun
to con la maraña de cables 
que cuelga de ellos. Y en el 
tramo inmediato que discu
rre entre el arco de San Ber
nardo y el paseo de la Ma
nigua, es decir, el de las mu
rallas, aunque hafi sido re
puestas recientemente las fa
rolas que faltaban en la me
diana central, el alumbrado 
sigue siendo insuficiente ya 
que en las dos aceras latera
les no existe ni un solo pun
to de luz, lo que hace que es
ta zona esté por la noche 
bastante sombría a pesar de 
su importancia y a pesar de 
estar en pleno centro de la 
ciudad. 

Vayamos ahora a la sali
da de la ciudad en dirección 
a Madrid, lugar en el que se 
ha construido una vía de 

servicio paralela a la calza
da de entrada a Alcalá y de 
la cual está separada por 
una mediana de hormigón. 
Y o entiendo que este tipo de 
medianas son útiles para 
evitar los choques frontales, 
razón por la que está justi
ficada su construcción sepa
rando las dos calzadas de la 
autovía; pero no encuentro 
ningún beneficio a una que 
separe dos calzadas por las 
que se discurre en un mis
mo sentido pudiendo llegar 
a ser, incluso, peligrosa, ya 
que si siempre es preferible 
estrellarse con una pared 
antes que con un coche de 
frente, ocurre justo al con
trario si el coche circula en 
el mismo sentido, tal como 
sabe cualquiera que haya es
tudiado física en el bachi
ller. Para más inri la sepa
ración entre los dos carriles 
de la autovía, lugar en el 
que sí estaría justificada una 
mediana consiste tan sólo en 
una frágil e inoperante va
lla. El mundo al revés. 

Las paradas 
de Continental Auto 

En el número anterior de 
PUERTA DE MADRID, el 
concejal de tráfico publica
ba una nota referente al ser
vicio de Continental Auto 
en la cual responsabilizaba 
al ayuntamiento de Madrid 
de la paralización de las pro
puestas elevadas por su con
cejalía de cara a la mejora 
del servicio de autobuses en
tre las dos ciudades. A mí la 
verdad es que me extraña 
mucho que el alcalde de la 
capital pueda tener compe
tencias sobre todo aquello 
que rebase los límites de su 
término municipal, por lo 
que no veo qué razones pue
de haber, aparte de las ex
puestas, que impidan el es
tablecimiento de nuevas pa
radas intermedias en nues
tra propia ciudad, donde 
mientras no se demuestre lo 

contrario el señor Alvarez 
del Manzano no tiene nada 
que opinar. De todos mo
dos, e incidiendo en el tema 
del establecimiento de dos 
nuevas paradas en la Tabla 
Pintora y en la plaza de la 
Juventud, me gustaría re
cordar lo que ya dije en su 
día: Esta modificación de la 
ruta vendría muy bien, por 
supuesto, a los vecinos de los 
barrios del sur de la ciudad, 
pero perjudicaría notable
mente al resto. El camino 
actual por la Vía Complu
tense es el más centrado de 
todos los posibles ya que 
cruza Alcalá prácticamente 
por la mitad y es por lo tan
to el que menos mal viene a 
todos y no sólo a unos cuan
tos, ya que digo yo que los 
residentes en el Campo del 
Angel, el Chorrillo o la ca
lle Torrelaguna también tie
nen sus derechos. Por ello 
yo soy partidario de dejar el 
trazado actual aunque, eso 
sí, sería conveniente crear 
una parada intermedia en
tre las actuales de la gasoli
nera Gesa y la avenida de 
Guadalajara, modificación 
mucho más sencilla y que 
beneficiaría probablemente 
a un número mayor de 
usuarios. 

Por lo demás, hay tam
bién otras cosas en las que 
nada tiene que ver tampo
co el alcalde madrileño, co
mo son la inexistencia de 
bonobuses de diez viajes, el 
exceso de viajeros que cogen 
en ocasiones por encima de 
la capacidad del vehículo, lo 
que les obliga a ir no sólo de 
pie sino también sumamen
te incómodos, o lo antiguo 
de parte de los autobuses de 
la compañía que todavía es
tán en uso a pesar de que se 
caen de puro viejos y a pe
sar también de que en vera
no, sin aire acondicionado 
de ningún tipo, son lo más 
parecido a una sauna finlan
desa. 

José Carlos CANALDÁ 

~,,~ TODO EN VIDEO JUEGOS 
J 

[r( 1 ¡ ííl 1 §1 ;-!1 h~ §f3 
C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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La Cruz de la Victoria • asturiana 
Sobrecoge al visitante la hermosura de los milenarios edificios del Naranco, tan gran

des de anhelo estético que hace palpable la singular potencia de ideales del reino astur. 
Y es el afán de presentar la nueva ciudad regia de los godos para no desmerecer de 
Toledo ... 

La bella «iglesina» de 
Valdediós, en la cual ape
nas cabrían siete obispos en 
el año 883, según declara la 
lápida votiva, concurrieron 
a consagrarla de todas par
tes, desde el Prelado de la 
católica Coimbra hasta de 
la mozárabe Zaragoza, to
da la España cristiana libre 
y la irredenta festejaban la 
Consagración de esta mi
niatura de templo que hoy 
admiramos en los prados de 
Villaviciosa como una go
ta esencial de aquel heroi
co pasado ... (El pasado no 
arrastra pero dirige ... de
cía Ortega). En el pequeño 
cuerpo de sus edificios está 
el alma soñadora y gran
diosa de la monarquía 
asturiana. 

Es el rey Alfonso el Cas
to del que dicen las cróni
cas que subió al trono con
sagrado por unción sacer
dotal. Los reyes de Nava
rra (año 905) no se ungían, 
se levantaban sobre el escu
do a modo militar. Pero 
además de la unción a esti
lo toledano el Epítome 
Ovetense nos informa de la 
organización de los godos 
tal y como habían existido 
en Toledo o sea que siguen 
la línea toledana. 

En la Iglesia de San Sal
vador de Oviedo (fundada 
por él) había hecho 12 al
tares, con reliquias de to
dos los apóstoles. Las reli
quias en un principio esta
ban encerradas en un arca 
que al ser abierta en 1030 
había derramado una luz 
cegadora impidiendo ver 

lo que había en su interior. 
Sólo en la cuaresma de 
1075, hallándose peregrino 
Alfonso VI, acompañado 
por el Cid, de muchos no
bles leoneses y de seis obis
pos se abrió de nuevo el ar
ca y se inventariaron mul
titud de reliquias de Cris
to, de Santa María y de to
dos los Apóstoles y otros 
santos. En el acta se dice se 
habían juntado de diversos 
lugares de Toledo cuando 
la invasión árabe y se ha
bían escondido en aquella 
arca hasta que los mozára
bes toledanos, no creyéndo
la segura, la llevaron a As
turias. El autor de la Silen
se dice que Alfonso el Cas
to, por su gran santidad, 
mereció del Señor obtener 
aquella arca de preciosas 
reliquias. Trasladadas des
de Jerusalén a Sevilla y lue
go a Toledo, donde estuvie
ron cien años y con la pre
sión de los moros la lleva
ron a la costa y de allí a As
turias en una nave que guió 
el cielo al puerto de Astu
rias llamado Salas (Subsa
las) por bajo de Gijón. Y 
entonces el rey Alfonso, al 
verse favorecido por la di
vinidad, decidió edificar la 
Iglesia de San Salvador. 
Conmovida la cristiandad 
por el éxito de la primera 
cruzada y la posesión de 
tantas reliquias del Reden
tor que vienen a ser un tro
zo de la tierra santa antes 
de su profanación por los 
moros. El Silense dice que 
un día el casto y piadoso 
Alfonso, después de comul-

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del 

Polideportivo de Meco (Madrid) 
Telf.: 886 00 70 

Durante este mes 
abierta de tt mañana a & tarde 

Parkins propio 
motos en el interior del recinto 
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gar, llevaba en la mano oro 
y piedras preciosas pensan
do hacer una cruz para el 
altar, cuando se presenta
ron unos peregrinos para 
confeccionarla y les señaló 
un aposento para que tra
bajasen mientras él comía 
y temeroso mandó a que los 
vigilasen, quedando asom
brados al no ver a los pere
grinos, pero sí la cruz aca
bada; luminosa como un 
sol: LA CRUZ DE LA 
VICTORIA, que Asturias 
conserva como su más pre
cioso emblema. Y esta cruz 
asturiana brilló a gran al
tura en la gesta de la Re
conquista. 

Escritores modernos han 
afirmado que la prolonga
ción de la Reconquista ha 
sido porque no iba guiada 
por ningún sentimiento 
consciente de la recupera
ción total de la patria his
pana. Suponer esto es lle
var a creer que lo único a 
que aspiraban aquellos 
guerreros era a las dos len
guas de tierra que tenían 
delante. Pero esto sólo se 
funda en un total descono
cimiento de los textos anti
guos. En el mismo instan
te de nacer la historia de la 
Reconquista, las dos cróni
cas ovetenses expresan ca
tegóricamente el propósito 
REDENTOR de España 
entera. El Epítome Univer
sal después de contar el fin 
del Rey Rodrigo y del rei
no godo prosigue: "Y aún 
hasta hoy parte de España 
es poseída por los sarrace
nos, a causa de lo cual los 

cristianos guerrean día y 
noche, peleando con ellos, 
hasta que su expulsión sea 
decretada por la predesti
nación divina». Por su par
te la Historia Visigothorum 
ovetense anima toda la gue
rra serracénica en la frase 
del rey Pelayo: «Covadon
ga será la salvación de Es
paña, «Salus Spanie» y res
tauración del ejér~ito y 
pueblo de los godos», por el 
que se informa el goticismo 
nacional de aquellos mo
narcas. 

Cuando todo estaba per
dido, los reyes del pequeño 
reino astur toman el man
do de la España irredenta. 
Y este pequeño reducto se 
incrementó extraordinaria
mente con los huidos del te
rror islámico buscando re
fugio en las montañas cán
tabras. Ellos contribuyeron 
a la liberación de la Espa
ña toda. Incitando, a com
batir en la campiña rasa ... 

Por eso se extraña el me
tropolitano de Toledo al 
decir si los de Liébana iban 
a enseñar a los toledanos. 

Pero es que, en aquellos 
momentos, significaban 
más para la nueva Europa 
los «indoctos» lebaniegos, 
metidos en las abruptas 
montañas de los Picos de 
Europa por tener plena LI
BERTAD. 

Luis AYORA 

-COMIDAS A LA CARTA
MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeios, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa, café y copa 

¡¡y a la hora del vermouth paella de aperitivo! 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
C:r11Z lle>jél •••••••••••••••••••••••••• 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
lle>llll>eros ......................... . 
Bollll>eros Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ..........•.••...•.•.......... 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos v Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
S~rvicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y -Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* TELEFONOS MOVILES 
*CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 

TELVC:O 
~,e---

* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 
* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 

¡OFERTA FAX: 62.500 Ptas. 1. 1vA1 

. TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tifa. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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A la Federación de Jubilados y Pensionistas 

se entregó el 1 Galardón de la unión comarcal de 
UGT de Alcalá de Henares 

La Federación de Jubilados y Pensionistas «por sus largos años de lucha sindical y política» recibie
ron el pasado domingo el Primer Galardón de la unión comarcal de UGT en Alcalá. El galardón consis
tió en una medalla de oro, en cuyo anverso figuraba Pablo Iglesias y en el reverso el anagrama del 
sindicato UGT. 

Al acto asistieron, entre 
otros, el alcalde de la ciudad, 
Florencio Campos, el secreta
rio general de la unión regio
nal de Madrid, José Luis Da
za, y el secretario de organi
zación de la ejecutiva estatal 
de Jubilados y Pensionistas, 
Manuel Aguirre. 

Jesús Angel Martínez, se
cretario general de UGT en 
Alcalá, manifestó tras la en
trega del galardón que era 
«una gran satisfacción para la 
actual ejecutiva hacer entre
ga de dicho galardón, el pri
mero, y más siendo a la Fe
dercaión de Jubilados y Pen
sionistas como prueba de re
conocimiento a sus largos años 
de lucha sindical y política». 

Recogió el galardón Roge
lio Raje, un veterano miem
bro de UG T, quien agradeció 
en nombre de todos los pen
sionistas el galardón. Mani
festó también que «Se sentía 
orgulloso, como aquellos a los 
que representaba, de sus años 
de lucha y de pertenecer a 
UGT». 

Seguidamente intervino el 
alcalde de la ciudad, Floren
cio Campos, diciendo que 

animaba a la Ejecutiva a que 
realizara actos como ése, ya 
que ellos significaba que «el 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE ,,986.000 Pms. hva Y TRANSPORTE 1NcL~10Ós> 

PUERTA de Madrid 

sindicato estaba vivo y que lo 
que se estaba haciendo y lie 
había hecho servía para algo». 

Finalmente tomó la palabra 
José Luis Daza, felicitando a 
la unión comarcal por la ini
ciativa de establecer un galar
dón. Daza reconoció cierto 
acercamiento al PSOE en los 
últimos meses, aunque asegu
ró que el sindicato seguiría in
sistiendo y luchando en aque
llos puntos del programa que 
no se cumplieran y fueran 
contra los trabajadores . 
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C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 

Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 
va 
YIViendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ll\I\' Uf Hf'\\Rf~ 

' EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 

' · ' 



VIVIENDA TIPO 

58 

BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

58 

SEMISOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Los visitantes en la sala de ediciones cervantinas 1, destinada a exhibir las traducciones de la obra cervantina que se han realizado a 

otras lenguas. A la derecha, la visita continúa: en esta ocasión se trata de las sala entre dormitorios; al fondo, una cama con dosel. 

Muchos alcalaínos todavía no conocen la casa de Cervantes 

«Oueremos que el alcalaíno sienta como suyo el museo» 
- manifiesta la re5tauradora del Museo casa Natal de Cervantes -

El Museo Casa Natal de Cervantes es uno de los momumentos emblemáticos de nuestra ciudad, pero 
también es el gran desconocido. Muchos alcalaínos no lo han visitado nunca y muchos otros no saben 
ni siquiera que existe. En esta casa nació y vivió parte de su infancia el insigne autor del ccEI Quijote». 

El M uséo Casa Natal de Cer- día de San Isidro y el de la Almu- concreto y a un calendario labo

vantes depende de la CAM, con- dena se cierra. No es, por tanto, ral. 
cretamente de la dirección gene- que el museo tenga una dinámi- Basta ahora cerrábamos las 

ral de Patrimonio Cultural. An- ca especial. Nosotros nos ajusta- fiestas locales de Alcalá. Tras la 
gela Gallego es la restauradora- mos a un convenio colectivo polémica surgida este año, no 

direétora del museo desde 1.986 
y considera que la evolución que 
ha sufrido desde entonces ha si
do muy positiva. 

La Casa de Cervantes está si
tuada en la calle Mayor, aunque 
su entrada original estuviese por 
la calle de la Imagen. Consta de 
13 salas dispuestas alrededor de 
un patio cuadrangular. En dos 
de estas estancias se muestra la 
obra del escritor, entre la que se 
puede descubrir la 2ª Edición de 
«El Quijote» editada en Lisboa 
en 1.605 u otra edición con ilus
traciones de Dalí. 

- ¿Cuando se puede visitar el 
museo? 

- Los lunes el museo se cie
rra, al igual que en todos los mu
seos del país. De martes a vier
nes se abre de 10,00 a 14,00 y 
16,00 a 19,00 horas. Los fines de 
semana se abre exclusivamente 
de 16,00 a .19,00. 

- ¿No convendría abrir el mu
seo durante todo el día los fines 
de semana, para que aprove
chando su tiempo libre pudiesen 
visitarlo más personas? 

- Aquí tropezamos con un 
encuentro de intereses. La gen
te que trabaja tiene una serie de 
derechos y los días festivos es
tán reglamentados por un calen
dario laboral. En todos los mu
seos, excepto en los grandes con 
una dotación de personal muy 
superior, se d~ansa siempre 
las fiestas. Concretamente en el 
Museo Municipal de Madrid el 

2c de octubre de t992 

La restauradora-directora del museo, Angela Gallego. 

los anteriores, hemos decidido 
cambiar estos criterios y a par
tir de este momento seguiremos 
las fiestas locales de Madrid y 
estaremos abiertos el Día de 
Cervantes y el de los Santos 
Niños. 

- ¿Si hubiese más plantilla se 
eliminaría ese problema? 

- Si nuestra plantilla fuese 
superior, por medio de compen
sación de horas y otros mecanis
mos de ajuste, podríamos abrir 
los sábados y domingos e inclu
so articular una forma de rota
ción de cubrir las fiestas. Pero 
eso hay que estudiarlo y conve
nirlo con los trabajadores. 

- ¿Se aumentará en breve la 
plantilla? 

- Está en estadio, pero es
tamos en función de unos 
presupuestos y, dada la crisis 
generalizada existente ... El 
dinero manda, pero no es 
fácil. 

- ¿Cuántas personas traba
jan en el museo actualmente? 

- Cinco personas: dos auxi
liares de control -las guías
que enseñan el museo, una lim
piadora, un auxiliar administra
tivo y yo misma. 

- ¿Resulta insuficiente este 
personal dadas las necesidades 
actuales del museo? 

- Es totalmente insuficiente, 
pero me gustaría dejar claro que 
desde que se transfirió el museo 
a la comunidad en 1.985 casi se 
ha triplicado la plantilla. En ese 
momento haltía UD conserje que 
enseñaba el museo y una limpia
dora. En tres años casi hemos 
triplicado la cantidad; eso no 
°quiere decir que no se necesite 
más. Evidentemente necesita
mos dos auxiliares de control 
más, necesitamos otra limpiado
ra o una contrata que se ocupe 
de la limpieza de la casa y un vi
gilante. Estamos agra.decidas a 
la policía municipal por su labor 
de vigilancia, pero como es lógi
co no están aquí permanente
mente y haría falta UD servicio 
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La C.AM ha adquirido la casa número 4 de la calle de la Imagen para ampliar el museo. A la derecha, el patio de la casa museo. 

de vigilancia más sistematizado. También es importante la con- ducidas a todos los idiomas y de nuevas dependencias nos dota

- ¿Este aumento de plantilla servación: no solamente nos in- todas las épocas. Por último, re- rán de salas para hacer exposi

ha venido dado por el aumento teresa que la generación actual creamos una casa acomodada en ciones temporales, salón de ac

de visitantes? nos vea y nos conozca, nuestra los siglos XVI y XVII, éste es el tos para conferencias, sala para 

- No necesariamente. El mu- obligación inalienable es con- objetivo más directo. recibir visitas, para que la vida 

seo siempre ha sido muy visita- servar lo que tenemos para ge- - ¿Colabora el ayuntamien- del museo pueda salir todavia 

do, lo que ocurre es que no esta- neraciones futuras. Estamos'in- to con la CAM en el manteni- más a la calle. Todavía no hay 

ban sistematizados ni los hora- vestigando las piezas que tene- miento del museo? una fecha en concreto, pero se-

rios ni las fechas de descanso. mos, se han hecho vitrinas para - Sí. La dependencia es di- rá en breve. 

Actualmente queremos dar una exponer las piezas de forma más recta de la comunidad autóno

gran seriedad a la institución y racional, para que sufran menos ma, pero eso no quiere decir que 

estamos normalizándolo todo. y sea más didáctico. El trabajo el ayuntamiento tenga desaten-

También ha aumentado el nú- de un museo no es solamente la dido al museo, porque siempre 

mero de visitantes, aunque hay visita del público. Con todas las ha habido una estrecha colabo

que tener en cuenta que la capa- deficiencias que tenemos creo ración. Se han hecho conciertos 

cidad del museo es pequeña y no que nuestra evolución ha sido por los que nos han mandado 

se puede aumentar hasta el infi- enormemente positiva. Un mu- personal en determinadas cir

nito, sencillamente porqui! no seo es una cosa viva que tiene cunstancias para facilitar la fun

caben. Si tuviésemos otra dispo- que estar progresando y siempre cionalidad. La colaboración es 

nibilidad tendríamos muchísima es perfeccionable. Creo que és- siempre muy importante. 

más gente. te se ha perfeccionado y mucho. - ¿Cuándo comenzarán las 

- ¿Se está pensando en ha- - ¿Y los objetivos? obras de ámpliación d el museo? 

cer algún relanzamiento del mu- - Son tres los mensajes mu- - El número 4 de la calle de 

seo, dado que muchos alcalaínos seológicos: el homenaje perma- la Imagen ha sido adquirido por 

todavía no lo conocen? nente a Cervantes. Somos tam- la C.AM y se están haciendo ac-

- Sí. Realmente el alcalaíno, bién centro de ediciones cervan- tualmente prospecciones y catas 

en general, conoce menos el mu- tinas, ilustradas incluso por para poder realizar las obras de 

seo y esto se está subsanando. grandes artistas como Dali, tra- ampliación del museo. Estas 

Cada vez más alcalaínos se 
acercan a conocerlo. Nos senti
mos orgullosísimos, pero toda
vía necesitamos metemos más 
en Alcalá para que el alcalaíno 
sienta como suyo el museo. 

La labor de los colegios es im
portantísima. Casi todos los co
legios alcalaínos traen de forma 
sistemática a los niños al museo 
para que lo conozcan. Ahora ha
remos un «mailing» para todos 
los colegios no sólo de Alcalá si
no también de las ciudades del 
entorno para que sus niños ven
gan a visitamos. 

- ¿Cuales son las tareas del 
museo? 

- Trabajamos en multitud de 
frentes. Por un lado, dar a cono
cer el museo, enseñarlo. Por otra 
parte, mejorar las instalaciones: 
proyecto de climatización total, 
cuyo primer paso ha sido la cu
brición del patio, potenciación 
de la calefacción, tratamiento de 
la luz para que no dañe a las pie
zas, hemos instalado mejores 
alarmas y música ambiental. 

PUERTA de Madrid 

Respecto al estado del jardín, 
la directora del museo culpó tam
bién a la falta de personal de que 
se encuentre en el estado en que 
está: 

- El ayuntamiento nos puso 
en contacto con la escuela taller 
ccEl Juncal» y fueron sus alumnos 
de jardinería los que desintere
sadamente arreglaron el jardín 
de la entrada. El problema es 
que no contamos con un jardine
ro que realice el mantenimiento 
adecuado. Se están mantenien~o 
conversaciones con el ayunta
miento, para ver si ellos pudie
ran dotamos de personal para el 
mantenimiento. 

24 de octubre de 1992 



La abra de Pedro Avellaned se colgó en la cervecería Taulausse 

«Nuevas Referencias» inauguró otra sala de exposición fotográfica 

de España. La cervecería 
Toulousse se ' estrenó' con el 
fotógrafo Pedro Avellaned, 
en cuyas obras -fotografía 
y collage- destacaban suge
rentes personajes masculi
nos. 

La exposición permanece
rá abierta al público hasta el 
17 de noviembre. Hasta esa 
fecha se espera que el autor 
tenga la posibilidad de acer
carse en algún momento de 
visita a la ciudad compluten
se , donde ahora se presenta 
su obra. 

El pasado 17 de noviembre el espacio fotográfico ccNuevas Referencia&>• presentó su nueva sala 
de exposiciones, la Sala Exteriores: Cervecería Toulousse. La nueva sala presentó la obra del fotó
grafo Pedro Avellaned, que no pudo asistir a la inauguración por compromisos profesionales. 

De esta manera el proyec
to fotográfico «Nuevas Refe
rencias» reinicia las exposi-

t . 

ciones en nuestra ciudad, 
ampliando el numero de es
pacios donde los aficionados 

PRIMER ANIVERSARIO 

Dª Pilar Fernández García 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 25 de octubre de 1991 

a los 39 años de edad 

D.E.P. 

Su esposo, padres , hermano y demás 
familia 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA 

El funeral de aniversario se celebrará el 
día 26 de octubre, a las 8 de la tarde, en la 
iglesia Magistral-Catedral (plaza de los San
tos Niños) de Alcalá de Henares. 

H de octHre de 1992 

a la fotografía pueden re
crearse contemplando obras 
de los mejores profesionales 

t 
D. Mariano Foncillas de oña 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 17 de octubre de 1992 

a los 77 años de edad, 
habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P. 

Sus hijos, nietos, sobrinos y demás familia , 
ruegan una oración por su alma. 

El funeral por el eterno descanso de su alma 
se celebrará el próximo jueves, día 29 de octu
bre, a las 20 horas, en la parroquia de Santa 
María, calle Libreros, Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 

Su familia expresa desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que los 
han acompañado en su dolor con motivo de tan 
triste acontecimiento. 

A todos , MUCHAS GRACIAS 

PUERTA de Madrid 



Ya nos va a acostumbrando a sus éxitos frecuentes 

Luis de Blas y su cuarto libro c.f e poemas 
Con motivo de los actos conmemorativos del CL aniversario de la fundación de la Escuela Uni

versitaria de Guadalajara (Universidad de Alcalá de Henares) fue convocado un concurso de Poe
sía, en el que ha sido distinguido con el Segundo Premio nuestro amigo el alcalaíno Luis de Bias 
Femández, y la obra distinguida ha sido el poema que lleva por título Elegía a Camarón. La entre
ga del galardón correspondiente tendrá lugar dentro de esta semana y con la solemnidad obligda, 
dada la efeméride que se conmemora. 

Recogemos esta noticia 
con gran satisfacción, aun
que De Bias ya nos va acos
tumbrando a sus éxitos fre-

NE U MATICOS 

cuentes. Por ejemplo, el año 
pasado fue premiado con el 
Don Leocadio de poesía re
ligiosa y, además, obtuvo un 

accésit a un libro de poemas. 
En junio de este año fue pre
miado en el XV Concurso de 
Poesía Ruta de la Plata, de 

f:_VALLEROSj ahora 
también 

Ctra. 1' ,1,1r.1n.1. 1\. 11 1. 1 ilH I lJu11tu .1 \ una . .\kalá) 
Telf.: 881 .ih h~ .\ l.C c\ L \ OF. H E:\ ARES 

Cáceres. El Ayuntamiento 
de Barbastro, por otra par
te , le distinguió el año pasa
do con el Premio Hermanos 
Argensola, con cuyo motivo 
le ha sido publicado dentro 
de la Colección Almerge un 
libro que lleva por título Pa
labras, por ejemplo en el que 
se recogen treinta y siete 
composiciones poéticas fru
to de la inspiración de Luis 
de Bias. Esta obra ya está en 
las librerías. 

U no de los comentarios 
que ha merecido este último 
libro de Luis es que su mo
do poético se inscribe en lo 
culterano, acostumbrando a 
envolverle entre la angustio
sa sencillez de lo cotidiano y 
la intemporalidad de lo que 
ya no es hombre. Pero tam
bién recorre la esperanza, 
acaricia la lluvia, fabrica en
decasílabos , establece len
guajes y hace guiños de 
amor. Es buena su poesía, 
poesía para caminar sin luz. 
«Y siempre está la paz en pie 
de guerra / de un hombre 
que revisa su incentivo/ fi
jando al sur de Dios su resi
dencia». Así es Luis y este es 
un apretadísimo resumen de 
su obra. 

!PJDl'..VJJ»J.1,.1,.1.,,.1,.11JJJ,.1.1,.1,.1.,1,.1,.1J,1,.11eeJ,.1J.1JJ»»-'-'-'-'·'111JJJ,.1,.11J.w,.11JJJJJJJNJJNC.NJJND!!DlllHDI!'. 
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MINI COMPRESOR 
ELECTRICO 
2.995 ptas. 

RESPALDO DE BOLAS 
695 Pms. 

<OFERTAS VALIDAS HASTA AGOTAR EXISTENCIAS) 

PUERTA de Madrid 

NEUMATICOS 
2 X &.590 ptas. 

<:S.295 Pb/unidad> 
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RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

.879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
Los· HUEROS (Villalbilla) MADRID 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
20 MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. 
• Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, comuniones ... 

para 700 personas. 
• 8. 000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. 

• 2 pistas de karts y parque para que sus hijos se entretengan mientras 
ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 



El ayuntamiento de Alcalá ya ha firmado un convenio para que 

empiecen a ejecutarse las obras de construcción de una pasarela 

sobre la vía férrea entre las calles del Muelle y de Fray Juan Gil 

Las usuarias de las servicias de cercanía de Renfe 
valoran sabre toda la puntualidad 

La Gerencia de Cercanías de Madrid de Renfe realiza' mensualmente una encuesta de opinión entre 
sus clientes sobre la calidad del servicio prestado. Las preguntas que se realizan se dirigen básica
mente a aspectos genéricos. 

Por un lado se pregunta a 
los usuarios su opinión sobre 
comodidad, duración, seguri
dad, precio, puntualidad, fre
cuencia de trenes, limpieza, 
frecuencia de anomalías, in
formación y conservación, así 
como sobre la evolución posi
tiva o negativa durante el úl
timo mes, y la puntuación y 
valoración que a cada aspec
to otorga el cliente. Por otro 
lado, se solicita una valora
ción sobre asp~ctos más con
cretos: comodidad en la com
pra de billetes, trato y aten
ción de los empleados, infor
mación en incidencias, tanto 
en coches como en estaciones 
etc. La encuesta se completa 
con preguntas acerca de los 
hábitos de utilización, edad, 
sexo, frecuencia de utilización 
etc. 

De acuedo con los dats ob
tenidos en la encuesta realiza
da en el mes de septiembre de 
1992, la calidad global en la 
red de cercanías de Madrid ha 
experimentado un crecimien
to de 0'43 puntos respecto al 
valor alcanzado en diciembre 
de 1991, situándose en 6'04 
puntos. Por otra parte, el 
cliente de cercanías concede la 
máxima importancia a la pun
tualidad. En diciembre de 
1991 este parámetro era de 
4'67 puntos, mientras que en 
septiembre de 1992 ha pasa
do a 5'91, es decir, que la 
puntualidad ha experimenta-

do un ascenso de 1 '24 puntos 
en la valoración de los clien
tes de la red. Las valoraciones 
de las encuestas se realizan en 
una escala que va de O a 9. 

En cuanto a las mejoras en 
el servicio de cercanías, Ren
fe pondrá en marcha en ene
ro la segunda y la tercera vías, 
con lo que se mejorará la ca
lidad del servicio y se itu:re
mentará el volumen de viaje
ros diario en 19.607. Además, 
según fuentes informativas de 
Renfe, el ayuntamiento de Al
calá de Henares ha realizado 
el convenio pertinente para 
que empiecen a ejecutarse las 
obras de construcción de una 
pasarela sobre la vía férrea en
tre las calles del Muelle y de 
Fray Juan Gil. 

se inauguró la Escuela 
de Idiomas 
de san Fernando 

El consejero de Educación 
y Cultura de la Comunidad de 
Madrid inauguró el lunes la 
Escuela Oficial de Idiomas de 
San Fernando de Henares, si
tuada en el número 2 de la ca
lle de la Presa de este muni
cipio. 

La Escuela Oficial de Idio
mas de San Fernando se ubi
ca en un edificio de la Comu
nidad de Madrid que tiene 
una superficie de 1.600 me
tros cuadrados. La remodela-

ción total para su adecuación 
a los nuevos usos se ha lleva
do a cabo con la ayuda de la 
Caja de Madrid y ha supues
to un gasto superior a los 
ochenta millones de pesetas. 

El edificio consta en la 
planta baja de distinta depen
dencias para secretaría, direc
ción y servicios generales. Las 
tres plantas restantes dispo
nen de espacios para los de
partamentos de inglés, francés 
y alemán, sala de profesores, 
biblioteca, sala de usos comu
nes y quince aulas. 

La Escuela Oficial de Idio
mas de San Fernando de He
nares comenzó su funciona
miento en una sede provisio
nal en el instituto de bachille
rato «Vega del J arama» en el 
curso 1988-89. Fue incluida 
en el convenio de la Comuni
dad de Madrid en el curso 
1989-90 y tiene la calificación 
dde Escuela Oficial de Idio
mas desde el curso 1990-91, 
en el que se matricularon más 
de mil alumnos. 

Como se recordará, la Es
cuela de Idiomas de Alcalá 
aún no tiene a su disposición 
su propio edificio, que duran
te es'te curso estará ocupado 
por el Conservatorio de Mú
sica, hasta que se terminen la; 
obras para el edificio propio 
de éste; y las clases de idiomas 
siguen impartiéndose en las 
aulas de un instituto de bachi
llerato. 

CALLES DON JUAN 1 y PINTOR PICASSO 

LOCALES PARA OFICINAS 
en venta 

DE 45 A 104 m/2 
Totalmente acondicionados y aptos 

para utilización inmediata. 

•u¡~ =t3 ,., ., 11.,11 Eil·r·r·•r1rn1 .EJ 
Máximas facilidades e hipoteca 
Además PLAZAS DE GARAJE 

MAYOR, 22 - 1.• 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henar8$ 
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cecmo Martíne 
el concurso de 
carteles para 
la VIII semana 
de la Tercera Edad 

Ya hay cartel anunciador 
de la VIII Semana de la Ter
cera Edad que organiza el 
ayuntamientoi complutense a 
través de su delegación de 
Bienestar Social, presidida 
por José María lrastorza. la 
semana se celebrará este año 
entre los días 8 y 14 de no
viembre. 

El martes de la semana pa
sada, 13 de octubre, un jura
do integrado por la concejala 
de Cultura y Mujer, Dolores 
Pérez Quirós; Esperanza Al
tuzarra, profesora de dibujo 
del INB Complutense, y An
gel Pascual Oriente, en repre
sentación dde los clubes de 
pensionistas y jubilados de la 
ciudad, decidió por unanimi
dad seleccionar el cartel del 
que es autor el vecino de Al
calá Cecilio Martínez de la 
Casa. El premio está dotado 
con 50.000 pesetas. 

Por otra parte, hasta el pró
ximo 5 de noviembre se en
cuentra abierto el plazo de 
presentación de trabajos para 
el 111 Certamen José Chacón 
de poesía y prosa que organi
za también la delegación de 
Bienestar Social. Los premios 
constan de dos apartados, uno 
reservado para personas de la 
tercera edad y otro abierto al 
público en general. Cada uno 
de los apartados y modalida
des está premiado con cin
cuenta mil pesetas. Los traba
jos, que deberán ser origina
les e inéditos, tendrán una ex
tensjón máxima de tres folios 
en todos los casos. El fallo del 
premio está previsto para el 
próximo 13 de noviembre du
rante un acto literario que se 
celebrará en el Centro de Día 
de la calle de las Damas, don
de los autores deberán leer pú
blicamente sus trabajos. 

Debate de IU sobre el 
Tratada de Maastricht 

Hoy viernes, día 23 de oc
tubre, tendrá lugar en el sa
lón de actos del Centro Mu
nicipal de Salud, a las seis de 
la tarde, un debate sobre el 
Tratado de Maastricht orga
nizado por Izquierda Unida. 
El acto será presentado por 
José M. Polo. y los ponentes 
serán Nines Maestro, diputa
da en el Congreso por Ma
drid) y Francisco Palero Pa
lero, miembro de la presiden
cia de Izquierda Unida. 
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Este dato, junto a la situación del sector público autonómico, 
deja sin margen de maniobra al gobierno regional 

según el Partido Popular, la comunidad de Madrid tendrá a 
finales de 1992 una deuda de 2a.a millones de pesetas 

El diputado y portavoz de presupuestos y hacienda del Partido Popular en la Asamblea de Madrid, 
Antonio Beteta, ha asegurado que la deuda de la Comunidad Autónoma de Madrid ascenderá a finales 
de 1992 a 240.000 millones de pesetas, lo que supone el 112 por ciento de los ingresos ordinarios del 
presente ejercicio. Según ha informado Beteta, más del 25 por ciento de los ingresos se llevarán a cabo 
a través de operaciones de endeudamiento. 

El responsable del PP en namice las inversiones en 
materia de presupuestos ha transporte. Por otra parte, los 
asegurado que el coste de los populares aseguran que es ne
intereses que genera este «mo- cesario «apostar por solucio
numental endeudamiento» as- nar urgentemente el problema 
cenderá a finales de este año de la vivienda, reduciendo 
a 26.000 millones de pesetas, drásticamente el excesivo gas
cantidad que ha creccido un to burocrático que soporta la 
32 por ciento sobre la que se región». 
presupuestó para 1991. 

De los 240.000 millones de 
pesetas que se estiman como 
deuda para el cierre de este 
ejercicio, sólo se amortizarán 
3.500 millones: «Esta circuns
tancia -ha señalado Beteta
provoca que en el ejercicio de 
1993 prácticamente la totali
dad del endeudamiento auto
rizado equivaldrá al coste de 
la deuda autorizada». 
~~gún Beteta, la Comuni

dad Autónoma de Madrid se 
ha quedado sin 'margen real 
de maniobra, ya que entre los 
salarios de las empresas y en
tes públicos y la deuda acu
mulada, está obligada a llevar 
a cabo una política restricti
va: «El consejo de gobierno 
-ha subrayado- p"'refiere 
despilfarra en pagar a sus nu
merosos altos cargos, en fi
nanciar una televisión públi
ca deficitaria y en soportar 
una costosísima parafernalia 
burocrática, a construir vi
viendas y carreteras». 

Para los populares, es nece
sario que el presupuesto de 
1993 favorezca el desarrollo 
económico y la generación de 
empleo en la región y que di-

según el PP, 
Plata Meneses es 
un ejemplo de la mala 
situación de la 
industria en la CAM 

La dipuatada y portavoz de 
economía del Partido Popular 
en la Asamblea de Madrid, 
Carmen Alvarez Arenas, ha 
señalado que el PP siempre ha 
apoyado y apoyará a las in
dustrias con dificultades en la 
región madrileña: «A nosotros 
no nos guían determinados in
tereses particulares porque 
mantenemos contactos con 
absolutamente todas las em-
presas que se encuentran en 
situación similar a la de Pla-
ta Meneses>>, ha asegurado Al
varez Arenas en el transcurso 
de un encuentro que ha man
tenido con los trabajadores de 
esta fábrica, que continúan 
encerrados. 

En opinión de la diputada 
popular, la situación por la 
que atraviesa la Unión de Or
febres, popularmente conoci
da como Plata Meneses, es un 

La Junta de .Gobierno 
del Círcul~ de Contribuyentes 

COMUNICA 
Que el lunes, día 2 de noviembre de 1992, 

a las 11 '30 horas, en la capilla de San Ilde
fonso ( c/. Pedro Gumiel), se celebrará una 
misa por los socios fallecidos. 

Se invita a la asistencia de socios, familia-. 
res y amigos. •• 
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ejemplo de la mala situación 
del sector industrial en la 
CAM y de la deficiente ges
tión del gobierno central, 
«que ha realizado las repriva
tizaciones de empresas, como 
consecuencia de la expropia
ción de Rumas, sin pensar en 
la situación en la que iban a 
quedar los puestos de trabajo 
y los procesos productivos». 

Carmen Alvarez Arenas ha 
pedido a los responsables eco
nómicos del gobierno regional 
que agoten su capacidad de 
exigencia hacia la administra
ción central en relación a la 
permanencia de la totalidad 
de la producción de la empre
sa Plata Meneses en la región 
madrileña, así como la garan
tía del máximo número de 
puestos de trabajo y la impo
sibilidad de que se produzcan 
casos de especulación en los 
terrenos propiedad de la em
presa en la callejulián Cama
rillo. 

La diputada del PP ha re
cordado que ya desde hace 
tiempo el grupo popular en el 
Congreso viene realizando 
iniciativas parlamentarias so- · 
bre la situación de Plata Me-
neses, «desde el momento en 
que el estado la malvendió a 
un ciudadano chileno que se 
ha dedicado a descapitalizar 
la empresa hasta introducirla 
en una situación de quiebra». 
En este sentido, Alvarez Are
nas ha señalado que «nos- con
gratulamos de que ahora 
PSOE e IU se una desinterea-
sadamente a nosotros en esta 
preocupación por una empre
sa cuya situación no es única, 
sino que ni tan siquiera es la 
peor, a la vista del estado del 
tejido productivo regional». 

El PP propone 
medidas para que 
no se discrimine 
a los inás de aaa 
niños con anticuerpos 
del SIDA 

El diputado regional del PP 
Jesús Pedroche ha pedido al 
gobierno regional que tome 

Hoy que explieor 
a la tomunidod esto/ar 
que no hoy peligro reo/ 
de tontogio por lo 
tonrirentio oldinolia 
medidas para proteger de la 
discriminación a los muchos 
niños con anticuerpos del si
da que existen en la región de 
Madrid. Según los datos de 
Pedroche, la CAM tiene regis
trados un total de 799 casos: 
«Un elevado número, pese a 
estar muy por debajo, con to
da seguridad, de la cifra real 
de seropositivos menores de 
quince años en nuestra re
gión»: 

El PP, a través de una pro
posición no de ley, ha pedido 
al gobierno regional que, en 
colaboracón con las autorida
des educativas y sanitarias de
pendientes del estado, elabo
re para todos los centros esco
lares de la CAM un programa 
de integración que responda 
a los casos que puedan surgir 
de escolarización de niños 
portadores de anticuerpos de 
virus del sida: «El crecimien
to estadístico del sida en la co
munidad de Madrid -ha ase
gurado Pedroche- ha hecho 
que puedan surgir rechazos 
hacia esos niños, tal y como 
ha sucedido en otros lugares, 
provocando un estado general 
de inquietud acerca de posi
bles contagios». 

Para el diputado popular, 
la obligación de atajar los fal
sos alarmismos que rodean a 
este problema corresponde a 
las autoridades sanitarias y 
educativas. Por esta razón y 
ante el progresivo impacto del 
sida en la CAM, con especial 
virulencia sobre la población 
infantil, los populares han 
propuesto una campaña insti
tucional en la que se informe 
a la comunidad escolar (pa
dres, profesores y alumnos) de 
la falta de peligro real de con
tagio del sida por la conviven
cia ordinaria. 

Según ha informado Jesús 
Pedroche, de los 799 casos se
ropositivos en menores de 
quice años existentes en la 
CAM, 730 han adquirido el 
virus a través de la madre, 27 
hemofílicos, 7 por transfusión 
y 27 por otras causas. La evo
lución de nacimientos de ni
ños seroposi~ivos en la CAM 
yresenta una media que osci
la entre los 180 y 190 casos re
gistrados anuales. En cuanto 
a casos de sida propiamente 
entre la población infantil, el 
número de casos registrados 
asciende a 148, de los que han 
fallecido hasta el momento 62. 
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El consejera de Hacienda explicó en la comisión de Presupuestos El día 23 de octubre 

d 1 bl d d .d 1 d d , bl. . 1 a las a de la tarde: 
e a Asam ea e Ma n a eu a pu 1ca

0 

reg1ona • Aznar inaugurará 
Los p~supuestos. de la comunidad de Madrid la nueva sede 
creceran por encima del IPC del pp en Alcalá 

El consejero de Hacienda de la Comunidad de Madrid, Ramón Espinar, ha coparecido en la mañana 
del día 21 de octubre ante la comisión de Presupuestos de la asamblea regional a petición de gurpo 
parlamentario popular para explicar la estructura de la ddeuda tomada por la Comunidad de Madrid, 
así como las actuaciones inversoras y consolidación presupuestaria. 

En un largo y farragoso de- misión, han sido refundidos 
bate, el consejero ha desme- (las dos comparecencias y la 
nuzado los temas, que, por pregunta del orden del día) en 
petición de la mesa de la co- uno. Ha aclarado que había 

La Organización Nacional de Ciegas exige 

un 9G par ciento de na visibilidad 

Minusválida y miope, na le admiten 
para vender cupones • 

Carlos es un joven minusválido de 22 años con problemas de vis
ta. Está estudiando para obtener el graduado escolar y pensó que 
una buena manera de ganarse la vida seria trabajando en la ONCE. 
Sin embargo la revisión ocular no superó los baremos de la organi
zación -un 90% de no visibilidad- y tras el enfado de Carlos se le 
echó con cajas destempladas. 

Carlos se personó en la ON
CE territorial de Madrid, tras 
pedir cita y hora, para solici
tar trabajo como vendedor de 
cupones. La primera sorpre
sa del día para Carlos fue 
cuando tuvo que pasar por ca
ja y abonar 4.000 pts para que 
se le hiciese la revisión ocular, 
en la que se determina si el so
licitante cumple los baremos 
de no visibilidad que la ON
CE exige. Previamente le avi
saron de las probabilidades 
que había de que le cogiesen: 
un 1 % frente a un 99% de 
"J.ue no. 

Las exigencias de la ONCE 
son un 10% de visibilidad. 
Carlos tiene un 6,5 de miopía 
en cada ojo y asegura que no 
ve absolutamente nada una 
vez que se quita las gafas. 

URBANIZACION 

Además es minusválido y es 
por eso que Carlos se cree do
blemente con derecho para 
entrar en la ONCE. 

Este joven reaccionó muy 
mal: «Me enfadé bastante 
porque hay mucha gente en 
Alcalá y en Madrid que están 
vendiendo cupones y no están 
ciegos ni minusválidos. Me 
puse tan nervioso que tuvie
ron que llamar a seguridad 
para que me echaran e inclu
so querían llamar a la policía. 
Les dije que por favor no me 
tocaran, que yo sabía bajar 
por mi cuenta y que ya me · 
iba. Y o ya daré queja al direc
tor de la ONCE o a quién sea, 
para saber lo que pasa y para 
que me expliquen porqué no 
tengo yo derecho a meterme 
en la ONCE. 

dos temas sobre la mesa, el en
deudamiento y su incidencia, 
así como la necesidad de crear 
capital social en la CAM, que 
ssegún él se compadecen mal 
con los recursos que tiene la 
misma: «Nos endeudamos pa
ra hacer escuelas infantiles, 
para crear en eel Sur la Uni
versidad Carlos 111, para ha
cer infraestructuras en carre
teras o para mejorar el parque 
móvil de transporte o metro» . 

Hizo públicos datos de en
deudamiento explicándolos 
así: «Cuando se toma en tér
minos de ley de presupuestos 
la determinación de acrecen
tar nuestro stock de capital 
público por encima de los in
gresos corrientes de que dis
pone la administración auto
nómica se está diciendo a su 
vez que es necesario el recur
so al endeudamiento. Esta po
lítica dde incremento de capi
tal social , que a su vez yo creo 
que tiene efectos benéficos so
bre el desarrollo de la región, 
se ha traducido en unos stocks 
de deuda que a la fecha de 
enero dde 1992 era 208.470 
millones y el 15 de octubre de 
1992 era de 199.767 millones 
de pesetas». 

Ha hecho también el cálcu
lo de la evolución de las amor
tizaciones a precios corrientes 
tomando como media una in
flación del 3 por ciento, con
signando entre 500 y 600 mi
llones de amortización total , 
deduciendo que se cifraría en 
9.000 millones en el año 2017. 

Para hoy, viernes , día 23 
de octrubre , está prevista la 
inauguración de la nueva se
de del Partido Popular en Al
calá, que ya lleva algunos me
ses funcionando en la plaza de 
Cervantes. esta inauguración 
estuvo prevista para hace al
go un mes , el día 17 de sep
tiembre , pero en la misma 
víspera hubo de ser aplñaza
da al no ser posible la asisten
cia a la misma del presidente 
del Partido Popular, que tu
voi que atender a las discusio
nes generadas con el ministro 

· de Hacienda, señor Solchaga, 
en relación a las consecuencias 
de la depreciación de la pese-; 
ta. El programa previsto pa
ra la inauguración comenza
rá con el recibimiento a Aznar 
por el comité ejecutivo local 
del PP en la puerta del ayun
tamiento a las 5 de la tarde. 

A las cinco y cuarto Aznar 
mantendrá una rueda de 
prensa en la sede comarcal, en 
la plaza de Cervantes , 24; y a 
las 6 de la tarde se entrevis
tará con empresarios del co
rredor ddel Henares , con los 
que seguramente tendrá mu
cho que hablar y probable
mente más que escuchar. 

Después de eso es probable 
que mantenga alguna reunión 
con asociaciones de vecinos u 
otras entidades ciudadanas , 
pero este dato de la visita es
tá aún por confirmar, espe
cialmente porque está sin con
firmar el local donde pudiera 
llevarse a cabo. 

La inauguración propia
mente dicha de la sede será a 
las ocho y cuarto de la tarde. 

EN EL CASCO URBANO DE ALCALA DE HENARES 
Desde 2.000.000 Ptas. de entrada 

• 258 m/2 Construidos • Antena parabólica 
• Piscina comun. • Jardín privado. 
• Garaje, 2 plazas. • Cocina amueblada. 

: .. . Avda. Guadalajara , 3 En la propia urbanización 

• Calefacción y agua caliente 
individual por gas canalizado. 

• Carpintería exterior: aluminio 
lacado , doble acristalamiento. 

Promueve: 
,..~- Información! • 

· ES Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 (chalet piloto) 
'-----------~. . ALCALA DE l:IENARES laborables sábados festivos 
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ASI DA GUSTO TRABAJAR. 

"' ~ 
o 
-O 

DIESEL A 
PRECIO DE 
GASOLINA 

- ¡ 

Llévese su Fiorino Panorama o Furgón 

diesel a precio de gasolina. El vehículo co

mercial más económico del mercado, 

ahora todavía en mejores condiciones.Y dis

frute del mayor volumen de carga útil en su 

clase: 2, 7 m 3 • Del acceso de carga más fácil: 

50 cm. Y de las 51ujosas plazas de la Fiorino 

Panorama. Son vehículos pensados para 

rentabilizar su trabajo al máximo. Empe

zando por el precio. Fiorino Furgón diesel: 

1.178.000 P.V.P. 

O 18.120PTS. 
AL MESY 4 
CUOTAS GRATIS 
EN FINANCIACION A 4AÑOS. 
ENTRADA 403.444 PTAS. 

O si lo que desea es acogerse a una finan

ciación irresistible, lea. Tiene 48 meses 

para pagar 56 cuotas de 18.120 pts. Y las 4 

primeras son a cargo de Fiat. Usted se lleva 

su Fiat Fiorino y empieza a pagar a los 

4 meses. ¿Qué le parece? Fiat Fiorino 

Panorama o Furgón. Así da gusto trabajar. 

MODELO 
P.V.P. 

4CUOTASDI 

52CUOTASDI 

T.A.I. CON 56 CUOTAS 

T.A.I. PAGANDOFIAT 
LAS PIUMlllAS 4 CUOTAS 

PANORAMA 
(GASOLINA) 

1.241.000 

466.444 

774.556 

o 
18. 120 

14,96% 

9,68"" 

FURGON 
(GASOLINA) 

1.178.000 

403.444 

774. 556 

o 
18. 120 

14,96% 

9 ,68% 

FIORINO FURGON y PANORAMA aasa 
• OFERTA VALIDA HASTA EL 30 NOV. 1992. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS EN VIGOR. P . V.P. PENINSULA Y BALEARES, l.V.A. Y TRANSPORTE INCLUIDOS. 

FINANCIACION ATRAVES DE FIAT FINANCIERA. CONDICIONES APLICABLES A VEHICULOS EN STOCK. 

Concesionario Oficial: . 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. -



Los concejales populares, en el momento de abandonar la sesión plenaria. 

La portavoz popular, María Esther García, dijo que el pleno era 
una comedia al no tener carácter vinculante para el equipo de 
gobierno la propuesta de arreglo de la sede del distrito centro 

El PP retiró sus últimas mociones y las 
preguntas que iba a formular y abandonó 
la sesión antes de su finalización 

Los ocho concejales del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá abandonaron la sesión plena
ria de la corporación que se estaba celebrando el martes día 20 de octubre antes de que el alcalde pro
cediera a declarar levantada la sesión. La portavoz del grupo, la concejala María Esther García Romero
Nieva, decidió retirar las propuestas realizadas por su grupo y las preguntas que iban a realizar al 
equipo de gobiemo, para a continuación levantarse los ocho concejales y abandonar la sala. La porta
voz señaló que el pleno era una comedia y que, teniendo la garantía de que ni las propuestas que les 
quedaban por presentar iban a ser debatidas razonablemente, ni las preguntas contestadas racional
mente, preferían retirarlas y dar la sesión por terminada. 

Esto se produjo poco antes 
de las doce y media de la no
che , después de más de cinco 
horas de sesión y al término 
del debate de una moción pre
sentada por el PP en la que 
pedía la realización de un pro
yecto de mejora y acondicio
namiento y posteriormente la 
de las obras necesarias para la 
sede de la delegación munici
pal del distrito Centro. En es
ta proposición, en la que se 
acentuó el precario estado en 
que se encuentra el local, el 
Partido Popular pidió que, en 
caso de no haber consignación 
presupuestaria para llevar a 
cabo lo propuesto, sea inclui
do en el anteproyecto de los 
presupuestos generales de 
1993. 

El alcalde, Florencio Cam
pos , aclaró que toda proposi-

PUERTA de Madrid 

ción que suponga una consig
nación de gasto a la hacienda 
municipal, debe ser remitida 
a la comisión informativa co
rrespondiente para su discu
sión y elaboración del corres
pondiente proyecto. «Lo mis
mo que el equipo de gobier
no tiene que presentar los co-

rrespondientes informes téc
nicos en sus dictámenes, está 
obligada a hacerlo la oposi
Ción. Por eso ha de pasar a la 
comisión informativa», dijo el 
alcalde. 

Rafael García Poveda se 
mostró de acuerdo en quepa
sara a la comisión, pero exi-

Salón de Belleza unisex «TOANA» 
Aquí Podrás disponer de todos los tratamientos que 

necesitas, realizados por personal Diplomado: 
• Limpieza de Cutis • Gimnasia Pasiva 
• Cera • Rayos de U.V.A. 
• Manicuras • Masajes • Control de peso 
• Uñas de Porcelana • Tratamientos Corporales y 
•Pedicuras Faciales Bioslim 01..., etc. 
c/ Santa Fé, 5 (Reyes Católicos) junto al Banco BBV - Tlf. 881 64 24 

SU SJILUD Y SU BELLEZJI SE LO Jlt:llADECEllA# 

gió que estas propuestas de la 
oposición «sean atendidas por 
orden», para evitar quesean
tepongan las del equipo de 
gobierno». 

Campos, que había mani
festado que aunque fuera vo
tado era una mera declaración 
de intenciones, celebró lavo
tación por la insistencia de la 
oposición y ésta arrojó el re
chazo de la misma con los vo
tos en contra del PSOE, la 
abstención de IU -su conce
jal Francisco González Adra
da habló de sensibilidad con 
otros distritos cuyas sedes es
tán también en mal estado, 
cuestión que no se recogía en 
proposición- y el voto favo
rable del PP. 

Además de estas considera
ciones , el PP realizó otras en 
relación a otros puntos del or
den del día, como su malestar 
por la intención del grupo so
cialista de seguir con el pro
ceso iniciado por la comisión 
de gobierno para adjudicar el 
servicio de dinamización so
ciocultural en centros de en
señanza, a pesar del voto en 
contra de la oposición a pro
puesta de IU, pero sobre to
do insistió el grupo popular en 
la falta de profundidad con la 
que fueron contempladas las 
propuestas realizadas por el 
PP que se habían debatido 
con anterioridad. 

«Estaba visto que por muchQ 
que nos esforzáramos en deba
tir razonablemente las pro
puestas , en convencer al gru
po socialista y a IU con argu
mentos razonables , por mu
cho que se aprobaran demo
cráticamente, el equipo de go- · 
bierno no estaba por la labor 
de cumplirlo. Por eso, el ple
no estaba siendo una comedia 
y por eso decididimos retirar 
las mociones que quedaban y 
las preguntas», explicó a 
PUERTA DE MADRID la 
portavoz popular, María Es
ther García. 
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salió adelante la propuesta presentada por el equipo de gobierno, 
aunque la oposición apuntó que la subida es muy elevada 

El pleno de la corporación aprobó 
las nuevas tarifas de autotaxi 

Con la abstención del PP, para el que, según su representante en la comisión de Servicios, Eduardo 
León Nieto, la subida es porcentualmente muy elevada, el pleno de la corporación municipal decidió 
aprobar la propuesta de la comisión de Servicios e Infraestructuras para la modificación de las tarifas 
del servicio de autotaxi. Las nuevas tarifas, por recomendación de los servicios técnicos municipales, 
entrarán en vigor a partir del día 1 de enero de 1993 en lugar de hacerlo tras la aprobación plenaria, 
es decir, en otoño o principios del inviemo, como era habitual hasta ahora. 

El representante de Iz
quierda Unida en la comisión 
de Servicios e Infraestructu
ras, Magdaleno García
Alcalá, puso también de re-

lieve que la subida de las ta
rifas tendría que estar de 
acuerdo con el aumento esti
mado del IPC, si bien fue 
aceptado el dictamen presen-

tado por dicha comisión y las 
nuevas tarifas quedaron apro
badas aun con la testimonial 
abstención del Partido Popu
lar. 

No te prives, date el lujo. En la ciudad puedes tener lo que tú · 
quieras. Con un Vitara te lo puedes pennitir todo. Si tienes un 
capricho, pí<;leselo. Te cuidará hasta en el más mínimo detalle. 
Bajará sus ventanillas eléctricamente. Reclinará y deslizará sus 
a5tentos. Centralizará el cierre de sus puertas. Acondicionará el 
aire. Regulará el volante a la altura que desees. Te asistirá en la· 
dirección. Lo que tú pidas. 
Y si lo pones en marcha, hará gala de toda su tecnología japonesa 
De sus 7 4 01., de los 1.600 ce . .y de la tracci.ón a cuatro o dos 
ruedas. Si vives en la ciudad, lleva ún Vitara. Verás que lujo. 

$SUZUKI-~ 
L~ c_iudad es tuya 

SUZUKI VITARA. DISPONIBLE EN LAS VERSIONES 5 PUERTAS, HARD TOP, TECHO METALICO Y TEC!:°iO 
DE LONA - GASOLINA SUPER O SIN . PLOMO - 390 PUNTOS DE ASISTEN..<;:IA EN TODA ESPANA. 

OUILES 
Ctra. N-11 - Km. 31.600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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CONCESIONARIOS, S.A. 

La bajada 
de bandera será 

140 pesetas; 
el kilómetro 
recorrido, 

70 pesetas; 
la hora de espera, 

1.saa pesetas; 
no habrá recargo 

por salida 
desde el paseo 
de la estación; 
El suplemento 
de Nochebuena 
y Nochevieja 

será de 
175 pesetas 

La bajada de bandera, a 
partir del día 1 de enero de 
1993 será de 140 pesetas, un 
7' 1 por ciento más que en la 
actualidad. El kilómetro reco
rrido costará 70 pesetas, que 
supone un aumento del 7'7 
por ciento. La hora de espera 
pasará a costar 1.500 pesetas, 
el 7' 1 por ciento más que en 
la actualidad. 

Por lo que se refiere a los 
suplementos, el de días festi
vos es de 175 pesetas, con un 
aumento del 10'6 por ciento. 
El suplemento nocturno es de 
175 pesetas, con un aumento 
similar al anteriormente cita
do y lo mismo ocurre con el 
suplemento extra de Navidad 
y Nochevieja, que será de 175 
pesetas y un aumento también 
del 10'6 por ciento. 

Las recomendaciones de los 
técnicos municipales de que se 
quitara el suplemento de sa
lidas del paseo de la Estación 
y de que se siguiera sin poner 
el de la avenida de Guadala
jara, fueron bien atendidas. 
No habrá ningún recargo por 
tomar un taxi en estos lugares. 
Las llegadas y salidas a la pla
za de toros y al campo de fút
bol tampoco tendrán ningún 
recargo. 

El suplemento por traslado 
de perros es de 150 pesetas, a 
excepción de los perros laza
rillos, por los que se está exen
to de pagar. No ha subido el 
suplemento por maletas, sino 
todo lo contrario: de 100 pe
setas que se pagan en la actua
lidad, se pagarán 7 5 por cada 
una de las maletas o paquetes 
que se trasladen. Las sillas de 
ruedas de minusválidos tam
poco tienen recargo. 

PUERTA de lladrld 



«Los impuestos municipales a debate» en las ·Jornadas de 

Política Municipal' que organiza IU 

IU apoyará la subida de los impuestos municipales 
siempre «que esté justificado ·socialmente» 
- manifestó el portavoz de la coallclón en el ayuntamiento de Madrid, Francisco Herrera -

'Los impuestos municipales a debate': ése fue el tema de las jomadas de política municipal que cele
bró ro el pasado viemes 16 de octubre en el salón de actos del centro municipal de salud. Clausuró 
el acto José Luis Nuñez, diputado de ro por Madrid en el Congreso. 

La jornada dedicada a las 
tasas contó con la presencia 
de Luis Dapena, director de 
asuntos económicos del ayun
tamiento de Coslada; Francis
co Herrera, portavoz de IU en 
el ayuntamiemnto de Madrid; 
y José Luis Nuñez, diputado 
de IU por Madrid en el Con
greso. No pudo asistir Alfon
so Igualada, concejal de ha
cienda y primer teniente de 
alcalde de Córdoba, por estar 
tratando precisamente este te
ma en el ayuntamiento cordo
bés. 

Francisco Herrera manifes
tó que el objetivo de estas jor
nadas estaba íntimamente «li
gado a cómo IU enfoca los 
presupuestos municipales en 
1.993», siendo la prioridad 
fundamental. de la coalición 
en el ámbito municipal las in
versiones. «Somos partidarios 
de aumentar o al menos man
tener las inversiones en rela
ción con 1992 , para satisfacer 

las demandas de los ciudada
nos, favoreciendo el equili
brio territorial de cada ciudad 
y promoviendo políticas de 
integración social -progra
mas de vivienda protegida, de 
atención al drogodependien
te o de elementos de margina-

ción social-. En función de 
eso, enfocar la política fiscal 
de los ayuntamientos. Para un 
programa de esas característi
cas puede haber una política 
fiscal sobre el IPC e incluso 
por encima de él. En los ca
sos en los que las inversiones 

La prioridad 
fundamental 

de los presupuestos 
para la coalición 

son las inversiones 
se congelen o disminuyan, va
mos a defender que los im
puestos se congelen o dismi
nuyan en términos reales». 

IU, por tanto, según mani
festaba Herrera, apoyará la 
subida de impuestos «siempre 
que esté justificado social
mente» . 

Herrera también añadió 
que IU promovería en todos 
los ayuntamientos la «obten
ción de recursos propios con
tra el Ministerio de Hacien
da para reclamarle las canti
dades que éste adeuda de los 
ejercicios 90, 91 y 92 , ya que 
hay un contencioso importan
te entre la Federación Espa
ñola de Municipios y el M i 
nisterio de Hacienda, tenien
do en cuenta que , aunque 
cumpliese , no sería suficien
te. Nosotros somos partidarios 
de que de cada 100 pesetas 
que gasta el estado, 50 las gas
te la Administración Central, 
25 las Comunidades Autóno
mas y 25 los Municipios , co
sa que está muy lejana de la 
situación actual -67 pesetas 
la Administración Central, 13 
pesetas los Ayuntamientos y 
20 pesetas las Comunidades 
Autónomas-». 

D a éonducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

Exposición, ventas, talleres, chapa-pintuTa y recambios 

- GRAN PARQUE VERICULOS OCASION -

ALCALA: Vía Complutense, 95 Uunto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Lunes,2& 

Martes, 27 

PROGRAMA DE ACTOS 
octubre de 1992 

ACTO 

Grupo lírico NIEVES FERN.ANDEZ DE SEVILLA 
«De Don Manolito al Barberillo de Lavapiés» 
Emelina López (soprano), Mercedes Hurtado 
(soprano), Marisol Lacalle (soprano), .Amparo 
Madrigal (soprano), Enrique Ferrer (tenor), 

Cipriano Pastrano (barítono), José Luis .Alcalde 
(barítono), Enrique del Portal (tenor-actor), 

Pedro Pablo Juárez (tenor-cómico), 
.Aida Monasterio (piano). 

Recital de Chopis, pasodobles y cuplés por Eva 

Miércoles, 21 .ACTO DE .AMDIC 

Ciclo de conferencias por .ANTONIO CASTILLO 
Jueves, 29 «La sociedad alcalaína» 

Recital MARISOL L.AC.ALLE, .AID.A MONASTERIO. 
«Músicos y poetas de España e lberoamérica». 

Viernes, so Con obras de J. Turina, J. Nin, F .M . .Alvarez, 
.A. Ginastera, Rafael de León, J . .A. Buesa. 

EXPOSICIONES del t& al 30 de Octubre 

Sala «A»: Óleos HERMINIA OSORIO 
Sala «B»: Pinturas de COVADONGA MARTINEZ 

Horario: laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO : Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

HORA 

a tarde 

Btarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



En algún momento hubo desconcierto en el grupo socialista a la hora de votar y el alcalde tuvo que dirigir la intención de voto del PSOE. 

LOS concejales socialistas se equivocaron varias veces con las votaciones 
y el alcalde tuvo que dirigirlas con las protestas de IU 

Los momentos estelares de·1a sesión plenaria 
El alcalde tuvo que poner orden en las filas socialistas y dirigir el sentido de la votación en una mo

ción presentada por Izquierda Unida relativa a la concesión del servicio de dinamiu.ción sociocultural 
en los centros escolares. Los concejales socialistas no tuvieron un momento feliz cuando se estaba rea
lizando la votación y ello hizo que tras la intervención del alcalde se produjera la protesta de ro' prota
goniu.da por Francisco González Adrada. A partir de esos momentos apareció el desconcierto de voto 
en los socialistas y llegó a darse el caso de que en una votación concerniente al área de Tráfico, sólo 
levantó la mano para votar el concejal responsable del área, José Maria Velasco; un par de concejales 
socialistas levantaron la suya cuando vieron la votación de Velasco. 

Izquierda Unida presentó una 
proposición relativa a la parali
zación del proceso de concesión 
del servicio de dinamización de 
centros docentes que, tras ser de
jado desierto en dos ocasiones 
por el pleno de la corporación al 
llevarse la propuesta de conce
sión del servicio a la Federación 
Alcalaína de Estudiantes (FAE), 
el equipo de gobierno lo ha rei
niciado a través de la comisión 
de gobierno, formada exclusiva
mente por concejales socialistas. 

El debate se centró en la vali
dez del proceso, ya que el Parti
do Popular e IU se quejaban del 
incumplimiento de los dos acuer-

dos plenarios y por tanto, del 
«poco sentido democrático del 
equipo de gobierno socialista». 
La oposición consideró que el 
proceso de adjudicación comen
zó y terminó con la decisión 
adoptada por el pleno municipal 
y que el equipo de gobierno no 
puede revocar en la comisión de 
gobierno acuerdos adoptados por 
el pleno municipal. El concejal 
de Juventud, el socialista Jesús 
Domínguez Lazo, habló de prác
ticas obstrucionistas por parte de 
la oposición y de que se llevaba 
a la comisión de gobierno porque 
se le había acabado la paciencia. 

Mientras tanto, el alcalde di-

jo que el grupo socialista no iba 
a renunciar a sus competencias 
en la comisión de gobierno y que 
cualquier acuerdo en tal sentido 
no tendría validez. Anunció Flo
rencia Campos que el grupo so
cialista no iba a votar esa propo
sición. Cuando pidió que se pro
nunciaran los concejales, salie
ron 14 votos a favor de la propo
sición de paralización, corres
pondientes a los ediles de la opo
sición. Después, cuando pidió 
que levantaran la mano los que 
estaban en contra de la proposi
ción, hubo varios concejales del 
PSOE que levantaron la mano. 
El alcalde, que lanzó una mira-

da de reprobación a los que vo
taron, dijo que el grupo socialis
ta no había votado, no se pro 
nunciaba. Desde la oposición se 
dijo que se habían visto manos 
alzadas y, ante las protestas del 
concejal Francisco González 
Adrada, que acusó al alcalde de 
manipular la votación, ésta se 
volvió a repetir. Los catorce con
cejales de la oposición votaron a 
favor de la paralización del pro
ceso de adjudicación del servicio 
y esta vez no hubo votos en con
tra, pero cuando el alcalde pidió 
que quién se abstenía, se volvie
ron a ver manos levantadas en el 
grupo socialista ante las carcaja
das desde la oposición y desde el 
poco público que quedaba en el 
salón de plenos. Campos volvió 
a decir que no había pronuncia
miento en el grupo socialista; 
González Adrada dijo que se ha
bían vuelto a ver manos levan
tadas y el alcalde concluyó que la 
moción se aprobaba con 14 vo
tos a favor y 3 abstenciones; nue
ve concejales socialista no vota
ron y Rafael García Poveda, de 
IU, dijo que había una clara con
tradicción porque varios ediles 
del PSOE habían cambiado su 
voto. 

También hubo momentos para el buen humor en la sesión. Por su parte, el portavoz socialista, Crescencio Vicente Abad, estuvo en líneas 
generales muy tranquilo; no pronunció ninguna de sus frases y se relajó en momentos de refiexión profunda como muestra la fotogra.Jia. 
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Joaquín Arias tuvo algunas palabras con José María Velasco, y para apoyarlas le mostraba así los documentos. Y Francisco González 
Adrada, a quien le gusta eso de las fotos, se dedicó a mirar varias de las que se ha hecho en sus recién acabadas vacaciones. 

El voto válido 
de Gustavo Severién 

Y luego se produjo otra vota
ción extraña. Tras la tensión del 
debate de la proposición sobre la 
reconstrucción y consolidación 
de la tapia del Pico del Obispo, 
hubo una pequeña desbandada 
de concejales en busc~ de los ser
vicios y de poder relajarse fu
mando un cigarro; al fin y al ca

. bo ya iban más de cuatro horas 
de pleno. Se discutía la proposi
ción de IU sobre los puntos ne-

gros de la ciudad en cuanto al 
tráfico, con especial atención a la 
«curva de la muerte». Una vez 
que el concejal de Tráfico, José 
María Velasco, dijo que no vo
taría el equipo de gobierno la 
propuesta porque la Comunidad 
de Madrid ya ha emprendido Ull 

proyecto para eliminar la curva 
y mejorar las condiciones de se
guridad del tramo concreto de la 
nacional 11, se procedió a la vo
tación. En esos momentos entra
ba el edil popular Gustavo Seve
rién y levantó como el resto de 
los concejales de la oposición su 

mano. Pero el alcalde no la con
tabilizó por no estar sentado en 
su escaño municipal; con ello IU 
perdía la votación porque se pro
ducía un empate entre los síes y 
los noes a la propuesta y el voto 
de calidad del alcalde hacía re
chazar la votación. Los conceja
les de la oposición le recordaron 
al alcalde lo ocurrido anterior
mente y éste no tuvo más reme
dio que repetir la votación, ya 
con Severién sentado en su esca
ño; la propuesta fue aprobada. 

El portavoz socialista suele ser 
el protagonista y estrella indiscu-

tibie cuando se trata de analizar 
las mejores y más felices frases 
pronunciadas en las sesiones ple
narias. De los anacolutos a las 
ninfomanías políticas, Crescen
cio Vicente Abad ha pasado por 
prescripción facultativa a mode
rar sus ataques. El acuerdo rati
ficado por las direcciones locales 
del PSOE e IU se lo ha tomado 
muy en serio el portavoz socia
lista, que en la sesión no mostró 
su agresividad hasta muy al fi
nal, cuando ocurrieron tantas co
sas en la discusión del punto so
bre la tapia del Pico del Obispo. 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
DE ALCALA DE HENARES 

CURSOS 
PARA ABOGADOS EN EJERCICIO Y LICENCIADOS EN DERECHO 
1° - TEORIA Y PRACTICA DE LA JUSTICIA GRATUITA, TURNO DE OFICIO 

Y ASISTENCIA AL DETENIDO. 

2° - TEORIA Y PRACTICA DEL LLAMADO JUICIO DE COGNICION Y DEL 
PROCEDIMIENTO ABREVIADO. 

Se celebrará los días 3, 6, 10, 13 y 17 de Noviembre 
Horario: De 16'30 a 18'45 horas. 
Lugar: Escuela de. Prácticas Jurídicas. c/ Colegios, 1. 
Matricula: 10.000.- Pesetas. Se formalizará en las oficinas ~el Ilustre Colegio de 
Abogados, de 9 a 14 horas. 

Número máxµno de alumnos: 70 por riguroso orden de petición. 
Se entregará diploma de asistencia. 
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El oficial mayor aparece rodeado de los expedientes del pleno 
Así, cuando se discutió la pro

puesta del PP de realizar un pro
yecto de obras para la delegación 
del distrito Centro, Crescencio 
Vicente Abad habló de igualdad 
entre el equipo de gobierno y la 
oposición; el portavoz de IU le 
preguntó: «¿Qué es lo que has di
cho, que no me he enterado?». A 
lo que Crescencio Vicente Abad 
respondió con evidente mal ge
nio: «Haber puesto el oído». 

No faltó en ese mismo punto 
la típica frase del alcalde dirigi
da a García Poveda: «Póngase 
usted aquí en este sillón, unánse 
con el Partido Popular y gobier
nen». García Poveda respondió 
que"ª eso ya no le vamos a con
testar porque ya le hemos contes
tado de miles de maneras». 

Y María Casado se preguntó 
cuándo se discutía el proceso ini
ciado por la comisión de gobier
no para adjudicar el servicio de 
dinamización sociocultural, que 
«DO sé para qué estamos aquí la 
oposición». El propio alcalde le 
contestó diciendo: «Para lo mis
mo que todos, para hacer lo que 
podemos». 

Y ahora viene el popurrí de 
frases. Joaquín Arias, muy lo
cuaz toda la noche: «Lo de Bar
tolo no . se tiene por ninguna par
te». María Esther García Rome-

~.r, 
ood'e 

ORGAN I SMO AU TÓNOMO PARA El 
OESARROUO ECONÓlllCO Y FOllENTO OEl. EllPLEO 

ro Nieva: «Joaquín Arias habla 
por no callan>. Joaquín Arias con 
redundancia de matrícula de ho
nor: «Se ha planteado un plan
teamiento .. . » Esther García 
Romero-Nieva: «A Joaquín Arias 
es imposible hacerle entrar en ra
zones». Crescencio Vicente 
Abad: «Puedo equivocarme pe
ro presumo de no mentir. Lo que 
pasa es que cree el ladrón que to
dos son de su condición». 

Francisco González Adrada: 
«Dime de qué presumes y te diré 
de qué careces». Rafael García 
Poveda: «Esto es no tener ni pu
ta idea de hacer las cuentas». Te
resa Galeote: «Los técnicos ele 
aquí a veces nos han fallado un 
poquito». Otra vez Teresa Galeo
te: «Nos podríamos creer esta pe
lícula, que nos parece un 'cule
brón'». Urbano Brihuega: «Aho
ra que no hay oyentes en la sala 
y la cosa está descafeinada.,.» (el 
concejal de Educación no contó 
las trece personas que en esos 
momentos estábamos en el salón 

, de plenos, aparte de los conceja
les y técnicos. José María V el as
co, a Joaquín Arias: «Usted no se 
fía ni de usted mismo». Otra vez 
Velasco, a Joaquín Arfas: «Si us
ted no se hubiera metido donde 
no le llaman, el problema estaría 
solucionado». Joaquín Arias , 

EXcmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares· 

PROGUMA DE AYUDAS AL PEQUEÑO COMERCIO 
Las entidades financieras que han suscrito el Con
venio de Colaboración para financiación del comer
cio de Alcalá de Henares son: 

Caja de Madrid 
Banco Bilbao Vizcaya 
Banco del Comercio 

Banco Central Hispano 
Ibercaja 

Con ellas se ha establecido una línea de crédito es
pecial con un interés preferencial fijo del 14'25 % . 

Plazo de presentación de solicitudes: 
hasta el 30 de Noviembre. 

INFORMACION Y SOLICITUDES 
EN EL O.A.D.E: 

Tlfnos: 881 34 61 - 881 34 62 - Fax: 882 60 02 
Plaza de los Santos Niños s/n. 

28801 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

reaccionando, contestó a Velas
co: «Usted viene aquí contando 
milongas de que antes había di
nero y ahora no». 

Las fotos de Francisco 
González Adrada 

El comentario de las fotos del 
concejal de Izquierda Unida, 
Francisco González Adrada sur
gió como respuesta a la indica
ción de su compañero Joaquín 
Arias al grupo socialista: «Uste
des abusaron del dinero público 
para intentar sacar en 1991 la 
mayoría absoluta; y tuvieron que 
tirar unos libros a la basura por
que llevaban una foto del alcal-

de que era propaganda ilegal». 
Crescencio Vicente Abad contes
tó de esta manera: «Un compa
ñero suyo , desde el distrito V , 
acostumbra a dirigirse a los ve
cinos con foto incluida, una foto 

• partidista, sospecho que hecha 
con dinero público. Habrá que 
analizar algunas calderetas y 
otras cosas». La respuesta de 
González Adrada llegó mucho 
después , cuando se aprobó la ce
sión de suelo a la comunidad de 
Madrid para la construcción de 
una escuela infantil en el distri
to V. González Adrada le pre
guntó irónicamente a Crescencio 
Vicente Abad lo siguiente: «¿Se 
lo puedo contar a mi distrito?». 

De . ~ 

interes 
para la mujer 
embarazada 

Ofrecemos a la mujer embarazada tratamientos hidra
tantes y nutritivos para favorecer un buen estado de la 
piel que evite la aparición dé las antiestéticas estrías. 

Estos tratamientos no tienen ninguna contraindicación 
por ser tratamientos naturales a base de elastina, coláge
no y algas. 

En el período postparto, se colocan cada 48 horas ven
dajes secos sin ningún problema que afecte a la mujer ni 
a la lactancia materna. Se puede empezar a las 4 sema
nas después del parto. 

Los efectos son persistentes y ayudan no sólo a la re
cuperación física y estética de la mujer, ya que la sensa
ción de volver rápidamente a lograr la talla y firmeza mus
cular anterior al embarazo favorece la recuperación psí-

. quica y de aceptación de la maternidad. 

CLINICA SAN NICOLAS 
Avda. Guadalajara, 34 - Telf.: 889 20 45 - 8812493 

ALCALA DE HENARES 
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~ 
TEATRO SALóN 

CERVANTES 
23 Viernes, 24 Sábado - 20 h. TEATRO 

PAVANA ESPECTACLES 
presenta: 

«LA MUJER DE NEGRO» 
25 Domingo - 20 h. CONCIERTO 

COLLEGIUM FLAUTO DOLCE de Praga 
29 Jueves - 20 h. CONCIERTO 

ANTONI DVORAK, TRIO 
Yenla de localidades en taquilla los días 

'..U. '2 -L 2.J. '28 Y 29 de 11 a 1-! h. ' de 17 a 20 h. . . 
Tclf.: 882 2-1 9i 

W
~ 

' . -

0-. AYUll1'_1_ 
- Al.CALA 1111 --

~ ·Talleres 
9 

-ACUSTlll CI' 
REPARACIDN GENERAL 

DEL AUTDMDVIL 
CHAPA - PINTURA 

MECANICA (Puestas a punto, etc.) 
ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
* Per5onal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

H de octubre de t992 

El grupo socialista votó a favor la propuesta 

de reparación de la tapia del Pico del Obispo 

Macias dijo que, si no estuviera sujeto a la 
disciplina de partido, hubiera votado la 
propuesta del PP de derribar toda la tapia 

La disciplina de partido hizo votar a regañadientes y en contra 
de su voluntad al concejal socialista, José Macias Soto, la propues
ta del grupo de concejales de Izquierda Unida de reparación de la 
tapia del Pico del Obispo. Antes de comenzar las fiestas de los San
tos Niños, en el verano, cinco metros de esta tapia se derrumbaron 
al retirar una valla metálica que cabria la superficie municipal junto 
a la muralla. Parte de la tapia tuvo que ser saneada, por orden del 
concejal de Obras, en ausencia del edil de Planeamiento, Crescen
cio Vicente Abad y responsable de la comisión de Patrimonio, quien 
se encontraba de vacaciones. 

Macías anunció- que de 
buena gana votaría la pro
puesta del PP de derribar to- _ 
da la tapia por no tener nin -
gún valor y por la posibilidad 
de ganar un espacio inutiliza
do y una perspectiva mejor de 
la calle Cardenal Sandoval. 
La tapia se encuentra toda ella 
en muy mal estado de 
conservación. 

Izquierda Unida presentó 
la moción después de que en 
la sesión plenaria anterior 
perdiera una relativa a forzar 
el cese del propio Macías, del 
concejal de Planeamiento y 
presidente de la comisión de 
Patrimonio, Crescencio Vi
cente Abad, y del presidente 
de la delegación municipal del 
distrito l. 

Florencio Campos intervi
no en la discusión de la mo
ción para reconocer por una 
parte que el derrumbamiento 
de parte de la muralla había 
sido «Un accidente», y de otra, 
que la actuación había sido 
«inadecuada» y que no estaba 
en consonancia con la volun
tad del equipo de gobierno de 
conservar la tapia. 

Antes, el portavoz de Iz
quierda Unida, Rafael García 
Poveda, justificó la proposi
ción en las indicaciones rea
lizadas por el consejero de 
Educación y Cultura de la co
munidad de Madrid a la co
misión local de Patrimonio, 
«de la necesidad de proceder 
a la reconstrucción del para
mento demolido y a la conso
lidación de la zona en mal es
tado, instando al mismo tiem
po al ayuntamiento para rea-

• lizar las oportunas aclaracio
nes relativas al tema. Según el 
consejero, Jaime Lissavetzky, 
en el momento de producirse 
los hechos, el día 23 de julio 
de 1992, la consejería instó al 
ayuntamiento a la paraliza
ción inmediata de las demo-

liciones que sobre la cerca se 
practicaban. 

Por su parte, José Macías 
dijo en su intervención que si 
Lissavetzky había dicho eso 
«no tendría ni puñetera idea». 
Macías volvió a citar docu
mentos históricos en los que se 
habla del escaso valor de la ta
pia. En un artículo de la re
vista 'Museo Español de An
tigüedades», procedente de la 
Biblioteca Nacional, su autor, 
José María Escudero de la Pe
ña, habla de una reforma dis
puesta por el Cardenal Loren
zana a finales del siglo XVIII 
en la que empleó en tiempos 
de miseria a obreros a la par 
que en la construcción de la 
Puerta de Madrid, en la ree
dificación de la muralla del 
Palacio Arzobispal, la mayor 
parte de la cual se convirtió 
entonces en cerca propia de 
una huerta o corral». 

Macías citó otro artículo de 
la revista nacional de Arqui
tectura, del año 1944, del que 
es autor Rodolfo García Pa
blos quien también cita al 
Cardenal Lorenzana diciendo 
que «el recinto amurallado, 
que al parecer se encontraba 
en ruinas, se reconstruyó de
rribando la totalidad de las 
murallas del recinto, que fue 
sustituido por un muro de ce
rramiento, subsistiendo uni
camente, por tanto, los to
rreones como restos auténti-
COS». 

Macías llegó a decir que si 
él hubiera estado de vacacio
nes como estaban otros, «nO se 
me hubiera cargado a mí el 
muerto» y señaló que para re
parar la tapia «va a haber que 
derribarla entera porque su 
estado ~s penoso». La moción 
se aprobó con el voto favora
ble del PSOE y de IU y la abs
tención del PP. 

PUERTA de lladrld 
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Rosalía Rodríguez del Río dijo que el grupo 
de concejales del PP se marchó del pleno 
«por la prepotencia del alcalde» 

El Partida Popular solicitará un plena· 
extraordinaria sabre las incumplimientos 
del equipa de gobierna 

La concejala del Partido Popular y presidenta local de este parti
do, Rosalía Rodríguez del Río, manifestó a PUERTA DE MADRID 
que el abandono de la sesión plenaria antes de concluida ésta, por 
parte de los ocho concejales populares, se debió <<a la falta de res
peto del alcalde y a la prepotencia de que hizo gala una vez más». 

Explicó Rosalía Rodríguez 
del Río que cuando se discu
tieron las proposiciones de Iz
quierda Unida «no hubo nin
gún problema, no hubo nin
gún comentario por parte del 
alcalde. Y cuál fue nuestra 
sorpresa que al empezar con 
nuestras proposiciones, dijo 
que no iba a servir de nada 
puesto que llevaban consigna
ción presupuestaria». 

La concejala del PP señaló 
que «en estas condiciones allí 
no hacíamos nada, el alcalde 
nos estaba tomando el pelo y 
preferimos retirar las mocio
nes que quedaban y las pre
guntas que teníamos y mar
charnos». 

Rosalía Rodríguez del Río 
insistió en- que «el alcalde ha-

VARICES 
ELIMllACIDI 

511 DPERACIDI 

OBESIDAD 
CELULITIS 

Clínica Dra. HERRAIZ 
General Oráa, 68 - 1 ° Derecha 

Telf.: 562 22 19 - MADRID 

PUERTA de Madrid 

ce gala de su chulería y su pre
potencia. Si no iba a servir de 
nada lo que propusiéramos, 
¿qué pintábamos allí? ¿entrar 
en el juego sucio del pacto so
cialcomunista que hay en el 
ayuntamiento de Alcalá?». 

La presidenta del PP en la 
ciudad complutense manifes
tó que «vamos a llevar nues
tras proposiciones con consig
nación presupuestaria, pero 
también vamos a vigilar muy 
estrechamente las actuaciones 
del equipo de gobierno y el 
cumplimiento que de las pro
posiciones que formulamos 
hace». 

A tal efecto, el Partido Po
pular anunció a PUERTA DE 
MADRID que proximamente 
va a solicitar la celebración de 
un pleno extraordinario sobre 
las proposiciones aprobadas e 
incumplidas por el equipo de 
gobierno en el año y medio 
que lleva la actual corpora
ción municipal. Rosalía Ro
dríguez del Río señaló que 
«estamos preparando ya este 
pleno» y citó como algunos in
cumplimientos el de la ayuda 
a Cruz Roja para la adquisi
ción de una nueva ambulan
cia, el acuerdo sobre la reco
gida y el reciclaje de papel y 
la construcción de un albergue 
juvenil. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno en 

su sesión celebrada el 20 de octubre de 1992, el siguiente 
padrón correspondiente a AGUA, ALCANTARILLADO, 
DEPURACION Y RECOGIDA DE BASURAS, corres
pondiente al tercer trimestre de 1992: 

-AGUA ............................... . 
- CONSERV. CONTADORES .. . 
- ALCANTARILLADO ........... . 
- BASURA ........................... . 
- CANON DE DEPURACION .. . 

131.794.735.- ( + IVA) 
2.871.387.- ( + IVA) 

30.946.398.-
10.947 .948.-
10.022.685.-

Se establece, como plazo voluntario de pago el com
prendido entre el 15 de noviembre de 1992 y el 20 de ene
ro de 1993 (o día inmediato hábil posterior). 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente 
los respectivos recibos mediante la publicación de anun
cio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así 
como a través de edictos que lo adviertan, todo ello a te
nor de lo dispuesto en el artículo 124,3 de la vigente Ley . 
General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de 
quince días, a contar desde el siguiente al de su publica
ción en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, 
a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingreso, 
las deudas serán exigidas por el procedimiento de apre
mio y devengarán el recargo de apremio, los intereses dé 
demora y, en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, 20 de octubre de 1992 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de. Alcalá de Henares 

·PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Ton·es, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v preci9 

24 de octubre de 1992 



113ostería del ffstudíante 
Del 13 Noviembre 9Z al Z7 Marzo 93 

Celebrando su BODA o ANIVERSARIO 
con nosotros 

podra disfrutar de 
ESTANCIAS GRATUITAS 

en alguno de los 
Paradores de Turismo de España 

COMEDOR PRIVADO, PRES11P1JESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIOND, CENAS CERVANTIN 

OTRAS CELEBRACINES 

RESERVAS: el. Colegios, 3 
Telfs . : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

. UNIVERSIDAD' DE ALCALÁ 

SUBASTA PUBLICA 

La Universidad de Alcalá de Henares ha 
acordado la enajenación de diverso mobilia
rio. La relación de los bienes concretos, las 
condiciones de licitación y horarios de expo
sición al público se podrán recoger en el Ser
vi~io de Contratación y Asuntos Generales de 
la Universidad de Alcalá de Henares (Plaza 
de San Diego, s/n), los días 26 al 30 de Octu
bre de 1992, de 9 a 14 horas. 

La Mesa, tendrá lugar el día 17 de No
viembre de 1992 a las 12'30 horas, en la Sa
la de Juntas del consejo Social, sita en el Rec
torado de la Universidad. 

,, 
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PSOE e IU votaran contra la propuesta del PP 

El pleno municipal rechazó construir un 
albergue para personas necesitadas 

El pleno de la corporación mUDicipal desestimó en la sesión del 
día 20 de octubre 1111a proposición presentada por el Partido Popu
lar para la construcción o habilitación de un albergue para las per
sonas socialmente más desprotegidas, con cargo a los presupues
tos de 1992, y de no ser posible, crear una partida en los de 1993. 
El PP recordó que esta actuación la pidió ya en la legislatura pasa
da, concretamente en el pleno del 15 de enero de 1991. 

El grupo socialista e lzquier- caso de Alcalá, el de la subcuen
da Unida decidieron desestimar ca del Río Sorbe. La proposición 
la proposición por entender que salió adelante con los votos favo
éste es un tema que ya está estu- rabies del PP e IU. Este último 
diando la comunidad de Madrid grupo presentó la proposición, y 
y que es una dependencia del go- la abstención del PSOE, que 
bierno autónomo, que lleva una apuntó que la proposición iba en 
planificación exhaustiva de este la misma dirección que lo plan
tipo de centros en la comunidad teado en la mancomunidad de 
autónoma. aguas del Sorbe, y que incluso és-

Al término de la sesión, la con- to último es más completo. 
cejala Rosalía Rodríguez del Río Por último, se aprobaron las 
manifestó haberse llevado una dos proposiciones presentadas, 
sorpresa «al ver que los comunis- por IU y por el PP sobre la peti
tas y los socialistas votaron en ción al ministerio de Obras Pú
contra. Ni apelándoles al senti- blicas y a la Dirección General de 
do de la solidaridad han demos- Tráfico, de instalación de medi
trado la más mínima sensibili- das de seguridad en la carretera 
dad. ¡Qué pena! Ellos que siem- nacional 11, en el llamado 'tra
pre han empleado la palabra so- mo de la muerte'. El PSOE votó 
lidaridad, no son nada solida- en contra aludiendo que la comu
rios. Han demostrado que de nidad de Madrid está realizan
donde no se pueden llevar, los do un estudio para proceder al 
votos o lo que sea, no ponen su cambio de trazado de ese punto 
interés». de la nacional 11. 

Rosalía Rodríguez del Río ma
nifestó también que «es un nego-
cio el que tienen con la política 
los socialistas y los comunistas; 
ellos que se las dan de que han 
pasado hambre. ¡Qué pronto se 
les ha olvidado! Ahora comen a 
dos carrillos, la mayoría de las 
veces a costa de los contribuyen
tes porque cobran unos sueldazos 
que no se merecen». 

Con la asistencia de trabajado
res de la Ciudad Deportiva se 
aprobó una moción de urgencia 
sobre las plazas a cubrir en este 
organismo autónomo para solu
cionar el problema de estos tra
bajadores para ascender en sus 
puestos ante la inminente pues
ta en marcha de la oferta públi
ca de empleo aprobada por la 
corporación. Las plazas saldrán 
por concurso oposición, cuestión 
que fue votada por el PSOE e IU 
y que fue considerada como mal 
menor por los trabajadores. El 
PP elevó otra propuesta que fue 
rechazada, la de regular las situa
ciones de los trabajadores y cu
brir el 50 por ciento de las pla
zas por promoción interna y el 
resto en convocatoria libre jun
to a las no cubiertas en la ínter-
na. 

En otro orden de cosas, se 
aprobó una proposición sobre 
alegaciones al proyecto de direc
trices para gestionar la cuenca 
del Tajo y sus afluentes, en el 

dlite 
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Pasó la noche en la puerta del ayuntamiento iunta con su muier y dice que no le va 
a quedar más remedio que pegar una patada a la puerta de un piso desocupado 

El 2t de octubre los desahuciaron sin haber encontrado 
ninguna solución a su problema · 
La famllla está formada por el matrimonio y dos hijos, de cino años y 
nueve meses, y no quieren que les regalen nada, sólo vivir en un piso que 
puedan pagar con sus modestos Ingresos 

Ya lo había advertido; sabía que el día 21 de octubre le iban a echar del piso en el que vivía por no haber 
pagado el alquiler. Ahora, Francisco Javier González del Toro no tiene adónde ir y lo peor es que se había 
hecho ilusiones: dl concejal de la Vivienda me ha engañado; me dijo que no me preocupara, que el proble
mase me iba a solucionar pero aquí estoy, en la calle y sin saber adónde i!'>I. La primera noche logró dejar 
a sus dos hijos, un niño de cinco años y una niña de nueve meses, en casa de unos amigos y el matrimonio 
la pasó en la puerta del ayuntamiento con una pancarta denunciando su triste situación. 

«Yo empecé a tramitar la soli- toda la noche; eran lágrimas de que estaba allí cada dos por tres. 
citud al IVIMA hace un año y impotencia, de dolor. «El conce- Me dijo que no me preocupara, 
ocho meses para que se me con- jal de la Vivienda se limitó ya que el desahucio estaba parado. 
cediera una vivienda social, ya desde hace un año y ocho meses Resulta que todo era mentira 
que yo iba a tener problemas con a darme palmaditas en la espal- porque hoy, día 21 de octubre 
el piso en el que vivía porque no da, a decirme que no me preocu- me veo en la calle con mi mujer, 
podía pagar el alquiler», dijo para que todo se me iba a solu- con mis hijos y con nuestras 
González del Toro, trabajador de cionar», dijo el ahora desahucia- pertenencias». 
la construcción y sin un empleo do. «Cuando recibí la orden de Así pues, después de haber si
estable. ccComo mucho llego a ga- desahucio fui a verle de nuevo y do desahuciados, el matrimonio 
nar 100.000 ó 110.000 pesetas y a pedirle que hiciera algo, que consiguió momentáneamente de
tenía que pagar por el alquiler paralizara la orden hasta que en- jar a sus hijos con amistades y 
del piso, en la plaza de Narbona, contrara dónde vivir. Llamó por pasó la primera noche en la puer
número 2, 62.000 pesetas. ¿Có- teléfono y me dijo que no me ta del ayuntamiento con una 
mo les iba a dar de comer a mis preocupara, que el desahucio es- pancarta. Por ahí pasaron los 
hijos?», volvió a repetir Francis- taba parado». concejales del Partido Popular, 
co Javier González del Toro, de Francisco Javier González del Bartolomé González y Rosalía 
28 años, esta vez en compañía de TorO'volvió al ayuntamiento por . Rodríguez del Río y estuvieron 
su mujer y sus dos hijos. Gonzá- segunda vez después de recibir la hablando con la pareja compro
lez del Toro llegó a derramar al- orden: «Cuando el concejal me metiéndose a entrevistarse con el 
gunas lágrimas cuando poco des- vio me dijo que no fuera pesado, concejal de la Vivienda a lama
pués se vio en la puerta del ayun- que no tenía cita con él, que ya ñana siguiente. «Yo no quiero 
tamiento, a la espera de pasar allí sabía que tenía problemas pero que me regalen nada pero sí que 

me ayuden, porque con lo que 
cobro no tengo dinero para pa
gar los alquileres que hay. Si na
die me ayuda me voy a ver obli
gado a hacer algo que no quiero, 
pegarle la patada a una puerta y 
meterme en un piso desocupado; 
me están oQligando a ello. O to
man la determinación de darme 
cuatro paredes para mis hijos, 
porque a mí me da igual, o doy 
la patada a una puerta. Y o estoy 
dispuesto a pagar, pero en la me
dida de mis posibilidades». 

ccSi ya lo sabía yo, si lo había 
advertido y había pedido al 
ayuntamiento que me ayudara 
porque me veía en la calle el día 
21 de octubre y así ha sido», di
jo Francisco Javier González del 
Toro, con los ojos humedecidos 
por las lágrimas y pensando en 
sus hijos. 

'ª thampanería Paseo del Val, 16 - Galería Comercial BOlSAN 11 
. -

J c11n 1i11t1 dithampan 1iest1de/Yodt1eonPetlOll líllll lllllll tlA 61A lll/1111 
1 Viemes, 13 Nov. 1 1 Viemes, 27 Nov. 1 1 Viemes, 11 Dic. 
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un profesor vallisoletano ganó la 1 edición del concurso 
de investigación «María Isidra de Guzmán» 

Al acto asistieran menas de 20 personas 
El trabajo 'Mujer, lenguaje y sociedad', del que es autor el profe

sor vallisoletano Pedro Antonio Fuertes, fue el galardonado con el 
premio de la primera edición del concurso de investigación sobre 
temas de la mujer 'Maria Isidra de Guzmán', que hace referencia 
a la primera doctora que salió de la universidad española, concre
tamente de la antigua universidad complutense de Alcalá. 

El trabajo de Pedro Antonio 
Fuertes analiza la discriminación 
existente en razón del sexo en las 
lenguas española e inglesa. La 
ceremonia de entrega de este pre
mio, organizado por la conceja
lía de la Mujer y por el Centro 
Asesor de la Mujer del ayunta
miento de Alcalá, se celebró a 
mediodía del domingo 18 de oc
tubre y contó con la asistencia de 
menos de veinte personas. 

La intención de convocar este 
concurso por parte de los orga
nizadores es la de abrir el marco 
de investigación en temas rela
cionados «con las eternas olvida
das de la historia, las mujeres>>, 
según palabras de la directora del 
Centro Asesor, Pilar Rubiales. 
, En esta primera edición se 
presentaron un total de siete tra
bajos procedentes de diversos 
puntos de la geografía española. 
El jurado estuvo formado ínte
gramente por mujeres y se dio la 
circunstancia de que el elegido 

SE ALQUILA 

TERRENO VALLADO 
de 5.800 m/2 

en Camino de la Esgaravita 
Telf.: 911 I 22 86 00 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
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TU.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares . 
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para otorgarle el premio estaba 
realizado por un hombre, algo 
que fue valorado muy positiva
mente por la concejala de la Mu
jer: «Es bueno porque cada día 
vamos avanzando más en la lu
cha por la igualdad, vamos apar
cando los mecanismos de la de
sigualdad entre los sexos y un 
síntoma es que cada vez son más 
hombres los que trabajan en es
te sentido. La convocatoria del 
concurso es un paso más en el 
cumplimiento del Plan de Igual
dad de la Mujer» 

En el jurado estuvieron la di
rectora general de la Mujer, de
pendiente de la CAM, María 
Luisa Alvarez; la vicerrectora de 
la universidad de Alcalá, Marga
rita Barón; la decana de la facul
tad de Filosofía y Letras, Dolo
res Cabañas, a concejala de Cul
tura y Mujer, Dolores Pérez Qui
rós, y la directora del Instituto 
de la Mujer, Purificación 
Gutiérrez. 

El premio para el ganador de 
esta primera edición fue de 
500.000 pesetas y la publicación 
de su trabajo. El acto fue presi
dido por el alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos Corona, quien 
señaló en su intervención que 
con el concurso «tenemos un ins
trumento más para conseguir el. 
lema de igualdad, fraternidad y 
libertad que empezó ya a aflorar 
en la Ilustración». 

Menos de veinte personas se 
dieron cita en la entrega del pre
mio; varias de ellas estaban vin
culadas con el Centro Asesor de 
la Mujer, el resto eran invitados 
de casas regionales y periodistas 
acreditados. 

Algunos le dirán 
que le ofrecen mucho por muy poc 
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CENTRO DE . 

CURSO 1992 • 9:5 
PROGRAMACION 

1er TRIMESTRE 
ESTUDIOS CERVANTINOS 

;*~ -MINISTERIO DE CULTURA 

• EXCMO. AY\llTAMIENTO 
ALCALÁDEHENAAES 

te. :. - -- -
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"' HENARES 

CONFERENCIAS CERVANTINAS 
1 CICLO 

Directores: 
Prof. Dr. Antonio Martínez Ripoll (Arte) 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Prof. Dr. Jaime Contreras (Historia) 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Prof. Dr. Carlos Alvar (Literatura) 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

12 de Noviembre. El mundo de lo efímero 
Prof. Dr. Antonio Bonet Correa 
(Real Academia de Bellas Artes de San Fernando) 

La ciudad de cartón-piedra 
Prof. Dr. León Carlos Alvarez San taló 
(Universidad de Sevilla) 

Cultura de Elite - Cultura Popular: 
la posición de Cervantes 
Prof. Dr. Maurice Molho 
(Université de la Sorbonne, París) 

El tiempo del diablo, Cervantes y las brujas 

19 de Noviembre Manierismo 
Prof. Dr. Víctor Nieto Alcaide 
(Universidad Nacional de Educación a Distancia) 

Aspectos del Manienºsmo Hispánico 

Prof. Dr. Pablo Fernández Albadalejo 
(Universidad Autónoma de Madrid) 

La Monarquía Católica: "El imperio de por sí" 

Prof. Dr. Pablo Jauralde 
(Universidad Autónoma de Madrid) 

Entre Renacimiento y Barroco: la poesía 

CATEDRA CERVANTES 
l :.'n fonio a ( > J z ru1!1 1 

Director: 
Prof. Dr. Angel Berenguer Castellary 

Coordinadoras: 
ProP Drª María Cruz García de Enterría 
ProP Drª Julia Barella Vigal 

Octubre (días 28, 29 y 30) 
Prof. Dr. Alberto Blecua 
(Universidad Autónoma de Barcelona) 

Introducción a la literatura de la 
época de Cervantes (I) 

Noviembre (días 9 al 13) 
Prof. Dr. Maurice Molho 
(Université de la Sorbonne, París) 

Cervantes: escribir, escritura. 
Diciembre (días 9, 10, 11, 14, 15, 16) 

Prof. Dr. Manuel Fernández Nieto 
(Universidad Complutense de Madrid) 

Realidad cotidiana y creación literaria en 
Miguel de Cervantes (Mito de su vida y obra). 

26 de Noviembre América 
Prof. Dr. Emilio Gómez Piñol 
(Universidad de Sevilla) 

Gótico y Renacimiento en el arte 
virreinal Hispanoamericano 

Prof. Dr. Ricardo García Cárcel 
(Universidad Autónoma de Barcelona) 

"Pax Hispánica" y Leyenda Negra: 
La perspectiva americana 

Prof. Dr. Antonio Rey Hazas 
(Universidad Autónoma de Madrid) 

América y España en la novela del siglo XVII 

3 de Diciembre Ficciones y Realidad 
Prof. Dr. Antonio Martínez Ripoll 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Realidad e ilusionismo óptico en Cervantes 

Prof. Dr. Jaime Contreras 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Jerarquía Social, Honor y Limpieza de Sangre 
Prof. Dr. Carlos Alvar 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Libros de caballerías fuera de España 

10 de Diciembre. Teorías / 
Prof. Dr. Fernando Marías Franco 
(Universidad Autónoma de Madrid) 

Teorización del quehacer artístico en 
España a fi:nes del Quinientos 
Prof. Dr. Luis Ribot 
(Universidad de Valladolid) 

Cervantes y la Monarquía Católica en Italia 

Prof. Dr. Javier Huerta Calvo 
(Universidad Complutense de Madrid) 

Teoría literaria : los géneros en el Barroco 

CONCIERTOS 

Viemes, 27 Noviembre 

MADRIGAL/STAS DE MADRID 

• Ensaladas de Mateo Flecha 

•Miguel de Cervantes y la Música 

Capilla de San Ildefonso 
19'30 horas 

V COLOQUIO INTERNACIONAL 
DE CERVANTISTAS 

Del 2 al 5 de Noviembre 

Información: CEC. Palacio Laredo. Paseo Estación, 10 - Tlf.: 883 13 50 



OCTUBRE 
Día 15 ....•.••••.•.... 69.776 
Día 16 .......•.•••.•.. 67.724 
Día 19 ...•.........•.. 54.772 
Día 20 ..••..•......... 95.299 
Día 21 .......••....... 55.444 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1- ru. 886 0117 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

VENTA DE 

APARTAMENTOS 
Llave en mono 

(Junto Estación de Atocha) 
Metro: Palos de Moguer 

A partir de 9.500.000 ptas. 
Tfnos: (91) 3000691/569 

PARTICULAR VENDE 

MERCEDE! 11111 E 
CARROCERIA MODERNA 

FULL EQUIPE 
M-KB 

-Precio a convenir
Telf. : 889 59 62 

PUERTA de Madrid 

Hostal LOs Hueros, nueva empresa hostelera en la comarca alcalaína 

«Invitamos a que nas visiten y luego que juzguen» 
- Habla carios Gómez Funes, director gerente -

Lo que ahora se ve deslumbrante de brillo y esplendor ha sido una labor de creación que los Hermanos 
Gómez Funes y el patriarca Eduvigis han sabido trabajar y luchar en todos los frentes por ver un día inaugu
rado. Esto tuvo lugar el pasado 16 y amablemente su director gerente, Carlos Gómez, nos atiende para con
testar a nuestras preguntas y que el lector de PUERTA DE MADRID tenga una idea concreta del Hostal Los 
Hueros, aunque también pueden visitarlo, que al fin y al cabo es para lo que se ha creado. 

- Carlos, ¿cómo fue la idea 
de hacer esta instalación en Los 
Hueros? 

- Nació de la idea que mi pa
dre tenía desde hace años de 
montar un restaurante, aunque 
luego a través de algunas trans
formaciones nació el Hostal Los 
Hueros. 

- ¿La ubicación en Los Hue
ros es buena? 

- Es la idónea para este tipo 
de negocio hostelero. Tiene tran
quilidad, corta distancia a Alca
lá, Torrejón y en esta zona de 
Los Hueros y Torres de la .Ala.
meda están creando una zona in
dustrial, que hasta ahora tenía 
escasas plazas de alojamiento. 

- Ventajas que ofrecéis con 
respecto a la competencia. 

- Disponemos de un gran par
kin para coches, parque infantil 
y zona de recreo con más de 
8.000 metros cuadrados, donde 
los niños pueden disfrutar sin 
ningún tipo de peligro. En fin, 
una zona donde las personas de 
ciudad encontrarán algo que 
necesitan. 

- ¿Balance de estos primeros 
días de apertura? 

- Todas las personas que nos 
han visitado han quedado en
cantadas de nuestras instalacio
nes y de la decoración de éstas. 
Este fin de semana pasado se ha 
trabajado bastante bien, que
dando la clientela satisfecha de 
nuestra cocina y buen servicio. 

- Carlos, en Alcalá hay mu
chas entidades a nivel de peñas, 
clubs, asociaciones culturales, 
grupos de amigos y particulares 
que se reúnen y celebran comi-

das o cenas durante el año. Dirí
geles un mensaje. 

- Invitamos a los represen
tantes de estas entidades que 
has citado a que nos visiten, 
vean nuestras instalaciones y 
luego les dejamos que ellos 
juzguen. 

- ¿Un lugar hostelero que 
ofrece ... 

- Pues mira, nuestro servicio 
de barra esmerado donde se 
puede degustar toda variedad de 
tapas y raciones de la zona. Un 
servicio escogido de comedor 
con una inmejorable cocina. Un 
hostal con unas confortables ha
bitaciones con todo tipo de co
modidades. 

- Háblanos de la comida que 
se confecciona en vuestra cocina. 

- Todo tipo de platos típicos 
castellanos y una serie de espe
cialidades que queremos poten
ciar por nuestra excelente coci
na: el revoltillo del Hostal, sopa 

Boullabaisse, salmón marinero. 
En carnes, gazapo con carabine
ros, Villagodio a la piedra o un 
solomillo a la Brochs. En espe
cial ofrecemos el cabrito asado 
a nuestra manera, o sea la del 
Hostal y en pescados, salmón al 
homo o merluza Hostal. 

- ¿Pero esto cuánto puede 
costar? 

- El precio para comer a la 
carta oscila entre las 2.500 a 
3.000 pesetas de media. Luego 
de lunes a viemes elaboramos 
unos platos más concretos y ase
quibles. 

- Vuestra capacidad de come
dor es algo excepcional. 

- Tenemos una capacidad de 
700 comensales repartidos en 
tres comedores muy amplios. Sa
lones que tienen una decoración 
importante con uno de 45 plazas 
y otro de 160 en la planta baja 
con otro de 460 plazas en 
semisótano. 

en fundas a medida 
• sofás • Módulos • Sillas • Rinconeras 
• orejeras • Motos • coches • Etc. 

CON CERTIFICADO 
DE GARANTIA 

Información y Venta: 

• Entrega en 7 días en 
cualquier punto de España 

• Instalación gratuita. 
Tomamos medidas a domicilio 

MERCERIA MAYTE Puerta del Vado, 9 
Tlf. 888 52 72 

Alcalá de Hen ares 

24 de octubre de 1992 



Manifestación de trabajadores municipales 

El comité anuncia movilizaciones 
Personal laboral y funcionarios del ayuntamiento realizaron a mediodía 

del jueves 22 de octubre una manüestación y una concentración posterior 
ante la puerta del ayuntamiento para protestar por la paralización de la ne
gociación colectiva que hay en la actualidad. Los trabajadores del ayunta
miento alcalaíno decidieron en asamblea celebrada en el salón de actos del 
Centro Municipal de Salud antes de la manüestación, concentrarse todos 
los martes ante la casa consistorial en tanto dure la paralización de las ne
gociaciones para la firma del convenio que tendría que estar vigente en 1992. 

El presidente de la represen
tación sindical, Antonio Fernán
dez, explicó a PUERTA DE MA
DRID que «antes del verano di
mos una primera vuelta a casi to
do el articulado del convenio. 
Después del verano obligamos a 
la corporación a cambiar el pa
so, es decir, que hicieran una 
oferta concreta a la globalidad de 
lo que reivindicábamos». 

F ernández señaló que «al día 
de hoy estamos esperando a que 
se haga una propuesta de sínte
sis entre la nuestra y la de la cor
poración, pero la respuesta es de 
silencio y no sabemos ni siquie
ra lo que la empresa quiere ofre-

cer. Sabemos lo que ofrecía an
tes del verano pero eso fue recha
zado por el comité». 

El representante del comité se
ñaló que «hemos tenido suficien
te paciencia y diálogo para poder 
desbloquear la paralización por 
la vía de la negociación, pero co
mo al día de hoy no ha resulta
do, pasamos a una acción pací
fica como es la de manifestarnos 
ante la puerta del ayuntamien
to». Los manifestantes corearon 
gritos de «Más negociar, menos 
vacilar», y otros ya conocidos del 
anterior conflicto de los policías 
municipales: «Con este alcalde, 
vamos de culo». 

EDICTO 
D. FERNADO LLAMAS JIMENEZ secretario sustituto del Juzgado de 1 ª 

Instancia Número Cuatro de Alcalá de Henares y su partido. 
Hace saber: que en este Juzgado de mi cargo se tramita expediente número 

189/92 a instancia de Dª Mª PAZ RUIZ OGARRIO, representada por la Pro
curadora Dª CONCEPCION IGLESIAS MARTIN, con intervención del Mi
nisterio Fiscal sobre EXPEDIENTE DE DOMINIO de REANUDACION DEL 
TRACTO DE ENTRADA SUCESIVO, en los que viene acordado citar a la 
entidad GRANSDON CONSTRUCCIONES: S.A. , y convocar a cuantas ig
noradas personas pudiera perjudicar la inscripción que se pretende, a fin de 
que en el plazo de DIEZ DIAS, comparezcan por medio de Abogado y Procu
rador en el expediente para hacer las alegaciones que estimen convenientes 
bajo apercibimiento de pararles los perjuicios a que hubiera lugar en derecho. 

Descripción de la fin.ca: piso 3° C de la calle Gil de Andrade (hoy nº 
7, como acreditamos con el documento nº 1) de Alcalá de Henares. Dicho pi
so, tiene una superficie total construida de setenta metros cuadrados, distri
buida en diversas habitacines y servicios. Linda por su frente o entrada, con 
descansillo de la escalera, hueco del ascensor y vivienda B de esta planta; a 
derecha entrando, con vivienda D de esta planta; izquierda con zona ajardi
nada; y fondo con calle de su situación. Así aparece jnscrita en el Registro 
de la Propiedad de Alcalá de Henares, Folio 46 del tomo 1.871 del Archivo, 
libro 299 del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, aparece la inscripción 1 ª , 
finca número 18.734. 

Y con el fin de que sirva de edicto para su publicación en PERIODICO 
DE GRAN CIRCULACION expido el presente en Alcalá de Henares a veinti
cuatro de junio de mil novecientos noventa y dos. 

EL SECRETARIO: 

H de octubre de t992 

con cinco bncos y reducción del tipa de interés 

El ayuntamiento firmó el programa de 
ayudas al comercio para ,g92· 

Con una mejora en el tipo de interés, que pasa del 15'25 por cien
to fijado en 1991, al 14'25 por ciento para el presente año, el ayunta
miento de Alcalá, a través del OADE, firmó el martes día 20 de oc
tubre un convenio para el segundo programa de ayudas al comercio. 

El convenio se firmó con los 
representantes de la Caja de Ma
drid, del Banco Bilbao-Vizcaya, 
del Banco de Comercio, del Ban
co Central Hispano y de 
lbercaja. 

El objeto del programa es la 
modernización y mejora del te
jido comercial de Alcalá, me
diante ayudas de carácter finan
ciero para proyectos empresaria
les que se encuentren o instalen 
en Alcalá. Las condiciones por 
las que se pueden acoger los co
merciantes son las de realizar 
una inversión en modernizar, re
formar o ampliar el estableci
miento, así como la creación de 
uno nuevo, y que el importe del 
préstamo subvencionable no ex-

ceda de 10 millones de pesetas, 
con un plazo de amortización 
máximo de 5 años. 

La ayuda municipal puede al
canzar hasta el .30 por ciento del 
total de los intereses del crédito 
objeto de la misma. Para ello se 
ha establecido un presupuesto de 
20 millones aunque siempre de
penderá de las ayudas que se so
liciten. La diferencia con el pa
sado año es que en esta ocasión 
pueden entrar a solicitar la ayu
da las entidades y no sólo perso
nas individuales. 

Se ha cifrado que las entidades 
bancarias prestaron en el pasado 
programa más de 200 millones y 
que con ellos se crearon 24 pues
tos de trabajo. 

El día JO de octubre se entregará el v Trofeo 
LUis Gómez «El Estudiante» a Manolo Sánchez 

Digamos que, a pesar de la denominación de V Trofeo Luis Gó
mez dl estudiante», el acto se organiza por los amigos del Club Tau
rino Alcalaíno para entregar los trofeos de ferias 1992. Por lo que 
se puede ver en el programa de trofeos, la feria no ha sido pródiga 
en grandiosidades, ya que varios trofeos quedan desiertos:ADejor 
capa, mejor puyazo, quite artístico, banderillas y toro más bravo. 

El triunfador de esta feria, que 
parece que fue ayer, fue con to
da justicia, según nuestra opi
nión, el novel y flamante mata
dor de toros Manolo Sánchez, 
que hacía en nuestra feria sus úl
timos pasos como novillero. 

Viene Espartaco a recoger el 
trofeo de triunfador del año pa
sado, es invitado Joselito para 
entregarle un trofeo como dies
tro más regular de esta tempora
da, José María Plaza obtiene el 
trofeo al espada que cortó la úl
tima oreja en nuestra plaza a ex
tinguir, aunque tenemos que de
cir que, por favor, no la derriben 
sin antes tener otra hecha, aun
que sea a medio uso. 

No podía faltar Víctor Mendes 
como mejor estoqueador porque 
Víctor no falla nunca y todo lo 
puede con su gran personalidad 
y atractivo personal para las da
mas. Como invitados importan
tes están Arsenio Lope Huerta, 

José María Carabias y Angel 
Luis Bienvenida, y presentará el 
acto Pepín Mariñas. 

Un atractivo cartel que espe
ramos sepan comprender el cari
ño que ponen en estos actos los 
organizadores y no falle la asis
tencia de ninguno. 

ALOUILO NAVE 
Pal. lnd. Alcalá 1 
Acondicionada con 

maquinaria para aluminio 
Telf.: 881 66 00 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO

c/ . Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 I 25 03 07 

CITOH GABINETE 
MEDICO·ESTETICO 

¿OIJIEIE BllllAR LA CELULITISll UIASCUAITIS SESIOIES? 
TENEMOS LA SOLUCION DEFINITIVA 

el. Talamanca, 16 ~ 1° - Telf.: 881 77 05 

PUERTA de llaclrld 



una gitana se dedicó a actuar en varios comercios de la calle Talamanca 

¡Cuidado con el timo del cambio del billete de ,a.aaa pts! 
El pasado jueves 22 de octubre, una mujer de unos 30 años de raza gitana fue detenida tras timar 

en dos comercios e intentarlo en otros dos al menos. La joven, que iba con un bebé al brazo, recorrió 
la calle Talamanca introduciéndose en la mayoría de los comercios, donde intentaba timar a los pro
pietarios entregándoles un billete de 10.000 pesetas y liándolos posteriormente con el cambio. 

El recorrido de esta joven, fi
nalmente detenida por la poli
cía, comenzó -que sepa 
PUERTA DE MADRID- en 
una pastelería de la calle Tala
manca. Serían las 12,00 de la 
mañana cuando la citada mu
jer entró al establecimiento so
licitando una caja de bombo
nes. Para pagar entregó un bi
llete de 10.000 pesetas. Una vez 
que la dependienta le hubo en
tregado el cambio, la mujer le 
dijo que ésa no era la caja que 
ella quería. La persona que la 
atendió, sospechando, le con
testó que no la liara e inmedia
tamente despues la gitana em
pezó a proferir insultos e im
properios y colocando el cam
bio y los bombones sobre la me
sa exigió que se le devolviera su 
billete de 10. 000 peset¡ts. 

La propietaria asegtlra que 
vio cómo contaba el dinero y 
dejaba 9.000 pesetas sobre la 
mesa. Pero una vez que la ti
madora abandonó la tienda, só
lo quedaban 4.000. Cuando co
rrió tras ella, ya había desapa
recido. 

Es muy probable que la due
ña de la pastelería no la viera, 
porque la mujer ya se había in
troducido en otro comercio, a 
50 metros escasamente del an
terior, en esta ocasión una flo
ristería. Pidió una planta y pa
reciéndole el precio excesiva
mente alto solicitó rebaja. La 
propietaria, que se encontraba 
con otra persona en la tienda en 
esos momentos, no se inmutó y 
se negó a atender la petición de 
la gitana que acabó por aban
donar la tienda. 

Algo más allá, la mujer se 
metió en una zapatería. Solicitó 
dos cajas de betún y pagó con 
el consabido billete de 10.000 

pesetas. Cuando el dependien
te lo cogió y se fue hacia la tras
tienda para comprobar si el bi
llete era falso, la gitana se lo 
arrebató de la mano y salió 
corriendo. 

La siguiente ' parada' , ya en 
la calle Daoíz y V elarde, se pro
dujo en una joyería. La mujer 
compró una fruslería y entre
gando el billete de 10. 000 logró 
estafar de nuevo 5.000 pesetas. 
Pero en esta ocasión el dueño 
se dio cuenta antes de que la gi
tana abandonase la tienda t 
amenazándola con llamar a la 
policía, logró que le devolvie
ra el dinero sustraído, que lle
vaba escondido en el pecho jun
to a otros muchos billetes, qui
zá 'ganancias' de timos pareci
dos. Ya en la puerta del esta
blecimiento, la mujer fue inter
ceptada por la policía, que la 
reconoció fácilmente gracias a 
los datos facilitados por los pro
pietarios de los comercios en los 
que había estado antes. 

Algunos comerciantes que no 
recibieron la 'visita' el pasado 
jueves aseguran haber sufrido 
un timo parecido en alguna que 
otra ocasión o conocerlo de bo
ca de un amigo. Los más pre
venidos ya no aceptan billetes 
tan grandes y exigen, antes de 
hacer la venta, que vayan a un 
banco cercano a por cambio. 

Robó en un domicilio 
y pidió a una vecina 
que le ayudara 
a bajar las cosas 

César ML, de 24 años de 
edad, vecino de Alcalá y con 
varios antecedentes por robo, 
fue detenido acusado de robo 
en el domicilio situado en la ca
lle Juan de V ergara, 13, 1 °. El 
día 15 de octubre sobre las 8 de 
la tarde entró escalando por un 
balcón y sustrajo dos vídeos, 
consolas y juegos para los mis
mos, una alianza de oro y 
25.000 pesetas e efectivo. 

Cuando salía del domicilio 
con los efectos robados fue vis
to por una vecina, a la que tu
vo la cara dura de pedir que le 
ayudara a bajarlos. La vecina 
sospechó de tan inusitada acti
tud, siguió al individuo y le vio 
meterse en un portal. 

Cuando se corroboró que se 
había cometido el robo en la vi
vienda, al efectuar las víctimas 
la correspondiente denuncia en 
la comisaría de policía, lamen
cionada vecina lo reconoció fo
tográficamente. La policía efec
tuó un registro domiciliario 
donde se le detuvo ocupándo
sele además los efectos sustraí
dos. 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 • P~mer piso· Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES. 

Muerto por amor: 
un joven de 2, 
años falleció al 
arrojarse desde 
un puente 
Al parecer, unos días 
antes había reñido 
con su novia 

Este triste suceso ocu
rrió a las 7 de la mañana 
del pasado lunes 19 de oc
tubre. Alfonso GZ , de 21 
años de edad y domicilia
do en Torrejón, falleció al 
caer desde el puente peato
nal situado en el punto ki
lométrico 17'200 de la N-
11, en el término munici
pal de San fernando dde 
Henares. Al parecer se 
arrojó desde el puente de
bido a la fuerte depresión 
que sufría debido a que 
unos días antes había rega
ñado con su novia y ésta le 
había dejado. 

El infortunado joven ca
yó de rodillas en la calza
da y se produjo lesiones 
gravísimas. Aunque fue 
trasladado con rapidez en 
ambulancia al hospital ra
món y Cajal, ingresó cadá
ver. 

Debido a este sucesos se 
produjo un caos circulato
rio en la N-11 en sentido 
hacia Madrid, muy concu
rrida a esa primera hora de 
la mañana del lunes, pro
vocando una retención de 
vehículos de varios kilóme
tros . 

La Guardia Civil en un 
principio atendió al heri
do y , tras su traslado por 
los sanitario¡¡ de la Cruz 
Roja, reorganizó el tráfico 
dando paso"a los coches. 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 

PUERTA de Madrid 

DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiación a su medida incluido leasing 

Estamos a su servicio en: 
(Venta, exposición y taller) 

etra. Alcalá a Villalbilla, km. J 
Tlf.: 885 98 22 • VILLALBILLA 
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El timo de las participaciones falsas de loteña 

Talleres Mecanográficos A lite advierte que no hace participaciones 
Dado que es un sorteo extraor

dinario y rara es la persona que 
no compra una participación o 
muchas, según su potencial eco
nómico, es el momento de adver
tir que se está dando un tipo de 
«timo de la participación», en la 
que falsos representantes de Ta
lleres Mecanográficos Alite ven
den participaciones en las que to
do está falsificado y nada es real. 
Ni Talleres Mecanográficos Ali
te ha confeccionado estos recibos 
de lotería ni son los depositarios 
del número que consta en las 
participaciones, ni han puesto el 
sello que figura, el cual debe de 
haber caído en las manos de los 
pillos de turno por robo». Adver
tidos quedan nuestros lectores, y 
sobre todo los que vivan en los 
alrededores del barrio Venecia, 
que pueden recibir la visita de 
esta clase de «listos de turno», 
puede que amparados en la «ino
cencia>> de algún chaval con idea 
de ofrecerles este tipo de lotería 
que sólo servirá para sacarles 
unos billetitos sin ninguna espe
ranza de qué puedan hacerse mi
llonarios. 

El número que figura en lapa
peleta que nos han traído a nues
tra redacción es el 3 .443, pero lo 
que no sabemos es si la geniali
dad de los pillos puede haber lle
gado a crear participaciones con 
otros números. Rechace toda la 
lotería para el sorteo de Navidad 
que lleve el sello de Talleres Me
canográficos Alite. Esta casa no 
ha hecho esas participaciones. 

sorprendido por el 
propietario cuando 
trataba de robar 
en una discoteca 

El mechero encendido lo dela
tó; lo encendió para alumbrarse 
dentro del mostrador y ver lo que 

trataba de robar, al parecer güis
qui y dinero. José Antonio AM, 
de 19 años y vecino de Alcalá con 
antecedentes fue detenido sobre 
las 22 horas del día 14 de octu
bre por la Policía Nacional. Se le 
acusa de robo frustrado en la dis
coteca Radical, situada en el km. 
29 de la antigua N-11. 

Fue sorprendido por el propie
tario de la discoteca cuando in
tentaba llevarse varias botellas 
de güisqui que ya tenía aparta
das dentro del mostrador. El pro
pietario se dio cuenta de su pre
sencia al estar las luces de la dis
coteca apagadas y verle dentro 
del mostrador con un mechero 
encendido. La luz del mechero 
llamó la atención del dueño y de
lató al delincuente, al cual retu
vo y dio aviso a la policía. Al pa
recer, había entrado aprove
chando que la puerta de servicio 
estaba abierta habiendo dentro 
una reunión de empleados. 

Detenido por atracar 
en un supermercado 

Julio SP, de 29 años de edad, 
fue detenido el 14 de octubre por 

unos atracos que, armado con 
una navaja, cometió el pasado 
mes de mayo en el supermerca
do DIA. Según la acusación po
licial, el día 7 de mayo entró en 
el supermercado DIA situado en 
el número 6 de la calle Alalpar
do en compañía de otros dos in
dividuos; los tres armados con 
navajas intimidaron a la cajera 
y se apoderaron de 41.500 pese
tas. El 29 de mayo, en el estable
cimiento DIA de la calle Río 
Manzanares entró él solo arma
do con una navaja e intimidó a 
la cajera y se apoderó de latas por 
valor de 17.000 pesetas. En los 
dos casos fue reconocido por la 
víctima en un reconocimiento fo
tográfico. Se dio la casualidad de 
que la cajera fue la misma en am
bas ocasiones. 

se introdujo la droga 
en la boca 
al ser detenido 

70 pajitas de heroína tuvo que 
escupir porque no podía hablar 
y casi se ahoga. La policía detu
vo a Jesús María CR, vecino de 

Alcalá de 26 años de edad, con 
antecedentes penales. Fue dete
nido el día 16 de octubre en la 
plaza 1 ° de Mayo cuando pre
suntamente trataba de traficar co 
heroína. Infundió sospechas por
que al observar la presencia po
licial se introdujo rápidamente 
algo en la boca: 70 dosis en paji
tas individuales que se vio obli
gado a escupir, ya que no podía 
hablar y casi se atragantó. 

Detenidos al atracar 
una gasolinera 

El día 18 dde octubre a las 13 
horas fueron detenidos por la 
Guardia Civil Jesús Miguel 
S.CH., de 26 años, Rosendo VR, 
de 27, y Emilio LR, de 24, todos 
ellos domiciliados en Guadalaja
ra, por robo en la gasolinera de 
San Fernando de Henares situa
da en el kilómetro 16'200 de la 
N-11, sentido hacia Madrid, ha
biéndoseles intervenido un arma 
blanca y un vehículo Seat 124. 

Los tres llegaron a la gasoline
ra en el vehículo mencionado, 
intimidaron con el arma al em
pleado de la gasolinera, le exigie
ron el dinero y no les pareció su
ficiente, por lo que optaron por 
pasar al interior de la oficina, 
donde causaron diversos daños 
tratando de buscar la recauda
ción. 

Fue en ese momento cuando 
fueron sorprendidos por una pa
reja de la Guardia Civil, la cual 
tenía montado un servicio para 
tratar de atajar el incremento de 
atracos llevados a cabo en esta 
gasolinera. No les dio tiempo a 
huir y los tres delincuentes fue
ron detenidos. 

ALOUILO PISO 
e/. Calderón de la Barca 

• 4 dormitorios, 2 baños 
y calefacción 

y agua caliente central 
Tel:f.: 881 66 00 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatria 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales· 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GAB1Nm5 ATENDIDOS POI PIOFESIOIALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13'30 y 16'00 a 20 horas. 

Sábados, de 9'30 a 13'30 horas. 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

2• de octllbre de t992 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
'='l!'m~ 
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cuando fueron detenidos por la Policía Municipal, el dueño del vehículo que 

utilizaban ponía la denuncia por sustracción en una comisaría madrileña 

Tres ladrones de coches detenidos en Alcalá 
Tres individuos domiciliados en Madrid fueron detenidos por agentes de la Policía Local de Alcalá 

cuando conducían un coche que habían sustraído poco antes en el madrileño barrio de Usera. Antonio 
M.P. de 17 años, Alfonso M.M. de 18, y Angel J .M., de 17, ingresaron en la comisaria de Alcalá, trasla
dados por la Policía Municipal y allí se les abrieron diligencias por robo de vehículo a motor. 

Los hechos ocurrieron a las 
23'35 horas del sábado 10 de 
octubre. Una llamada en el 
092, el teléfono de la Policía 
Local, advirtió de que un ve
hículo se encontraba hacien
do trompos en la avenida del 
Ejército, en el polígono Puer
ta de Madrid. Una patrulla se 
dirigió al lugar requerido y 
vio que en efecto había un co
che Opel Manta, con matrícu
la de Madrid y letras de serie 
FZ, que hacía una extraña 
conducción. En el interior se 
encontraban tres individuos 
que se dieron a la fuga con el 
coche cuando los agentes po
liciales procedieron a su 
identificación. 

En primera instancia, gira
ron en dirección a la gasoline
ra GESA y al llegar a su altu
ra dieron la vuelta para tomar 
la Vía Complutense en direc
ción a Madrid. A la altura de 
la empresa Liade, otro coche 
policial cortó el camino, por 
lo que el vehículo fugitivo, 
cuando se aproximaba, giró 

• • 

bruscamente saltando la me
diana para volver en direc
ción a Alcalá. 

Tras ese salto el vehículo 
quedó inmovilizado al gol
pearse con un seto y un bor
dillo de la margen derecha de 
la calzada, ya en dirección a 
Alcalá. Sus tres ocupantes ini
ciaron la huida a pie siendo 
alcanzados poco después por 
los agentes. ' 

Cuando fueron presentados 
en comisaría de policía y se 
pidió información desde allí 
para ver si se había puesto de
nuncia de sustracción del ve
hículo, dio la casualidad de 
que su propietario legítimo se 
encontraba poniendo la de
nuncia pertinente en la comi
saría madrileña de U sera. 

Detenido al intentar 
atracar a un taxista 

Un individuo que respon
de a las iniciales de Pedro GR 
fue detenido por agentes de la 
Policía Municipal como pre-

~ojtol 
tJlejtmarante 

HAB~S:,/a ~~~. 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

sunto autor de un intento de 
atraco a un taxista de Alcalá. 
El suceso ocurrió en la aveni
da de Reyes Católicos, esqui
na a la calle Alegría. Sobre las 
3'30 horas del día 9 de octu
bre se recibió una llamada en 
el 092 que anunciaba que se 
estaba produciendo un atraco 
a un taxi de Madrid. 

Trasladada al lugar de los 
hechos una patrulla, encontró 
a un taxi con licencia de Ma
drid 12272; en el interior se 
encontraba el taxista con las 
puertas cerradas y los seguros 
bajados. En el exterior y jun
to a la puerta se encontraba 
Pedro GR, domiciliado en Al
calá. En el cacheo se le ocupa
ron cincuenta pastillas de fár
macos tales como Tranxilium 
y Alción, utilizados como sus
tancias estupefacientes. 

Los agentes policiales lo 
trasladaron a la comisaría de 
policía, donde se le instruye
ron diligencias. 

ELECTROACUMULADO- DEL HENARES, S.L. 
Calefaccion tarifa nocturna · 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento Industrial y de comunidades 

Si pasa frío en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y Z AÑOS DE GARANTIA 
e/ Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 
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Robo en 
el Mesón Burgalés 

El día 15, de madrugada, 
fue cometido un robo en el 
Mesón Burgalés, estableci
miento situado en la antigua 
N-11, en el kilómetro 28. El 
autor o autores del robo, des
pués de saltar la valla que cir
cunda el mesón, desmontaron 
una ventana, a través de la 
cual penetraron en el interior, 
y sustrajeron tabaco por valor 
de 18.000 pesetas, café por va
lor de 8. 000 y dinero en efec
tivo del que había para 
cambio. 

Robo 
en una empresa 

En la madrugada del día 18 
de octubre fue cometido un 
robo en el establecimiento de
nominado Empresa Auxiliar 
de Servicios, situado en el ki
lómetro 33'600 de la antigua 
carretera nacional 11. Los la
drones pasaron al interior del 
establecimiento después de 
fracturar el cristal de una ven
tana. Sustrajeron efectos di
versos que han sido valorados 
en 200.000 pesetas. 

Detenido al tratar de 
robar en una empresa 

La Guardia Civil del pues
to de Alcalá de Henares pro
cedio a la detención el día 20 
de octubre a las 5' 1 O horas de 
la madrugada de José Ignacio 
BT, de 21 años de edad, na
cido en Baracaldo y con domi
cilio en Portugalete, ambas lo
calidades de Vizcaya. El de
tenido está acusado de robo 
frustrado en la empresa FMC, 
situada en Alcalá de Henares, 
en el kilómetro 34'400 de la 
N-11, en el polígono indus
trial, sobre las 5 de la madru
gada. 

Causó daños en la oficina 
de la empresa, la cual revol
vió, y forzó cajones. El vigi
lante de la fábrica oyó ruidos 
sospechosos y al apercibirse 
del «visitante» dio aviso a la 
Guardia Civil, que lo sorpren
dió en el interior y lo detuvo. 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT. lSr. Oñoro> 

TI•- BB"I 84 "14 
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Dos jóvenes, heridos al ser atacados por un «Cabeza rapada» de ta años 

El agresor había sido detenido hace un año 
acusado de homicidio frustrado contra un polaco 

Durante la madrugada del día 18 de octubre, dos jóvenes rellllltaron heridos, uno de ellos de gravedad, al ser 
agredidos por varios cabezas rapadas o «Skin heada», como ahora se los denomina. Uno de los jóvenes agredidos 
se encuentra herido grave y cuando escribimos está internado en un hospital madrileño a la espera de ser interve
nido quirárgicamente de las fractaras múltiples en la mandíbula que le causaron en la agresión, ocurrida sobre 
las 4 de la madrugada en la calle del Empecinado. 

Según la denuncia cursada, dos jóvenes sin motivo aparen-
cuando los dos heridos, en com- te. Según la información policial, 
pañía de otro joven, todos ellos el detenido es el cabecilla del gru
vecinos de Alcalá y con veinte po, el que tomó la iniciativa de 
años de edad, caminaban a las 4 perpetrar la agresión y el prin
de la madrugada por la calle del cipal agresor, el cual se ensañó 
Empecinado -situada en el pa- con las víctimas una vez que las 
raje ya denominado popular- tenía en el suelo, propinándoles 
mente «la zona», que está muy varias patadas en la cabeza y en 
concurrido principalmente du- la cara con el resultado de las 
rante los fines de semana- se fracturas mencionadas. 
cruzaron con un grupo de «cabe- Los heridos fueron curados en 
zas rapadas», los cuales los incre- la Cruz Roja y posteriormen-
paron y agredieron sin motivo te fueron trasladados al hos-
aparente, causándoles las men- pital Príncipe de Asturias, de Al
cionadas lesiones. calá de Henares. El más grave 

Por estos hechos, la policía ha tuvo que ser llevado a un centro 
detenido a Pedro HL, de 18 hospitalario de Madrid para rea
años, vecino de Alcalá y pertene- lizarle la complicada reparación 
ciente a un grupo de «cabezas ra- de varias fracturas que presenta 
padas o skin heads», como res- en la mandíbula. 
ponsable de las lesiones causadas El detenido fue identificado 
en la vía pública a los menciona- sin dudas por los tres testigos en 

los álbumes de fotos que les fue
ron mostrados en la comisaría de 
policía al ir a efectuar la denun
cia. Pedro HL reconoció en su 
declaración que había participa
do en los hechos. Lleva la cabe
za rapada y su vestimenta es la 
típica de estos sujetos. 

El detenido, a pesar de su ju
ventud, 18 años, tiene una de
tención anterior. Concretamen
te, el día 18 de noviembre de 
1991 fue acusado de homicidio 
frustrado al causar lesiones muy 
graves con arma blanca a un súb
dito polaco, aunque realmente, 
según informó la policía por 
aquellas fechas y publicó PUER
TA DE MADRID, el autor ma
terial de las puñaladas fue otro 
joven que lo acompañaba, JJL. 
Este admitió, siempre según 
fuentes de la Jefatura Superior de 

Policía, la autoría del hecho afir
mando que utilizó una navaja al 
ponerse nervioso. Estos dos ca
bezas rapadas residen en el polí
gono Puerta de Madrid. En 
aquellas fechas un reportero de 
PUERTA DE MADRID visitó al 
joven polaco en la habitación del 
hospital Príncipe de Asturias en 
la que se reponía de sus heridas. 
MD pidió en la cama de la habi
tación número 219 que no se le 
fotografiara y no quiso hacer de
claraciones sobre lo ocurrido, 
pues sentía pavor por las repre
sesalias que se pudieran tomar 
contra su persona. 

El incidente del polaco se pro
dujo cuando salía de un bar en 
la calle de San Fructuoso y fue 
atacado, sin mediar palabra, por 
dos individuos que le dieron pa
tadas y puñetazos y uno de ellos 
le dio varias puñaladas. Ingresó 
en la casa de socorro con tres he
ridas inciso punzantes, una en la 
región pectoral derecha que le in
teresaba el pulmón, otra en la re
gión inguinal con salida de pa
quete intestinal y una tercera en 
la región intercostal izquierda. 
Tardó mucho tiempo en repo
nerse y le han quedado algunas 
secuelas. 

INMOBILIARIA 

el Teniente Ruiz, 4 
Tlfs.: 880 00 88 - 880 00 41 
Alcalá de Henares 
•el. Pedro del Campo. 105 m/2. 4 dormi
torios, calefacción individual. Exterior. 
Precio: 11.900.000 ptas. 

• el Teniente Ruiz. Atico de 80 m/2, más de 
60 m/2 de terraza. 3 dormitorios, baño com
pleto, calefacción central, cocina amuebla
da. P!aza de_g~~ie_ incluida en el precio. 
Precio: 18.500.000 ptas. 

A.P.I. 702 

VENTA DE PISOS 
• Avda. Reyes Católicos, piso de 3 dormito
rios, cocina amueblada, baño completo, sa
lón comedor. 83 m/2. 
Precio contado: 7.300.000ptas. Entrada: 
Z.300.000. Resto: 67.000 ptas./mes. 
• Avda. Reyes Católicos. 82 m/2. 3 dormi
torios. Baño completo. Cocina. Salón inde
pendiente. dos terrazas. REFORMADO. 
Precio: contado: 8.400.000 ptas. 
Facilidades de pago. 
• el. Victoria (Stos Niños). Apartamento en 
construcción. 55 m/2. 1 dormitorios, 1 ba
ño, calefacción individual. Plaza de garaje. 
Precio contado: 11.100.000 pts. 
Grandes facilidades de pago. 
• Nuevo Baztán (IVIASA). 85 m/2. 3 dor
mito~ios, c~efacción c~ntral. Adap!~do pa
ra mmusvál1do. Precio: 10.500.000 ptas. 
• cl. San Vidal. 80 m/2. 3 dormitorios, ar
marios empotrados, calefacción central. An
tigüedad, 5 años. 
Precio: 11.300.000 ptas. 

e. el. Nuevo Baztán. 105 m/2. 3 dormitorios. 
Dos baños. Calefacción y agua caliente cen
tral. Cocina amueblada. 
Precio contado: 12.000.000 ptas. 
• cl Toledo. (IVIASA EL VAL). 105 ml2. 
3 dormitorios. Dos baños. Cocina amuebla
da. Calef. individual. ¡GRAN OCASION! 
Precio: 12.600.000 ptas. Facilidades. 
•el Adarga. 90 m/2. 3 dormitorios. ·Baño 
completo. Cocina amueblada. Trastero. Ca
lefacción central. 
Precio contado: 12.600.000 ptas. 
• cl. Toledo (IVIASA El Val). 105 m/2. 3 
dormitorios, 2 baños, calefacción individual, 
cocina amueblada. 
Precio: 14.000.000 ptas. Facilidades. 
• cl. José Chacón Oardín de Alcalá). 4 dor
mitorios, 2 baños. Calefacción individual, 
traste.ro, piscina. Entrega en ago.sto 93. 
Precio: 16.000.000 ptas. Facilidades. 
• cl Cánovas del Castillo. 120 m/2, 3 dor
mitorios, 2 baños, calefacción central, arma
rios empotrados, cocina amueblada. 
Precio: 16.600.000 ptas. 

• cl Juan de Cardona. 105 m/2. 4 dormito
rios, 2 baños, calefacción central, cocina 
amueblada. Excelente situación. 
Precio: 18.900.000 ptas. Facilidades. 
• cl Cruz de Guadalajara. 150 ml2. 4 dor
mitorios, 2 baños (1 en dormitorio princi
p_al). 9alefacción central, cocina .~ueblada. 
Precio: 23.500.000 ptas. Facilidades. 

LOCAL 
• Alquila local. el. Cabeza de Vaca (zona Re
yes Católicos). 60 ml2. Acondicionado. 
60.000 Ptas./mes. 

• el. Vaqueras. 63 ml2. De nueva construc
ción. Escaparates terminados. Facilidades de 
~ago. 

Entrada: 5.000.000 más 5.000.000 de 
hipoteca 
• cl Victoria (Santos Niños). Locales de nue
va construcción en venta. 
Facilidades de pago. 
• Alquila o vende oficinas. cl. Celada (Ca
ballería Española). 91y98 ml2. Totalmen
te acondicionadas. A estrenar. 

¿QUIERE VENDER O COMPRAR SU PISO, LOCAL ... ? 
CONFIE SOLO EN PROFESIONALES TITULADOS Y EN EJERCICIO 
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A la izquierda, las rodadas que dejó el autobús al salirse de la carretera; a la derecha, restos del accidente. 

Sólo una persona quedó ingresada en el hospital Príncipe de Asturias· 

un autocar volcó en la carretera nacional 11, 
en el desvío a Meco 

La alarma cundió en la noche del sábado día 17 de octubre al volcar un autocar en la nacional n a 
la altura de la Venta de Meco. El hecho ocurrió siete días después de que otro autocar, éste ocupado 
en su mayoría por alcalaínos, sufriera un accidente en la carretera nacional 323, que une la localidad 
jienense de Bailén con la granadina de Motril, concretamente en el kilómetro 61 '700, en el término mu
nicipal de Carchelejo Oaén). En ambos casos cabe destacar que los accidentes se quedaron en sendos 
sustos, ya que no hubo víctimas mortales y que los heridos prácticamente no han revestido gravedad. 
Sólo una persona quedó ingresada en el hospital 'Príncipe de .Asturias' de Alcalá como consecuencia 
del accidente producido en las inmediaciones de la Venta de Meco 

da. Según fuentes de Cruz Ro
ja, el autocar se salió de la cal
zada al tomar la curva y, al sa
lirse del encintado, las ruedas 
izquierdas tocaron el desnivel 
del terreno junto al arcén per
diendo así el equilibrio y vol
cando. No se descarta que esa 
curva se tomara a considera-

ble velocidad, según parecen 
indicar las huellas del frena
zo existente. 

En el primer instante, un 
testigo presencial acudió a to
da velocidad a la Venta de 
Meco para pedir al propieta
rio que avisara a las asisten
cias. Minutos después se con-

gregaron en el lugar ambulan
cias de Azuqueca, Guadalaja
ra, Alcalá, Torrejón e inclu
so Madrid. En total fueron 18 
los heridos; la mayor parte de 
ellos registraron cortes a con
secuencia de la rotura de los 
cristales y diversas contusio
nes que no revistieron grave
dad. La mayor parte de esos 
heridos fueron dados de alta 
después de ser atendidos de 
sus lesiones, quedando ingre
sada una sola persona, un 
hombre de 51 años que res
ponde a las iniciales de 
J. G.M. Todas las demás per
sonas fueron dadas de alta la 
misma noche del accidente. El 
único ingresado permanecía 
en la UVI el martes día 20 a 
la espera de ser trasladado a 
una habitación, puesto que 
presentaba un traumatismo 
renal y un fuerte hematoma; 
su pronóstico era reservado. 

Testigos presenciales que 
atendieron a los heridos en 
primera instancia no se expli
caban cómo pudo ocurrir el 
accidente junto a la Venta de 
Meco. Aproximadamente a 
las once de la noche del sába
do 17, un autocar que iba a 
Madrid procedente de Hues
ca, y ocupado por 25 perso
nas, en su mayoría jubilados 
de un club que habían reali
zado una excursión a la ciu
dad altoaragonesa y que vol
vían de regreso, volcó en el 
desvío a Meco, ya fuera de la 
nacional 11, a la altura del ki
lómetro 40. Lo que nadie se 
explicó fue la razón por la que 
el conductor del autocar tomó 
ese desvío, ya que no había 
causa aparente. 

Un despiste pudo ser el mo
tivo por el que el conductor 
tuvo que salirse de la carrete
ra nacional tomando el desvío 
a Meco, que pasa justo detrás 
de la Venta, concretamente 
ante el lugar donde se había 
realizado la ampliación de es
te restaurante y que fue derri
bada en agosto por orden del 
exalcalde, el independiente 
Jesús Soto. El desvío coinci
de con un cambio de sentido 
y forma una curva pronuncia-

EXl.JANDSLD 
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UNA PARTE DE NUESTRO INSTRUMENTAL ES DE USO UNICO, EL RESTO, 
LO ESTERIUZAMOS DESPUES DE CADA UNO DE NUESTROS PACIENTES. 
PORGUE PEllSAllOS OUE LI SEGURIDAD El SU SAWD ES LO PRIMERO ... POR PAVOR EllJAIOSLO. 

CONSULTE A: 

CLlllCA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-Lunes a Viernes, ,o a ,. y ,&·:so a 20'00-

C/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Aquí también hay «EXPO» ... 

No sólo de deporte se habla en el polideportivo 
Gran impacto de la exposición mundial de pintura futbolística presentada 
hace unos días por el artista español Rafael Revuelto 

Estaba el otro día más animado que otras veces el polideportivo de la ciudad; ya sabemos que, y eso 

es bueno, siempre hay movimiento y que la afición es mucha ... Basta a nosotros nos dan ganas de po

nemos a hacer algo cuando aparecemos por allí; y el otro día, qué revuelo, más aún, porque parecía 
que había aterrizado el mismísimo Maradona y así estaba el patio. 

Resulta que había exposi
ción, algo de altura, inédito 
por estos lares , aunque cerca 
la tuvimos allá por el 82; con
cretamente en Madrid, Valla
dolid y alguna capital más, se
gún nos ha contado Rafael Re
vuelto, hombre de arte -y 
deporte , claro- y artífice de 
todo esto y de tanto, según 
leemos en unos folletos encon
trados por aquí mismo ... Ve
rán: una centena de cuadros ; 
a cual más original, con las 
fir mas de pintores de veinti 
cuatro países, dos Mundiales, 
España e Italia, y una Olim
piada, Barcelona, medio 
mundo recorrido y lo que 
queda ... Estamos , pues , ante 
un acontecimie n to único , la 
sala del Polideportivo se ha 
quedado pequeña, pero no 
preocuparse que Maradona 
está con. n osotros. En pintu
ra, pero ha venido. 

Hemos sacado a Rafael del 
bullicio para que nos cuente 
en unos trazos su odisea más 
grande jamás contada ... por 
otros. 

- ¿Cómo ha sido elegir Al
calá para tan espectacular ex 
posición? 

- Venimos de Barcelona, 
Tarragona, Zaragoza ... Alcalá es 
ciudad importante y amiga del 
arte y del deporte; íbamos de pa
so, nos esperan Burgos, Sevilla, 
y una larga gira por España, pe
ro yo conozco desde hace tiem
po Alcalá, pues tengo aquí mu
chos amigos y gratos recuerdos, 
y he decidido mostrar esta expo
sición internacional itinerante, 
Arte y Deporte, a sus gentes que, 
seguro estoy, despertará el inte-

rés general como ha sucedido en 
tantos países. 

- Arte y Deporte juntos, 
¿quiere decirnos cómo surgió la 
idea o así? 

- El objetivo que tiene la 
idea del «Arte y Deporte» es la 
democratización del Arte a tra
vés de algo tan popular como es 
el Deporte. La aventura va para 
diez años y nació con motivo del 
M11Ddial de España. Sencilla
mente, tratamos de que el públi-

co no especializado en Arte, 
pueda entender de forma más fá
cil el trabajo creador del artista 
con unas escenas deportivas que 
el público en general entiende 
siempre mucho más fácilmente. 

- ¿De cuántas obras se com
pone la exposición? 

- Tenemos más de trescien
tos óleos, en donde tienen cabi
da todos los estilos pictóricos. Be 
de decirte que todos los pintores, 
veinticuatro países están aquí 
representados (desde toda Amé
rica Latina a Egipto, Irán, Bul
garia a los países del Este ... ) to
dos, digo, son gente consagrada 
y que la mayoría utiliza el tema 
del fútbol por primera vez. 

- Oiga, vemos por todos la
dos estas dos palabras: Arte y Vi
da, ¿es otra historia quizás ... ? 

- No, no. Todo es lo mismo. 
«Arte y vida» es una asociación 
cultural con sede en París y de 
la que soy su creador; digamos 
que es la madre. Tenemos una 
revista que llega a muchos paí
ses y que, en breve, pensamos 
traer a España. Por ello, nues
tros mundiales artísticos van 
siempre ligados al matrimonio 
Arte-Vida. 

- Por cierto, ¿usted es tam
bién pintor? 

- Desde pequeñito, además. 
Pero ésta sí es otra historia. 

Al salir, un papá buscaba a su 
hijito-deportista en la oscuridad 
de la tarde: «Si estaba ahí, jugan
do al tenis». 

- Busque, señor, búsquele en 
la «Expo» . .. de Alcalá, que tam-. 
bién existe. 
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El llamado Síndrome Gaseoso 
puede estar ocasionado por 
causas de naturaleza muy di
versa. La investigación y cono
cimiento de las mismas, es ne
cesario para realizar el trata
miento correcto. 

Es un tema este, dentro del 
apartado de la salud, al que con 
mucha frecuencia se hace alu
sión, ya que son muchas las 
personas que padecen este sín
drome y al que vulgarmente se 
refiere con el simple apelativo 
de «gases». Sin embargo, amén 
de su frecuencia, es importan
te el padecer de «gases en el ab
dómen» por los trastornos y 
molestias que éstos ocasionan. 
Pero otras veces, es también el 
facultativo, el médico, el que 
utiliza este término ante cua
dros de alteraciones digestivas 
poco concretas que cursan con 
distensión abdominal, hincha
zón y plenitud, definiendo el 
cuadro ante el paciente como de 
«gases», término que es en ge
neral poco afortunado por ser 
poco concreto y cuya proceden
cia puede ser tan variada, que 
prácticamente apenas nada 
quiere decir el término emplea
do y que desde luego, cuando 
este Síndrome Gaseoso, estos 
gases, son de cierta intensidad 
será necesario que en el pacien
te se inicie un chequeo comple
to y detallado que debe comen
zar con un interrogatorio me
ticuloso, seguido de una explo
ración clínica minuciosa y com
plementada con otros métodos 
diagnósticos (radiografías, aná
lisis, etc.) que nos pongan so
bre la pista acerca de cuál es la 
procedencia de este Síndrome 
Gaseoso. 

Pero antes de seguir, vamos 

Los gases en 
abdominal que ocasiona un 
aumento notable del perímetro 
de la cintura con las molestias 
que ello conlleva. Aparece tam
bién flatulencia, hinchazón y 
sensación de plenitud, que oca
siona con frecuencia pérdida 
del apetito y malas digestiones. 
También el hipo, alitosis 
(aliento mal oliente) y eruptos 
son frecuentes y desagradables 
en estos sujetos. El acúmulo ex
cesivo de gas en el colon (IG), 
la aereocolia, le distiende nota
blemente y produce los clásicos 
y desagradables pinchazos en el 
reborde costal del lado izquier
do con crisis de palpitaciones y 
taquicardia ocasionadas al 
comprimirse el corazón por es
tos gases cólicos. Los clásicos 
retortijones, ruidos de tripas, 
espasmos y a veces dolores có- ' 
licos, pueden también aparecer 
con este síndrome. 

Causas 
Pues bien, vamos a enume

rar muy esquemáticamente 
cuáles son las causas más fre
cuente que dan lugar a la apa
rición de este síndrome y que 
pueden ser muy diversas, des
de simples crisis de nerviosis
mo hasta enfermedades real
mente graves: 

1.- Trastornos nerviosos y 
determinados hábitos (tabaco, 
chicles, etc.) pueden dar lugar 
a la ingestión patológica de aire 
(aereofagia), lo cual ocasiona 
que este aire se acumule en ex
ceso en el tubo digestivo. 

2.- Alimentación. Lógica-

el abdomen 
mente el exceso de bebidas car
bónicas, cervezas, etc., así co
mo determinados alimentos in
geridos con frecuencia (alubias, 
coles, etc.) es de todos bien co
nocido la sensación molesta que 
ocasionan durante la digestión 
por la cantidad de gases que 
producen en la misma. 

3.- Cuadros dispéticos. Es
tán originados por afecciones 
gastrointestinales, falta de fer
mentos digestivos, etc. Serían 
éstos, también causantes de que 
los gases existentes fueran 
excesivos. 

4.- Enfermedades del Intes
tino delgado (ID) o del grueso 
(IG). Son enfermedades que de 
alguna manera dificultan el 
tránsito o la reabsorción de los 
gases. Entre ellas tenemos las 
invaginaciones y divertículos 
(DV), sin olvidar los pólipos 
(P), quistes y tumores, a veces 
cancerosos (CA), que al estre
char o acodar el intestino pue
den a veces dar como primer 
síntoma una acumulación de 
gases. 

5.- Hernias externas (HE) o 
internas. Nos referimos princi
palmente a las hernias inguina
les, umbilicales o a las hernias 
de estómago, también llamadas 
hernias del hiato (HH). En el 
interior de estas zonas hernia
das puede quedar atrapado el 
aire y a la vez quedar interrum
pido su tránsito intestinal, con 
las molestias que esto puede 
ocasionar. 

6.- Las adherencias. Están 
formadas éstas generalmente 
por bridas fibrosas que pueden 

ocasionar pegaduras y acoda
mientos de los intestinos (AD). 
Los cuadros adherenciales sue
len ser secundarios a procesos 
inflamatorios o a intervencio
nes quirúrgicas. El acodamien
to intestinal lógicamente pro
duce dificultad del tránsito ga
seoso y la acumulación de estos 
gases. 

Diagnóstico 
Generalmente estas enferme

dades además de los «gases» 
suelen dar otros síntomas más 
precisos y propios de cada una 
de ellas, que el especialista es
tudiará detenidamente y ayu
dándose del arsenal diagnósti
co de que hoy dispone (Rx, en
doscopia digestiva, ecografías, 
analítica, etc.) llegará con faci
lidad a poner sobre el tapete, 
cuál es la afección que ha ori
ginado el Síndrome Gaseoso y 
una vez conocida pondrá el re
medio adecuado. 

Tratamiento 
Lógicamente el tratamiento 

variará mucho dependiendo de 
cuál sea la causa que halla moti
vado el cuadro. Así, unas veces 
con la administración de tran
quilizantes, ansiolíticos, dieta 
adecuada, supresión de deter
minados hábitos y todo lo de
más, la administración de fer
mentos digestivos, será lo sufi
ciente para que podamos curar 
el proceso. Sin embargo otras 
veces tendremos incluso que 
acudir a la intervención qui
rúrgica como único tratamien
to. Sería en los casos en que es
te Síndrome Gaseoso estuviera 
originado por hernias, tumo

res, etc., ya que en estos casos sería 
imprescindible realizar la operación 
quirúrgica para poder curar al pa
ciente de su lesión y que no volviera 
a aparecer el Síndrome Gaseoso, 
que no esté en estos casos no era sino 
un síntoma, a veces, el primero de 
la enfermedad que padecía el sujeto. 

a conceptuar qué se entiende por 
«gases abdominales». Generalmen
te en el interior del tubo digestivo 
existen gases, gases que pueden pro
ceder de la ingestión de aire mezcla
do con los alimentos durante la de
glución, y gases otras veces proce
dentes de las fermentaciones que se 
producen durante la digestión. Por 
lo general, parte de estos gases son 
reabsorvidos por la sangre y elimi
nados por el aparato respiratorio, o 
bien, son expulsados por vías natu
rales. Así pues, el llamado Síndro
me Gaseoso aparecerá cuando estos 
gases existen en demasía, bien por 
ingerirse o producirse en exceso, 
bien por existir dificulta! en su 
eliminación. 

~ ~~-+~...,..,~.....-'tr---ll'iil!!! 

Por todo ello, debemos conside
rar, que ante un Síndrome Gaseoso 
importante y persistente, no sólo 
por el cortejo de síntomas y moles
tias desagradables que produce, si
no también, porque puede ser un 
aviso de la existencia de una enfer
medad hasta ahora oculta, el pa
ciente deberá acudir al especialista 
para que investigue concienzuda
mente de qué se trata y una vez co
nocida la causa ponga el tratamien
to oportuno que devudva el bienes
tar y la tranquilidad al paciente. 

Síntomas 
Este exceso de gases en el abdó

men, es pues el que origina este 
complejo Síndrome Gaseoso que da 
lugar a muy diversos síntomas. Así 
aparece ante todo, una distensión 
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Deben vacunarse mayores de &s años y personas con factores de riesgo 

La vacunación, único remedio eficaz 
contra la gripe 

La vacuna es el único remedio eficaz para combatir la gripe. Durante todo el mes de octubre en Alca
lá, al igual que en toda España, se desarrolla la campaña de vacunación, dirigida fundamentalmente 
a los mayores de 65 años y a los enfermos crónicos con problemas pulmonares, de diabetes, cardiopa
tías o inmunodeficiencias. La responsable de la campaña de vacunación en el Area 3 quiso animar desde 
PUERTA DE MADR,ID a todas las personas que pertenezcan a estos grupos a inmunizarse contra la gripe. 

La campaña de vacunación 
se hace conjuntamente entre 
la CAM y el INSALUD. Va 
dirigida fundamentalmente a 
mayores de 65 años y a per
sonas con determinados facto
res de riesgo que sufren pro
blemas pulmonares, de diabe
tes, cardiopáticos o de inmu
nodeficiencia, enfermeda.des 

éstas que se verían seriamen
te complicadas si el enfermo 
contrajese una gripe. Esta es 
la indicación que la Organiza
ción Mundial de la Salud ha
ce. En una persona sana se 
trata de una enfermedad be
nigna, autolimitada y que se 
cura espontáneamente, es por 
eso que la vacunación no se 

hace extensiva a toda la 
población. 

Los virus de la gripe cam
bian cada año y hay que es
perar los comportamientos de 
los nuevos virus para poder 
fabricar la vacuna específica 
de cada año. En un año pue
den convivir distintos virus, 
es por eso que las vacunas 

Josefa García Gil, directora de enfermería y de la campaña de vacunación contra la. gripe, y Maria 

Santos !cha.so, directora médica del Area 3. 
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combaten varios al mismo 
tiempo. 

La gripe es la enfermedad 
infecciosa más frecuente del 
mundo. Unas 500.000 perso
nas han muerto en los últimos 
veinte años a causa de esta en
fermedad, que afecta cada año 
en España a 4,5 millones de 
personas. La vacuna es el úni
co método eficaz para comba
tir la gripe, aunque no tiene 
un 100% de eficacia. Se 
transmite de persona a perso
na mediante la inhalación de 
gotitas infectantes. El perío
do de incubación es de 18 a 36 
horas y sus síntomas son: ma
lestar general, dolor de cabe
za intenso, dolores muscula
res en piernas y espalda sobre 
todo, fiebre y golpes de tos en 
el 80% de los afectados. Pue
de remitir en tres días o en 
una semana. 

«La gente tiene 'prisa' 
por vacunarse 

Según nos explicaba Josefa 
García Gil, responsable de la 
campaña de vacunación en el 
Area 3, «toda la red del INSA
L UD en colaboración con la 
CAM ha organizado como to
dos los años la campaña en to
dos los equipos de atención 
primaria. La gran parte de la 
población ya conoce la campa
ña por años anteriores. Por 
otra parte, los quipos médi
cos, que cada vez van cono
ciendo más a su población y 
tienen un censo cada vez más 
amplio de personas con facto
res de riesgo. Existe en todos 
los centros la organización 
oportuna para dar cabida a 
todas estas personas». 

Los mayores de 65 años en 
la casi totalidad de los equi
pos acceden directamente a la 
vacunación tras solicitar cita. 
Las personas con riesgo deben 
pasar por su médico de cabe-

PUERTA de Madrid 
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vacunarse demasiado pronto puede 
provocar que cuando llegue «el pico» 
de la gripe, hacia febrero, los 
vacunados hayan perdido defensas 
cera para que se les 
den las indicaciones 
oportunas. Cualquier 
persona que desee 
una información más 
detallada al respecto 
puede acudir a su mé
dico de cabecera. 

Josefa García seña
ló la 'prisa' de los ha
bitantes del Area 3 
por vacunarse ya in
cluso en septiembre. 
«Se creen que si se va-
cunan pronto no co
gerán catarros y es 
una afirmación erró
nea. Por una parte, la 
vacuna de la gripe no 
previene el catarro, y 
por otra, el pico más 
importante de esta 
enfermedad se produ
ce en febrero. La in
munización no dura 
todo el año, lo que 
quiere decir que si la 

No 
esperes 

a que llegue 

gente se vacuna demasiado 
pronto y el pico de la gripe se 
alarga más, es posible que 
pierda defensas». 

La respuesta a la vacuna
ción es muy positiva, es posi
ble incluso que cada año 
aumente gracias a las campa
ñas divulgativas. Todavía 
quedan algunas personas, so
bre todo mayores, con miedo 
a la 'inyección' pero son los 
menos. En general se acepta 
normalmente la vacunación. 

«No hay un nivel de 
satisfacción plena respecto 
a la sanidad, pero sí ha 
aumentado con respecto 
a otros añOS» 

Aprovechando la visita de 
PUERTA DE MADRID para 
conocer algo más de la campa
ña de vacunación contra la 
gripe, Mª Santos lchaso -
directora médico del Area 3-
hizo una breve semblanza de 
la situación sanitaria del área 
de la que ella se encarga. 

«El lnsalud ha realizado di
versas encuestas que revelan 
un aumento del grado de sa
tisfacción de los usuarios. No 
hay un nivel de satisfacción 
pleno, pero sí ha aumentado 
con respecto a años anteriores 
vinculado ~ la proporción de 
cobertura por equipos de 
atención primaria». 

PUERTA de Madrid 
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M ª Santos lchaso conside
ra que en general lo que más 
ha mejorado es el trato, la 
atención al paciente y la acce
sibilidad a los servicios al 
aumentar la red de centros. 
Lo que menos ha mejorado es 
la burocracia sanitaria: «Este 
puede ser uno de los aspectos 
más frecuentes de insatisfac
ción, aspectos que derivan de 
la organización. Sin embargo, 
en esta linea hemos avanzado 
bastante, especialmente en es
te área, intentando que en to
da la red de centros de aten
ción primaria se hagan cargo 
del mayor número de trámi
tes administrativos». 

La directora médico añadió 
que necesidades siempre se 
detectan. «Desde el área las 
necesidades nunca están com
pletas. Pero tenemos la suer
te de que la cobertura por 
equipos es tremendamente al
ta, supera el 90 % , una de las 
sedes de Madrid con mayor 
porcentaje. Y está todavía en 
el camino de aumento de nú
meros de centros: quedan al
gunos por abrirse que contri
buirán a la descentralización 
y accesibilidad a la que nos re
feríamos antes. En cuanto a 
personal, globalmente sí hay 
suficiente. Manejamos unas 
medias de 1. 600 personas por 
médico general y 1. 700 por 
enfermeras, nos encontramos 
hacia el límite bajo del límite 
aceptable». 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 
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A partir del 2& de octubre ya puedes inscribirte 

en la casa de la Juventud 

Escalada en los Picos de Europa, curso 
de malabarismo, visitas a museos ... 
La conceJalia de Juventud presenta su 
campaña de actividades de otoño-invierno 

Actividades en la naturaleza, visitas calturales o c:ursos formati
vos son algunas de las posibilidades que te ofrece la 'Campaña de 
actividades de otoño-inviemo' que organiza la concejalía de juven
tud, a través de su Centro de Formación, Recursos y Actividades 
Juveniles. A partir del 26 de octubre ya puedes inscribirte. 

El objetivo de esta campa
ña es ofrecer a los jóvenes al
calaínos diversas alternativas 
para que puedan disfrutar de 
forma distinta su tiempo li
bre, a la vez que facilitar el 
conocimiento de lugares y es
pacios donde desarrollar acti
vidades lúdicas, formativas o 
culturales subvencionadas por 
la Concejalía de Cultura. 

- ----- -

----- ----- -

En actividades relaciona
das con la naturaleza se ofre
ce, por ejemplo, un curso de 
iniciación a la escalada en las 
paredes del Naranjo de Bulnes 
en Picos de Europa, paseos a 
caballo o en bicicleta de mon
taña por el Parque Natural del 
rio Duratón, prácticas de pa
tinaje sobre hielo combinado 
con la visita a un parque 

......... -..n.-,a· -. ........ 
·-

acuático cubierto, clases de es
quí en los Alpes o en la esta
ción de la Pinilla o una excur
sión a pie por la Sierra de 

.lli"t!Wt' !lle 
Este gener.ulor espec:ialmeute diseñado, está 
provisto ele - motor di-1 ele cloll c:i1buhos 

refrigerado por agaa. Amhois, el nivel de raído y el 
commao de c:omhufil>le, están redllCÚIOll al JDÍJÚJDO 

SERVICIO TECNICO PROPIO 

Gredos. Si lo tuyo no es la na
turaleza, la campaña te ofre
ce otras actividades de carác
ter formativo como un curso 
de Video, un curso de intro
ducción a la Astronomía con 
prácticas de observación y vi
sita al observatorio de Y ebes, 
en Guadalajara, o los cursos 
de Magia o Malabarismo. 

Completan esta campaña, 
diversas visitas a museos ma
drileños y a Juvenalia 1992, 
además de la organización de 
la Exposición Fotográfica 
«Abierta» que se realizará del 
18 al 29 de enero de 1993 y en 
la que se mostrarán las foto
grafías variadas y sin tema en 
concreto que envíen los aficio
nados alcalaínos sin preten
siones de competición. 

Globalmente la campaña se 
dirige a jovenes de entre 14 a 
30 años, pero en su momento 
se ofertarán actividades con
cretas para los más pequeños. 
Si deseas más información 
acude a la Casa de la Juven
tud o al Centro de Informa
ciónjuvenil -el CIDAJ- si
to en la plaza -de los Santos 
Niños. 

Máquina de gran poteDCia y tamaio 
reducido con - mec:am.mo 

d'INGER START» fácil de ac:cioDar 

(loo - - el --YJ[--211Z) 

Avda. Reyes Católicos, 42 - Tlf.: 889 39 35 - Fax: 889 39 35 (Exposición y venta) 
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Los días JO y !1 de octubre en la plaza de los santos Niños 

se representará la v111 Edición del 
<<Don Juan en Alcalá>> 
será representado por el Teatro del Azar y los grupos 
alcalaínos de teatro del CEI, Finikito, Miosotls y Mutación 

El vallisoletano «Teatro del Azar» y los grupos alcalaínos de teatro del CEI, Finikito, Miosotis 
y Mutación, representarán, tras el 'descanso' del pasado año, la VIII edición del Don Juan en Al
calá. Se realizarán dos representaciones, los días 30 y 31 de octubre, con un presupuesto de 7 mi
llones de pesetas. 

José María Nogales, di
rector gerente de la Funda
ción Colegio del Rey, pre
sentó en rueda de prensa la 
VIII Edición del «Donjuan 
en Alcalá», que si bien par
te con un presupuesto mo
desto en comparación con 
ediciones anteriores, rescata 
la participación de grupos de 
teatro alcalaínos en la repre
sentación. También cumple 
otras . premisas con las que 
surgió el Donjuan en Alca
lá, hace ya 9 años: el repre
sentarse en espacios abiertos 
aprovechando la monumen
talidad de la ciudad y que 
cada año la representación 
fuese distinta. 

Este año el Don Juan se 
representará los días 30 y 31 
de octubre. Será a las 8,00 de 
la tarde, aproximadamente, 
cuando el espectáculo de co
mienzo en la Plaza de Cer
vantes con la escena del car
naval y desde allí se arrastra
rá al público hasta la plaza 
de los Santos Niños donde se 
representará el resto de la 
obra. Para ello será preciso 
cortar el tráfico en las calles 
colindantes a la plaza de la 
Catedral-Magistral. 

Dos cadenas de televisión 
tomarán imágenes de la 
representación. 

El Teatro del Azar, Grupo 
de Teatro del CEI, 
Finikito, Miosotis 
y Mutación 

La FCR mantuvo conver
saciones con diversas compa
ñías de teatro que estaban 
trabajando en montajes so
bre el personaje de Don 
Juan. Finalmente se escogió 
al «Teatro del Azar» de Va
lladolid, tierra muy entron
cada con el Donjuanismo 
por Zorrilla. El grupo ha 
partido de la visión román
tica del citado autor para 
crear un texto autónomo con 
aportaciones de - Byron, 
Montherlant e incluso pro-
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pias y el resultado se titula 
«Sueño Don Juan». 

Para completar el monta
je, se hizo un llamamiento a 
todos los grupos de la ciu
dad. El grupo de teatro del 
CEI, Finikito -con ellos 
participa el grupo musical 

Starello-, Miosotis y Mu
tación fueron finalmente los 
seleccionados y están mos
trando gran entusiasmo. Los 
grupos, que confeccionarán 
incluso sus propios trajes, es
tán colaborando estrecha
mente con el equipo de di-

Francisco Mateo será cd>on Juan Tenorio» este año 

rección del espectáculo. «Ha 
sido un trabajo colectivo» 
manifestó José María Noga
les. 

Ernesto Filardi, Antonio 
Jimenez, Gema Pablo, Mª 
Carmen Jabonero y Beatriz 
Martinez son los actores al
calaínos, miembros de los 
anteriores grupos, que ten
drán papeles de reparto co
mo 'el filósofo', 'el comen
dador', ' Doña Inés', 'la aba
desa' y 'una puta'. 

Los grupos actuarán en 
escenas como la del carna
val, la de la muerte o la del 
convento. Se contará tam
bién con la participación de 
la Schola Cantorum. 

7 millones de presupuesto 
El presupuesto es de 7 mi

llones de pesetas y fue cali
ficado por Nogales de «bas
tante ajustado, dado que no 
se ha hecho una función ex
profeso sino que se ha con
tratado a un grupo con el 
montaje ya preparado». El 
importe total se divide de la 
siguiente manera: la partida 
general -cachés, coordina
ción de grupos, ensayos, so
nido, luz ... - es de 4,5 mi
llones de pts, para los grupos 
de la ciudad se ha destinado 
un millón, y otro millón y 
medio para los actores de re
parto de la ciudad, la insta
lación, la vigilancia, la pu
blicidad... Nogales añadió 
que «de ninguna manera nos 
podemos permitir el lujo de 
derrochar en dos días un 
cuarto del presupuesto de to
do el año», al mismo tiempo 
que reconocía que con «los 
últimos donjuanes se estaban 
rozando cifras astronómicas, 
insoportables para las arcas 
de la ciudad». 

Ya hay confirmados 4 mi
llones de pesetas de subven
ción de la CAM, aunque se 
está pendiente de confirmar 
otras cantidades que podrían 
superar los 9 millones. Tam
bién es posible que una en
tidad comercial colabore. 

Para aquellos que se pre
gunten qué tipo de Don Juan 
verán, si vanguardista, clá
sico o en un época distinta a 
la que fue concebido, Noga
les aseguró que «está más 
dentro del mundo clásico, 
aunque la lectura que se ha
ce de la obra es moderna. Es 
el Don Juan, no es el Don 
Juan Tenorio. Los que nos 
sabemos los conocidos ripios 
no podremos seguirlos , 
afortunadamente». 
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·instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ d:>::::Si 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Realizará en diciembre o en enero una expedición al Aconcagua 
para lograr la aclimatación necesaria 

El montañera alcalaína carlas Lambea intentará 
la ascensión al Gasainthan, en el Himalaya 
Quiere realizar el descenso del Aconcagua en bicicleta de montaña 

El montañero alcalaíno Carlos Lambea ha puesto en marcha sus proyectos de escalada para el 
año 1993. Tras la ascensión al Aconcagua en enero del 92 junto con el montañero Femando Mar
qués, Lambea va a afrontar su primera experiencia en la cordillera más alta de la Tierra, el Bima
laya. En el próximo verano tratará de ascender el Gosainthan, de 8.015 metros de altitud, y una 
de las catorce montañas que hay en el planeta que sobrepasan los ocho mil metros. Con el fin de 
lograr la necesaria aclimatación para una escalada de tal envergadura, Lambea volverá a escalar 
el Aconcagua, en la cordillera americana de los Andes y realizará una curiosa experiencia, reali
zar el descenso en bicicleta de montaña. 

Según Carlos Lambea, de 
27 años de edad, el Gosaint
han es de las catorce cumbres 
que superan los ocho mil me
tros, una de las más desco
nocidas. Su nombre hindú 
significa 'el trono de los dio
ses' y se la conoce en el Tí
bet con el de Sisha Pangma, 
'la larga cresta que domina 
la planicie'. La causa de es
te desconocimiento puede 
ser el aislamiento geográfico 
y político al que estuvo so
metida la región del Tíbet y 
sus montañas desde la ocu
pación china en los años 
cincuenta. 

La montaña se encuentra 
situada en lo que se puede 
conocer como sector central 
del Himalaya, aunque situa
da ligeramente hacia al nor
te de la línea principal de la 
cordillera. Su especial situa
ción geográfica y la tensa co
yuntura política al no encon
trarse en la frontera con Ne
pal, pueden haber sido las 
causas de la escasa informa
ción que hasta hace muy po
co se ha tenido sobre esta 
montaña. La ruta que segui
rá Lambea, que formará 
parte de una expedición de 
montañeros madrileños, es 
la de la cara noroeste; ésta 
fue ascendida por primera 
vez por una expedición 
chino-tibetana, el día 2 de 
mayo de 1964. 

Para el montañero alcalaí
no la subida al Gosainthan 
no es una escalada puramen
te técnica: «V a a ser una es
calada de resistencia, pero 
habrá lugar para desarrollar 
todos los conocimientos téc
nicos, especialmente en la 
zona de glaciares que tiene 
la montaña; allí hay que po
ner a prueba todos los cono
cimientos de escalada en hie
lo». Lambea también seña
ló que la escalada va a re-
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querir conocimientos de es
quí, ya que hay tramos con 
mucha nieve en los que se 
hará preciso el uso de esquíes 
o de raquetas . 

Pero la principal dificul
tad es la de altura. «Hay una 
gran diferencia entre un sie
te mil, como es el Aconca
gua, y un ocho mil». 

Aclimatación 
Carlos Lambea no tiene 

experiencia en ochomiles; de 
conseguir la ascensión del 
Gosainthan o Shisha Pang
ma, se convertirá con toda 
probabilidad, en el primer 
alcalaíno que ha escalado a 
esa altitud. Dada su inexpe
riencia en ochomiles y la di
ficultad que entraña el Hi
malaya, el montañero quie-

re este invierno desplazarse 
al Aconcagua, la cumbre que 
ya conquistó en el invierno 
pasado , el verano austral. 
Allí volverá a familiarizarse 
con la altura, pero además 
quiere realizar una expe
riencia inusual, aunque no 
novedosa. Lambea quiere 
realizar el descenso desde la 
cumbre en bicicleta de mon
taña, algo perfectamente po
sible que ya han conseguido 
otros montañeros. Esto lo 
realizará por la cara noroes
te y caben dos posibilidades: 
que ascienda por esa cara, 
que lógicamente no entraña 
apenas dificultades técnicas , 
con lo cual subiría algunos 
tramos en bicicleta y la por
tearía en otros más compli
cados, o bien, ascender por 
' el filo del guanaco', la aris-

ta que bordea la cara sur de 
la montaña andina, que esa 
sí tiene más dificultades y 
precisa de mayores recursos 
en la escalada. En este caso, 
Lambea contemplaría la po
sibilidad de contratar a un 
porteador argentino que le 
llevara la bicicleta a la cum
bre por la cara noroeste. 

En estos momentos , el 
montañero alcalaíno busca el 
patrocinio de la doble expe
dición, una tarea necesaria, 
ya que especialmente la su
bida al Gosainthan es muy 
costosa: no sólo hay que pen
sar en el coste del viaje a Ne
pal, en los materiales y en las 
tasas de desplazamiento; pa
ra emprender el ascenso hay 
que pagar a los autoridades 
costosas tasas. 

Carlos Lambea inició su 
experiencia en la montaña a 
los 16 años en la Sierra de 
Madrid. Prácticamente aquí 
ha ascendido todo lo ascen
dible y siempre empleando 
todas las técnicas posibles , 
desde la escalada simple a la 
escalada en roca y en hielo. 
De la sierra madrileña pasó 
a los Pirineos , donde subió 
el Monte Perdido (3 .355 me
tros) en pleno mes de enero. 
También ascendió el Aneto 
(3.404), el Posets (3.375) , 
Las Espadas (3.332) , El 
Sound de Ramond (3.280) y 
la cara norte del Marbore 
(3.248) , estos dos últimos 
también en enero. 

De los Pirineos pasó a los 
Alpes y allí subió en dos oca
siones la cima más alta de 
Europa , el Mont Blanc 
(4.800); ascendió el Mont 
Blanc de Tacul (4.400), el 
Cervino o Matterhorn 
(4.478 metros en una autén
tica pirámide), la cumbre es
te del Liskamm ( 4. 5 2 7) , las 
tres cumbres del Breithorn 
(la más alta con 4.165 me
tros), el Cástor (4 .226), el 
Póllux (4.091) y el Monte 
Rosa , concretamente su 
cumbre Signalkuppe (4 .556 
metros). 

Tras los Alpes vino la as
censión al Aconcagua y aho
ra su intento de descenderlo 
en bicicleta de montaña e in
cluso hacer tramos de subi
da con ella y el Himalaya. 

Una vez cumplidos estos 
deseos , Lambea quiere vol
ver a los Alpes para allí rea
lizar algunas ascensiones por 
las temibles caras norte alpi
nas como las del Eiger y las 
del Cervino , pero esto será 
una vez conquistado por él 
el Himalaya. 
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Lo que va de ayer a hoy 

Guarda uertas fielatos 
Ilustran esta croniquilla re

trospectiva tres fotografías 
irrepetibles. Las tres forman, 
por sí solas, un interesantísi
mo reportaje gráfico de aquel 
tiempo en que las haciendas 
municipales habían de nutrir
se con la menudencia de los 
consumos, recaudada por 
aquellos fidelísimos servido
res que fueron los guarda
puertas; gente sana, de estrac
ción rural casi siempre y, si no 
alfabeta sí rigurosamente ile
trada. Todos los que he cono
cido alternaban tan desagra
dable profesión con trabajos 
ocasionales en las labores agrí
colas, tales como allegar y ha
cinar mieses, regar huertos y 
jardines urbanos, acopiar le
ña para el consumo propio y 
espigar para mantener una 
docena de gallinas domésti
cas. Sin embargo, tenían fa
ma de gandules debido a que, 
salvo los que hacían sevicio 
nocturno, creo recordar que 
hacían turnos de diez horas. 
Pero como se los veía inacti
vos, ya en la garita, ya en el 
fielato, la inquina general, 
que permanece aún en la me
moria social, les aplicó más de 
un refrán mal traído y más de 
una frase hecha. No es cosa de 
recordar ni a unos ni a ot;ras, 
porque en su fondo latía la 
animadversión casi lógica que 
aún tenemos los recaudado
res. Lo mismo si eran buleros 
que consumeros. Nuestro pai
sano Cervantes supo de esta 
animadversión que estuvo a 
punto de llevarle a la cárcel. 
Vaya para ellos mi homenaje 
personal más sincero. 

La primera foto, por su an
tigüedad, está en el archivo 
del autor de este comentario 
y fue hecha, sobre cristal, en 
los alrededores de 1900; o sea 
que es casi centenaria. Vemos 
en ella la actual plaza de Ati
lano Casado con la garita que, 
en teoría, servía para prote
jer al guardapuertas de las in
clemencias del tiempo, pero 
obsérvese que está orientada 
hacia el norte y que algún 
guardapuertas mañoso la do
tó de una visera de hojalata 
para que el ahua de la lluvia 
-cuestión de verticalidad
no chorreara desde el tejadi
llo hasta el interior del habi
táculo. Todas las figuras hu
manas están inmóviles por-
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que se han percatado de que 
van así a salir en «Unafoto» 
cuyo tiempo de exposición se
ría de varios segundos, y ya 
sabían que quien se moviera 
no salía en ella, como ha di
cho recientemente el señor 
Guerra, de cuya ilustración no 

dudo. También se aprecia a 
un apersona sentada en un 
guardacantón en actitud pasi
va. Este era el guardapuertas 
que está realizando su misión: 
avizorar y esperar; o sea ca
zar a la espera. A la derecha, 
tres niñas y un aprendiz de 

algo, como lo evidencia el am
plio mandil de peto que vis
te. Cruzando de un lado a 
otro, una serie de adoquines 
que vienen a ser algo así co
mo uno de los primeros pasos 
de peatones de que tenemos 
noticia, como también la te-
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nemos de los existentes en la 
calle Mayor (leerlo en el He
raldo Complutense de 
13-6-1880) y que ocasionaban 
accidentes por su excesivo 
desgaste, pese a que era de 
granito. _ 

Las otras dos fotografías 
debemos agradecérselas a Bal
domero Perdigón, que las to
mó en 1963 para qu ehoy es
te veterano se regodeara co
mentándolas. Esta en que se 
ve el tejadillo protegiendo del 
sol al joven lector correspon
de al fielato de la Puerta del 
Vado. Este edificio de no más 
de dieciseis metros cuadrados, 
sin contar el porche, era la re
sidencia obligada de un cabo 
de consumos y de un inter
ventor. El primero era resi
dente mas bien ocasional, 
pues no había de hacer las 
rondas para controlar a los 
guardapuertas. El segundo 
era algo así como el contable 
que, además de redactar las 
actas de defraudación, hacía 
el parte diario para la admi
nistración de rentas, expres
nado los conceptos por los que 
se había ingresado el dinero. 
Bajo este tejadillo, justo don
de está el lector, había un pe
queño tablado que hacía las 
veces de muelle para contro
lar, en una báscula, los pesos 
de los géneros que habían de 
tributar. Y a no estaban uno y 
otra porque el Ayuntamiento 
había inaugurado en la calle 
Daoiz y Velarde una amplísi
ma báscula apta para pesar 
camiones de gran tonelaje, 
que traían los géneros en ma
yor cantida y a granel. Alcalá 
había crecido, y no poco. 

La tercerá fotografía tiene 
en primer plano el fielato de 
la calle Daoiz y V elarde, con 
el parque al fondo. Los pos
tes que sustentan las líneas 
eléctricas y los automóviles es
tropean el panorama urbano. 
Ha llegado el desarrollo de la 
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ciudad y esos niños ya serán, 
si Dios no ha dispuesto otra 
cosa, unos adultos que acaso 
lean con nostalgia estas cuar
tillas. Esta foto casi puede ser 
hoy, aunque el fielato ya no 
existe. Hagamos punto y 
aparte. 

Rico, muy rico es el anec
dotario relacionado con los 
fielatos y los guardapuertas , 
tanto que exigiría un libro pa
ra narrarle. Pero fijémosnos 
en un sólo hecho, quf si no el 
director se va a poner de uñas 
por excederme en el espacio. 
El miércoles 5 de agosto de 
188'0 -lo leemos en el Heral
do de Alcalá y no ponemos ni 
quitamos una sola tilde
ocurrió una grave colisión en
tre un pescador y un guarda 
de consumo, tan grave que el 
pescador recibió dos soberbios 
pinchazos de su adversario, y 
el carabinero resultó con la ca
beza magullada por una pe
drada que le administró su 
contrincante. Lamentamos 
mucho que en nuestra pobla
ción, de suyo pacífica, ocu
rran escenas como estas. Has
ta aquí el Heraldo. ¿Sería que 
el pescador traía una buena 
merluza pescada en la ribne
ra mas que en el cauce del 

, ? no .. 
Manuel, Niceto, «Pachu

do>>, Sebastián y Teodoro, 
vuestros nombres de pila lle
gan hasta las teclas de la má
quina y los consigo con respe
to para que representéis con 
todo honor a quienes fueron 
vuestros compañeros de sola
nas y de escarchas. Vosotros, 
los citados y los olvidados, sa
casteis adelante el presupues
to municipal recibiendo a 
cambio un sueldo escaso y las 
puyas de los complutenses. 
Esta es la ración de justicia 
que os ha correspondido; bien 
poca cosa, pero uno no da pa
ra más. Y lo lamenta. 

José GARCIA SALDAÑA 
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VIII SEMANA DE LA TERCERA EDAD 
111 certamen 

«Jasé Chacón de Poesía y Prosa» 
Con motivo de la celebración de la VIII SEMANA DE LA 

TERCERA EDAD, durante los días 8 al 14 de Noviembre de 
1992, el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares convoca 
el 111 Certamen «José Chacón de Poesía y Prosa», en el que 
podrán participar todos los residentes en Alcalá de Hena
res, en concursos separados: 

A.- Exclusivamente personas de la 3ª Edad. 
B.- Todas las personas que lo deseen. 

Con arreglo a las siguientes: 
BASES: 

1.- El Tema será libre. 

2 .- El Certamen constará de dos modalidades: POESIA Y 
PROSA. 

3.- Los trabajos , que serán originales e inéditos, se presenta
rán mecanografiados, por una sola cara, a doble espacio 
y su extensión máxima -en ambas modalidades- será 
de tres folios. 

4.- Para cada uno de los apartados (A y B) se otorgarán dos 
primeros premios: uno para Poesía y otro para Prosa, do
tados ambos con 50.000 Pts. Se concederán, asimismo, dos 
segundos premios consistentes en una placa. 

5.- Los trabajos se entregarán por el sistema de Plica, sin fir
mar, adjuntando un sobre cerrado en cuyo interior figu
ren los datos del concursante: Nombre y apellidos , direc
ción y teléfono. En el exterior del sobre figurará el lema 
del trabajo y el apartado (A o B) en que concursa. 

6.- La presentación de trabajos podrá efectuarse hasta las 
12 ' 00 h. del día 5 de Noviembre, en las oficinas de Servi
cios Sociales de este Ayuntamiento. 

7.- Los trabajos premiados serán leídos por sus autores en el 
. Acto Literario que se celebrará el día 13 de Noviembre, 
a las 11'30 h., en el Centro de Día, c/ Damas n ° 4, en pre
sencia del Jurado que estará formado por los siguientes 
representantes: 

- 1 Representante del Ayuntamiento. 
- 1 Representante de la 3ª Edad. 
- 2 Representantes del mundo literario 

8.- El juicio del Jurado será inapelable, pudiendo declarar de
siertos los premios. La participación en este Certamen su
pone la aceptación total de las presentes Bases. 

Alcalá de Henares, 2 de Octubre de 1992 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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En el Festival Taurino del próximo 25 de octubre y a beneficio 

del Patronato san José 

Torearán gratuitamente carretero, seseña, Lozano, Plaza, 
Paco Aguilera, Jesús Romero, Regino Ortés y curro valencia 

El próximo domingo ZS de octubre, a las 4,30 de la tarde, se celebrará en la plaza de toros de Alcalá 
un festival taurino con picadores a beneficio del patronato San José, entidad benéfica que se ocupa 
de casi ZOO mujeres con minusvalías psíquicas y que este año cumple su 1 Centenario. 

En el festival y si el tiempo 
no lo impide se lidiarán 8 no
villos. Los toreros que se han 
brindado desinteresadamente 
para conformar· el cartel del 
festival han sido los matado
res José Antonio Carretero, 
José Luis Seseña, Fernando 
Lozano y José María Plaza y 
los noviller~s Paco Aguilera, 
Jesús Romero, Regino Ortés y 
Curro Valencia. 

La organización ha corrid_o 
a cargo de Rafael Serrano y de 
Alfonso Pablo Ruiz, el «moro 
torero». Rafael Serrano ha ce
dido también los novillos que 
se lidiarán el domingo y el 
ayuntamiento, por su parte, 
ha aportado la plaza de toros. 

Los beneficios del festival 
revertirán íntegramente en el 
Patronato SanJosé. Los pre
cios de las entradas serán po
pulares , 800 pesetas , y existi-

rá también una fila O para que 
todos aquellos que quieran 
dar un donativo sin acudir al 
festival puedan hacerlo. 

Refiriéndose al inestable 
tiempo meteorológico que su
frimos en las últimas semanas, 
Rafael Serrano alegó que «el 
Señor nos va a ayudar un po
quito, porque tendrá en cuen
ta para lo que es. Nos ayuda
rá en que ese día no vaya a llo
ver y que haga un día esplén-

dido, que va a ir mucho pú
blico y les vamos a dar mucho 
dinero a estas monjitas». El 
«moro torero» alegó por su 
parte que septiembre y octu
bre son las fechas adecuadas 
para realizar festivales de es
te tipo, ya que, acabada la 
temporada, los toreros están 
más disponibles. Si la lluvia 
obligara a suspender el festi
val, los organizadores mani
festaron que podría «pospo-

En Alcalá de Henares 
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nerse a otra fecha, dependien
do de la disposición de los 
toreros». 

El «moro torero» manifes
tó su desilusión porque las 
grandes figuras del toreo no se 
hubiesen ofrecido. «Ya están 
descansando y que maten un 
novillo no les hubiera costa
do mucho. Sus nombres hu
biesen arrastrado a más gen
te, pero sabemos que la gente 
de Alcalá no acudirá por los 
ocho novillos, sino por la obra 
benéfica». 

La pasada semana ofrecía
mos a los lectores de PUER
TA DE MADRID un reporta
je sobre la vida, actividades y 
necesidades del Patronato San 
José, entidad benéfica para la 
se recaudan fondos a través de 
este festival. Recordaremos 
brevemente que 19 Religiosas 
Mercedarias de la Caridad, 
ayudadas de personal seglar, 
mantienen abierto el Patrona
to San José desde que se hicie
ran cargo de él en 1.913. Son 
172 internas, aquejadas de 
minusvalías psíquicas, las que 
se atienden en esta residencia. 
El patronato, que se trasladó 
desde Madrid a Alcalá en 
1.972, subsiste gracias a la 
subvención de la CAM. Este 
año se cumple el 1 Centenario 
de su fundación. 
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La campaña está organizada en el ámbito regional 

Más de cien jóvenes se sometieron de forma 
voluntaria a la prueba del alcohol 

' Durante el último año, más de &.sao jóvenes fueron víctimas de accidentes 
de tráfico en la región de Madrid; se estima que el alcohol está implicado 
en el &a por ciento de los accidente mortales 

Más de 100 jóvenes se sometieron de forma voluntaria a la prueba del alcohol realizada de forma 
preventiva por Cruz Roja Juventud en la noche del sábado día 17 de octubre. El consumo de bebidas 
alcohólicas por parte de la juventud es preocupante, según Cruz Roja, y más cuando se trata de jóve
nes conductores de cualquier tipo de vehículo. Las elevadas tasas de accidentes de circulación por 
este motivo han hecho emprender a Cruz Roja Juventud esta campaña, que tiene un aspecto informati
vo y otro de prevención en el caso de encontrarse a jóvenes que, sometidos voluntariamente a la prue
ba del alcoholímetro, el coeficiente de alcohol en su sangre les dé positivo . . 

La campaña está organizada a 
nivel regional y en ella intervie
nen la comunidad de Madrid, 
Telemadrid, el consejo de la Ju
ventud de la región, el Instituto 
de la Juventud y la Dirección Ge
neral de Tráfico, aparte de Cruz 
Roja Juventud como organizado
ra operativa de las pruebas a los 
jóvenes conductores. 

La salida del sábado 17 de oc
tubre fue la segunda realizada 
por Cruz Roja Juventud de Al
calá. En ella colaboró también la 
organización juvenil 'Juventu
des Socialistas' estando abiertas 
las puertas de la participación a 
todas aquellas organizaciones ju
veniles de la ciudad. Además, 
participaron en la salida volun
tarios de la UVSE de Alcalá, es 
decir, del puesto de socorro de 
Cruz Roja Española, y de Cruz 
Roja Juventud a nivel regional. 

Según datos ofrecidos en la 
campaña, en la cómunidad de 
Madrid durante el último año, 
más de 6.500 jóvenes fueron víc
timas de accidentes de tráfico; 
cerca del 40 por ciento de las víc
timas mortales eran jóvenes con
ductores entre los 16 y los 30 
años. La estimación es que el 
consumo excesivo de alcohol es
tá implicado en el 60 por ciento 
de los accidentes mortales y que 
superar la tasa de alcohol auto
rizada, que es de 0'8 gramos por 
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1.000 centímetros cúbicos de 
sangre, implica un riesgo de ac
cidentes cien veces mayor. 

Los participantes en la salida 
del sábado 17 de octubre en Al
calá decidieron contactar con los 
jóvenes para realizarles de forma 
voluntaria la prueba, en la puer
ta de diversas discotecas. «lnten-

tamos sensibilizar a la gente; a 
los que han sobrepasado la tasa 
de alcohol autorizada, les deci
mos que no conduzcan, que co
man algo, pero sobre todo que no 
conduzcan porque tienen un se
rio peligro de tener un acciden
te», dijo Osear García, responsa
ble de Cruz Roja Juventud en 

Alcalá. «Nosotros no ponemos 
ninguna multa, sólo advertimos 
de las consecuencias que entra
ña la conducción bajo los efectos 
del alcohol>>, dijo este mismo 
portavoz. 

Una conclusión que Cruz Ro
ja Juventud ha sacado después de 
dos salidas es que los menores de 
dieciséis años consumen mucho 
alcohol: «En las discotecas y 
otros locales se sirve alcohol a los 
menores; en todo el sector de la 
juventud, es alarmante que mu
chos jóvenes conducen sobrepa
sando la tasa autorizada y que 
incluso, aun sabiéndolo, siguen 
conduciendo», dijo Osear Gar
cía, quien añadió que «hay gen
te que se sensibiliza más y se da 
cuenta del peligro que tienen». 

Junto a la prueba con alcoho
límetro, los integrantes de Cruz 
Roja Juventud entregaban folle
tos y tablas para que cada cual 
pudiera calcular la tasa de alco
holemia en que se encontraba 
después de sus consumiciones de 
alcohol. 
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Asamblea de vecinos del polígono Puerta de Madrid 

La Asociación de vecinos Cervantes pide que 
el IVIMA arregle urgentemente las deficiencias 
estructurales de las viviendas 

Grietas por las que ya cabe 
incluso un paquete de tabaco; 
es la imagen de algunos blo
ques del polígono Puerta de 
Madrid en los que una mala 
const_rucción ha hecho apare
cer numerosos problemas al 
cabo de catorce años que lle
va hecho el polígono. La preo
cupación de los residentes es 
cada vez mayor y desde la 
Asociación de Vecinos 'Cer
vantes' se va a intentar nego
ciar las soluciones, que no son 
otras más que llegar en últi
ma instancia a la movilización 
para que el IVIMA, dueño al 
fin y al cabo de esta colonia 
de viviendas, proceda a su 
arreglo. 

A tal efecto se celebró una 
asamblea de vecinos, organi
zada por la propia asociación, 
presidida por Inocencia Cea, 
en el centro cívico 'María 
Zambrano'. Cea reconoció 
que la hora de esta asamblea 
probablemente no fuera la 
adecuada, ya que asistió po
ca gente a la misma. El en
cuentro vecinal se celebró a 
mediodía. 

La conclusión a la que se 
llegó fue la de que los vecinos 
van a mantener una entrevis
ta con el IVIMA, concreta
mente con los responsables de 
su sección técnica, en la que 
se les va a pedir un compro
miso de arreglo de las defi
ciencias estructurales que tie
nen los bloques del polígono. 
En esta entrevista se van a pe
dir fechas para acometer los 
arreglos porque, según Cea, 

PUERTA de lladrlcl 

"Yª ha habido otras entrevis
tas, se nos dijo incluso que se 
iba a destinar un presupues
to de 300 millones para el 
arreglo, pero la última infor
mación que tenemos es que 
ahora no se va a hacer nada 
hasta los próximos presupues
tos». Cea se preguntó qué ha 
sido de los trescientos millo
nes que el IVIMA dijo que 
iba a destinar para el arreglo 
en una reunión mantenida 
con los propios vecinos y con 
el concejal de Vivienda, José 
Luis García Graván, y el pre
sidente del distrito 11, José 
María Velasco. 

Inocencio Cea explicó que 
la situación es especialmente 
evidente en los bloques de 16 
vecinos; en los tiros de esca
lera están los muros desplaza
dos y hay considerables grie
tas que hacen temer que pue
dan producirse hundimientos. 
Para el presidente de la Aso
ciación de Vecinos 'Cervan
tes', la situación de la estruc
tura externa no es grave, aun
que también hay problemas 
en las cubiertas, ya que los ca
nalones no son los adecuados; 
si a esto se añade que los ár
boles son ya muy altos en el 
polígono cuando llega el oto
ño las hojas caen encima de 
los tejados y completan el cua
dro obstruyendo los malos ca
nalones y provocando goteras 
y humedades. 

«Las arquetas están además 
totalmente ciegas, ya que no 
se han limpiado», dijo Cea, a 
quien también le preocupan 
algunos pilares de los sopor
tales, que igualmente están 
muy deteriorados. 
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contra el mal olor que, según ellos, provocan dos empresas 

Recogida de firmas en la barriada de Luis de Medina 
Un grupo de vecinos de la calle Luis de Medina y aledaños recogió durante la mañana del domingo 

día 18 de octahre, firmas con la intención de mostrar a las autoridades municipales su preocupación 
y malestar por las molestias que, según ellos, generan las fábricas de Kadem y Química Sintética, si
tuadas muy cerca de sus viviendas. Se trata de una nueva acción emprendida en la barriada bajo el 
impulso de nuevos protagonistas; en esta ocasión, la mayor parte de las impulsoras han sido amas de 
casa, «que estamos hartas de limpiar la carbonilla y de soportar los malos olores, ya que somos noso
tras las que más los aguantamos al estar aquí más tiempo». 

La iniciativa de este grupo ve
cinal se ha sumado a las de otros, 
siempre con un mismo objetivo, 
el de lograr el traslado de las dos 
empresas más criticadas, Kadem 
y Química Sintética, o conseguir 
una reducción efectiva del poder 
contaminante de que las acusan. 
Antes de que este grupo de veci
nos tomara la iniciativa, hubo 
otro que ha formado comisiones 
de trabajo y edita una publica
ción informativa para la barria
da cuya pretensión es la misma 
y que de hecho apoyó la inicita
tiva de recogida de firmas. Jun
to a estos impulsos están los de 
la Asociación de Vecinos 'Car
vantes' y los que a título indivi
dual realiza el exconcejal Anto
nio Gálvez con su megáfono o 
' currutaca', como a él le gusta 
llamarlo, en mano. En total, des
de cuatro ángulos se está presio
nando para la consecución de 
una mejora en la calidad de vi
da; cuatro ángulos que tienen co
mo vértice común la calle Luis de 
Medina y sus aledaños. 

La portavoz de los vecinos que 
en la mañana del domingo día 18 
pusieron una mesa y una pancar
ta en la entrada del aparcamien
to subterráneo de la calle Luis de 
Medina para recoger firmas, fue 
Margarita Bravo Sánchez, espo
sa de Antonio Gálvez. Para ella, 
el objetivo de la acción no fue 
otro que el de «concienciar alba
rrio ante los problemas que tene
mos, sobre todo el de las fábri
cas. Queremos que, si no las qui
tan, que lo vemos muy díficil, 
den soluciones para no despedir 
tantos humos y gases». Margari
ta Bravo Sánchez señaló que por 
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efecto de estas emanaciones, 
«hay alergias, hay sequedades de 
gargantas y eso no es bueno pa
ra nadie». 

Mal olor 
Los vecinos han ido concep

tuando el tipo de molestias que 
reciben de estas empresas. «De 
Kadem recibimos la molestia de 
unos humos que traen consigo 
una carbonilla negra que se po
sa en todos los sitios, pero es más 
preocupante lo de Química Sin
tética, porque en ella el humo no 
se ve pero se huele. Yo lo juzgo 

por mí misma: estoy en mi casa 
y tengo continuos picores en las 
manos y en la garganta. Salgo 
fuera del barrio y estoy como 
nueva», dijo Margarita Bravo 
Sánchez, que señalando a la cer
cana delegación municipal del 
distrito VI, dijo que «a ver si el 
ayuntamiento nos cede un despa
chito, un lugar para que nos reu
namos de vez en cuando y no te
ner que hacerlo en un bar como 
hasta ahora. Que nosotros tam
bién tenemos derecho a tener un 
sitio para reunirnos». 

Sobre el humo de Kadem, una 
vecina dijo que «aunque el ge-

rente nos explique que no es con
taminante, cuando en verano 
tienes la ventana abierta y en la 
almohada de tu cama ves la car
bonilla, o en la ropa, que la tien
des y que luego la tienes que vol
ver a lavar, pues no será conta
minante pero que me permitan 
que lo dude. Además hay gente 
que está teniendo problemas de 
piel y de garganta». «Dicen que 
los olores que despide Química 
Sintética son más peligrosos. La 
explicación que nos dieron de la 
explosión que hubo, quien se la 
crea, bueno, pero yo creo que 
hay algo más profundo>>, dijo 
Margarita Bravo mientras otra 
vecina afirmó que «aquí hay al
go que debe ser tóxico porque 
precisamente a colonia no huele 
y está produciendo alergias». 

Las firmas serán enviadas al 
ayuntamiento «para que el alcal
de se entere de que hay gente 
preocupada en el barrio por el 
problema. No somos cuatro amas 
de casa, hay mucha gente preo
cupada», dijo Margarita Bravo. 
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Entre ellas el ciclo de conferencias «Conocer Alcalá» 

Los «Amigos de la Universidad de Alcalá» 
inauguran un nuevo curso de actividades 

El pasado viemes 16 de octubre, la .Asociación de .Amigos de la Universidad de Alcalá inauguró ofi
cialmente el nuevo curso 92/93. Un ciclo de seis conferencias, que responden al lema «Conocer Alca
lá», la Sª Edición de la visita de alumnos de BUP y COU a la Universidad, otra edición de la Jornada 
de Puertas Abiertas, la celebración de la Milla Universitaria y la conmemoración del nombramiento 
de la Virgen del Val como Doctora de la Universidad son las actividades más destacadas programadas 
por la asociación para este curso. 

La Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá celebró el 
16 de octubre la asamblea ordi
naria que marca el inicio de sus 
actividades en el curso 92/93. Se 
trataron diversos temas como la 
subida de la aportación anual de 
los asociados o la memoria de ac
tividades del curso 91/92. 

Se recordó el ciclo que bajo el 
título global «Alcalá de Henares, 
hoy y en el año 2.000» se ofre~ió 
el curso pasado. Las reseñas de 
estas conferencias, que publicó 
PUERTA DE MADRID, forma
rán un volumen que publicará la 
asociación. 

Este año ((Conocer Alcalá» 
La propuesta de este curso pa

ra el ciclo de conferencias se 
titula «Conocer Alcalá>>. El pri
mer ciclo comenzaría por descu
brir lo que es el Consejo Social. 
La segunda conferencia versaría 
sobre Ecología y Ciudad y la 
tercera sobre la Calidad de vi
da en Alcalá. 

Emilio Sanz, presidente de la 
Asociación de Amigos de la Uni
versidad, destacó principalmen
te esta conferencia como vehícu
lo para mostrar todo lo que pue
de ofrecer Alcalá a los que babi-
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tan en ella. Institutos y Forma
ción Profesional, viviendas de 
alto standing y más modestas, es
cuela de idiomas, conservatorio, 
academias de danza, deportes 
varios, industria, Universidad, 
Obispado ... 

El segundo ciclo de conferen
cias tratará de descubrirnos algo 
más sobre el Instituto Cervan
tes, el Centro de Estudios 
Cervantinos, gran desconocido 
por la ciudad, y otras Entidades 
Culturales. 

Los conferenciantes todavía 
no están confirmados, aunque se 
intentará contactar con los prin-
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cipales exponentes de cada uno 
de los temas, como por ejemplo 
el señor Sánchez Albornoz en el 
caso del Instituto Cervantes o el 
señor Alvar en la conferencia so
bre el Centro de Estudios Cer
vantinos. El calendario del ciclo 
tampoco se ha conf"rrmado, pero 
está previsto que las conferencias 
se celebren los terceros viernes de 
cada mes, comenzando el próxi
mo mes de noviembre. 

Nombramiento de la Virgen 
del Val como doctora 

La asociación también preten
de durante este curso conmemo
rar el nombramiento de la Vir
gen del V al como Doctora de la 
Universidad de Alcalá. «Quere
mos rememorar este acto y poner 
una imagen de la Virgen del V al, 
Doctora de la Universidad, en 
las Ursulas precedido de un acto 
académico en el que intervinie
sen el Obispo y la Iglesia Magis
tral junto a los universitarios y 
la cofradía de la Virgen del V al. 
Es algo que se tiene muy olvida
do», apuntaba Emilio Sanz. 

Es precisamente en las Ursu
las donde la Asociación de Ami
gos de la Universidad tiene su 
domicilio y adonde deberán di
rigirse todos los interesados en 
las labores de estos, hasta ahora 
99, «Amigos de la Universidad». 

Uno de los objetivos de la aso
ciación este año es llegar a los 
150 asociados. «Cada año 
aumenta el número de asociados, 
sobre todo el pasado curso. Pero 
hay algo más importante: la aso
ciación tiene las puertas abiertas 
a toda la gente de Alcalá. El que 
quiera puede hacerse socio y pa
gar su aportación, pero no es ne
cesario ser socio para participar 
en las actividades. Los socios se 
encargan de organizar y pagar, 
pero todo lo que hacemos es de 
puertas abiertas para conseguir 
nuestro objetivo: meter la Uni
versidad en la ciudad y la ciudad 
en la Universidad», concluyó 
Emilio Sanz . 

Mari Luz GARCIA 
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La empresa no quiere hacer declaraciones sobre el accidente 
de un trabajador hace varias semanas, hasta que concluyan las 
investigaciones emprendidas 

Las emanaciones gaseosas de Química Sintética 
na san contaminantes, según un informe 
encargada par la Agencia de Media Ambiente 

Las emanaciones gaseosas de la empresa Química Sintética están muy por debajo de los limites 
de contaminación determinados por la actual legislación, según UD informe de la propia empresa 
en el que se incluye UD estudio de la empresa Covitecna, realizado por encargo de la Agencia de 
Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid. Un asesor de Química Sintética declaró a PUERTA 
DE MADRID como representante de la misma que ~estamos muy interesados en que nuestra em
presa sea lo más ecológica posible, en matener una buena vecindad con los habitantes de la zona 
y en la seguridad de nuestros trabajadores>>. Química Sintética declinó hacer cualquier tipo de de
claraciones sobre la nota de prensa de la sección sindical de CC.00 en la factoría sobre el acci
dente sufrido por UD trabajador hace varias semanas. 

El representante de la em
presa señaló que «hasta que 
no terminen las investigacio
nes profundas sobre este ac
cidente no tenemos nada que 
decir; en cualquier caso no 
seremos nosotros los que lo 
digamos, sino los propios in
formes de la investigación». 
Química Sintética ha encar
gado esta investigación para 
esclarecer las causas del ac
cidente en el que resultó con 
quemaduras el trabajador 
Antonio Cosme y desentra
ñar si el peligro del produc
to reactivo que origió el ac
cidente está en sí mismo o en 
cualquier otra circunstancia 
puntual. De hecho, varios 
representantes de la empre
sa se van a desplazar a la fac
toría alemana desde donde 
se suministra el producto 
reactivo y se está a la espera 
de los informes de ingenie
ros y químicos. 

El trabajador está ya en su 
domicilio reponiéndose de 
las quemaduras sufridas 
aunque posiblemente tenga 
que realizársele una inter
vención quirúrgica en la cór
nea del ojo izquierdo. En 
cuanto a las quemaduras fa
ciales, éstas, al parecer, no 
tienen la profundidad que se 
temía. El accidente le sobre
vino al manipular un pro
ducto reactivo que produjo 
una explosión. 

Importante inversión 
Por lo que respecta a las 

protestas de los vecinos de la 
zona donde se asienta la em
presa Química Sintética, 
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protestas relacionadas co~ 
malos olores contaminantes, 
ésta se remitió a la memoria 
de planificación presentada 
al ministerio de Industria es
te mismo año y en la que se 
determina que para el 
bienio 1992-1993 se ha rea
lizado una inversión de unos 
200 millones de pesetas pa
ra mejorar las condiciones 
medioambientales de la em
presa en lo que se refiere a 
las emanaciones gaseosas y a 
los residuos que genera. Asi
mismo, Química Sintética 
ha solicitado al ministerio 
del Interior una subvención 
de 320 millones de pesetas 
para continuar con estas me
joras. 

La empresa tiene claro 
que la presión medioam
biental que tiene viene de
terminada por una inade
cuada planificación urbanís
tica, es decir, que ella se· ins
taló antes que las viviendas 
de los alrededores. En cual
quier caso, lo importante pa
ra la empresa es el informe 
elaborado por Covitecna por 
encargo de la Agencia de 
Medio Ambiente. En él se 
habla de que las emanacio
nes gaseosas «están muy por 
debajo de los límites marca
dos por la le'gislación en ma
teria de contaminación». 

Comunicado de la sección 
sindical de CCOO 
de Química Sintética 

Por su parte, la sección 
sindical de CCOO de Quími
ca Sintética nos ruega la pu-

blicación del siguiente co
municado: 

En relación a las informa
ciones aparecidas en diver
sos medios de comunicación, 
referidas al accidente laboral 
sufrido en Química Sintéti
ca por el trabajador Antonio 
Cosme, la Sección Sindical 
de CCOO desea manifestar 
lo siguiente: 

Considerando oportuno 
esperar los resultados técni
cos de la investigación del 
suceso, esta sección sindical 
había optado, hasta el mo
mento, por mantener en el 
tintero sus propios puntos de 
vista; tanto sobre las causas 
como sobre los efectos que 
pueda acarrear el menciona
do accidente. Quien no ha 
parecido guardar análoga 
prudencia, obligándonos con 
ello a salir a la palestra, es la 
propia dirección de la em
presa, quien a través de un 
«asesor de imagen» (Sr. An
gel Práxedes) y desde un pri
mer momento ha venido 
vertiendo la responsabilidad 
de lo ocurrido sobre los hom
bros del propio accidentado, 
con acusaciones de impru
dencia por la no utilización 
de las medidas de protección 
personal (gafas y guantes). 

Esta visión sesgada de lo 
que es causa de un acciden
te contrasta vivamente con 
lo que cualquier técnico en 
prevención de accidente ma
nifestaría: «La utilización-de 
protección personal por par
te cJ,e los trabajadores será 
temporal y provisional; és
ta irá siempre condicionada 

~ · ~_% al pre..-·- ! _ io y posterior · 
implantación de medidas 
técnicas de prevención has
ta la total eliminación del 
riesgo. Es decir, prevención 
antes que protección». 

En el caso concreto de 
Química Sintética y del pro
ducto que originó el acciden
te en cuestión, el análisis de 
riesgos estaba realizado. 
Existía ficha de seguridad 
indicando las condiciones 
mínimas adecuadas para el 
manejo del producto. Lo que 
la empresa no abordó en la 
magnitud debida fue un plan 
de prevención adecuado a 
los riesgos que asumía. Las 
consideraciones de tipo pro
ductivo o de mercado eran 
prioritarias sobre las de se
guridad. 

Dicha valoración de la si
tuación, junto a diversos in
cidentes previos, llevó al co
mité de empresa a solicitar 
de la dirección, en diciembre 
de 1991, la paralización en 
la planta de Alcalá de aque
llos procesos que utilizan la 
materia prima ahora causan
te del accidente. Esta solici
tud fue refrendada de forma 
inequívoca por los trabaja
dores de Química Sintética 
mediante un referéndum. 
Por desgracia, la sensibili
dad de la dirección respon
dió a criterios tayloristas, 
reivindicando su exclusivo 
derecho a decidir en materia 
de organización y haciendo 
caso omiso de las propuestas 
alternativas de los propios 
trabajadores. Como modelo 
de participación, todo un 
ejemplo. Hoy, la imposición 
empresarial y su despreocu
pación a la hora de abordar 
los planes de prevención han 
acarreado ya su inevitable 
consecuencia; por desgracia 
sobre uno de nuestros com
pañeros. 

Responsabilizar a Antonio 
Cosme de lo sucedido y aña
dir gratuitamente a su dolor 
físico el daño moral que ~llo 
supone, nos parece una in
mensa mezquindad. En el 
caso hipotético de que la di
rección de la empresa no fue
ra la inductora de tales ase
veraciones, recomendamos 
vayan buscando quien pue
da l~var la impresentable 
imagen que el señor Práxe
des les ha proporcionado. 
Con amigos de este calibre 
no necesita la empresa ene
migos. 
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El primer encuentra televisado en el val será el Alcalá-Getafe, 

el día 2t de noviembre 

Telemadrid retransmitirá los partidos que enfrenten 
entre sí a los equipos madrileños de segunda a 

Tal parece que Telemaclrid hubiera hecho caso a la sugerencia que hace unas semanas hacía Pedro 
Enrique Gómez en nuestro TELEPUERTA: La Federación Madrileña de Fútbol y Telemaclrid han lle
gado a un acuerdo para la retransmisión esta temporada de un total de quince partidos correspondien
tes al grupo primero de la segunda di~ón B, concretamente los que enfrenten entre sí a los cinco 
clubes madrileños. El primero de estos encuentros que se retransmitirá será el Leganés-Getafe, el sá
bado día 7 de noviembre. El primer partido que se retransmitirá desde el estadio municipal del Val 
será el día 21 de noviembre entre el Alcalá y el Getafe. 

Por acuerdo con Telema
drid estos encuentros deberán 
comenzar a partir de las 16 
horas de los sábados de la jor
nada liguera en la que corres
pondan los emparejamientos 
madrileños. 

Al acuerdo de los represen
tantes de los cinco clubes ma
drileños (Alcalá, Getafe, Le
ganés, Aran juez y Atlético de 
Madrid), la Federación de 
Fútbol de Madrid y la cade
na de televisión autonómica, 
se llegó el día 20 de octubre. 
Por la retransmisión de tres 
partidos en cada uno de los 
campos de los cinco clubes, 
Telemadrid abonará a cada 
uno de. ellos un millón de pe
setas, cantidad que ha sido 
considerada como muy baja 
por el presidente de la RSD. 
Alcalá, Luis Fernández Ríos, 
ya que por cada encuentro se 
pagará poco más de 300.000 
pesetas. No obstante, la re
transmisión televisiva le pue
de generar al Alcalá otros in
gresos, pues no se puede olvi
dar que la sociedad deportiva 
alcalaína no ha encontrado to
davía patrocinador comercial 
para estampar su nombre en 
las camisetas. No cabe duda 
que las negociaciones cobra
rán ahora otro cariz. 

Según el acuerdo, Telema
drid abonará el millón de pe
setas a cada club a partir del 
1 de enero de 1993. 

Los encuentros del Alcalá 
que serán retransmitidos en 
directo son contra el Getafe en 
el Val, el mencionado día 21 
de noviembre; contra el Aran
juez, en el V al el día 5 de ene
ro de 1993; contra el Atlético 
de Madrid en el V al, el día 23 
de enero; contra el Leganés, 
en el municipal leganesense, 
el día 30 también de enero; 
contra el Getafe, en las Mar
garitas, el día 3 de abril y con
tra el Aran juez, en el munici
pal de la ciudad ribereña del 
Tajo, el día 15 de mayo. 

Pues nada, que cunda y a 
divertirnos , que para eso es-
tamos. 
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LOTERIA NACIONAL 
Nº 

Puesta a la venta 
la lotería de Navidad 
de la RSD. Alcalá 

La RSD. Alcalá ha puesto 
a la venta la lotería Nacional 
que todos los años reparte en 
participaciones. Este año el 
número que se ha expedido 
para tal efecto es el 64. 619 y 

se puede adquirir en la sede 
social, en el campo de fútbol 
los días que haya encuentro y 
en una serie de establecimien
tos colaboradores. En cada 
una de las participaciones va 
un número que da derecho a 
concurrir en la rifa de una 
motocicleta con la que colabo
ra la firma Motocicletas 
Alcano. 

comenzó el 1111 trofeo Olimpus 
Comenzó la decimotercera edición del Trofeo Olimpus con una par

ticipación de 600 personas, repartidas en cuatro grupos de once equi
pos que este año, según nos informa su organizador, José Antonio 
Garaballo, ha querido dar un cambio rotundo y más espectácalo con 
jugar a play off todos los equipos y con jugar los cuatro primeros 
de cada grupo al mejor en una liguilla a ida y vuelta. 

El balón empezó a rodar a 
las 9 de la mañana del domin
go hasta las 3 de la tarde con 
una mañana espléndida de 
sol, que acompañó para la 
realización de este deporte. 

CERVEZAS SPORT, 10 
M.E. LOPEZ, 1 

Los cerveceros lo tuvieron 
claro y fácil el resultado ante 
un equipo muy flojo para su 
rival, que hizo lo que quiso y 
sacó a todos los miembros del 
equipo para que jugaran unos 
minutos y soltaran piernas. 

M . DE CERVANTES, 2 
AT. IND. BODECO, 3 

Igualadísimo encuentro, 
que bien pudo terminar en un 
empate, pero al final los pun
tos se fueron a casa del Inde
pediente. Fue un toma y da
ca con goles de bellas factura. 

C. DIEGO LAINEZ, 3 
BAR SANTI, 7 

Comenzó marcando el Die
go Laínez para creérselo y no 
poder, pues de una forma ful
minante se vino abajo y sólo 
existió un equipo: Bar Santi. 

Resultados 
del 11 concurso 
Cervantes 

El pasado día 27 de sep
tiembre se celebró el XI Con
curso organizao por la socie
dad de pescadores Cervantes. 
Esta prueba estuvo patrocina
da por el ayuntamiento de Al
calá y organizada por la socie
dad Cervantes. Tuvo lugar en 
el pantano de V aldecañas, en 
Peraleda de la Mata. 

En este concurso participa
ron 39 sociedad, con un total 
de 434 concursantes; entre és
tos, 19 en la categoría de ve
teranos, 28 en la de infantiles 
y 20 en la de féminas. 

Entre todos ellos captura
ron un· total de 491 piezas que 
arrojaron un peso total de 440 
kilos. 

Se clasificaron 150 concur
santes adultos y 9 infantiles, 
y se entregaron 81 trofeos. 

Las piezas contabilizadas 
correspondieron en su totali
dad a la especie de cirpínidos 
(carpa y boga). Una vez pesa
das en los puestos de pesca, 
fueron devueltas vivas a las 
aguas. 

Las clasificaciones fueron 
las siguientes: 

1 ° absoluto: Enrique Rodas 
(El Barbo). 

1 ° zona A: Francisco Javier 
Letéllez (Nuestra Señora del 
Valle). 

1° zona B: Florentino Sán
chez (El Brujo). 

1° zona C: Angel Vicente 
Rodríguez (Nuestra Señora 
del Prado). 

1° zona D: Angel Rodrí
guez Gómez (Nuestra Señora 
del Prado). 

General. 1 °: Joaquín Ros 
(Peña Campera). 2°: Andrés 
Buitrago (La Pesquera Ma
drileña). 3°: Diego Linares 
(Coslada); 4°: Miguel Angel 
González (Cazadores y Pesca
dores). 5°: Angel Bonilla (El 
Cascabel). 6°: AngelJiménez 
(La Pesquera Madrileña). 7°: 
Juan José Iniesto (Nuestra Se
ñora del Prado). 8°: Manuel 
San Martín Sánchez (Cervan
tes). Y así hasta un total de 
150 clasificados. 

Por equipos. 1 °: Nuestra 
Señora del Prado (Talavera 
de la reina). 2°: La Pesquera 
Madrileña (Madrid). 3°: El 
Brujo (Madrid). 

Infantiles. 1°: Ricardo Mo
reno. 2°: Alberto Domínguez. 
3°: Israel Villasevil (Los tres 
de El Puchero). 
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A la izquierda, Lorenzo Real, José Maria Cruz, Gabriel Mínguez y Andrés Lambea, los cuatro supervivientes del primer equipo de balon
cesto que hubo en Alcalá; ahí los tienen ustedes tan sonrientes como si fueran a ponerse de corto inmediatamente para saltar a la cancha. 
A la derecha, la mesa presidencial; en el centro de la imagen, Arsenio Lope Huerta y el presidente de la Federación Madrileña, Ramón Bravo. 

Interesante exposición fotográfica en la Mutual complutense 

Cincuenta años de historia del baloncesto 
complutense, una oportunidad para el encuentra 

De Andrés Lambea, Lorenzo Real, Gabriel Mínguez y José María Cruz, que se reconocen como los 
cuatro supervivientes del primer equipo de baloncesto que hubo en Alcalá, al actual Club Juventud 
Alcalá entrenado por Luis Rodrigo y con el americano Wayne Robinson como estrella. 

De Arsenio Lope Huerta, 
internacional júnior y jugador 
del Real Madrid antes que al
calde y delegado del gobierno 
en Castilla-León, al supere
quipo femenino que llegó a ser 
campeón de España junior y 
subcampeón de la copa de la 
Reina sénior. La historia del 
baloncesto alcalaíno en cin
cuenta años vista a través de 
fotografías y de todo tipo de 
recuerdos. Todo ello forma 
parte de la exposición inaugu
rada el día 19 de octubre en 
la sala 'Manolo Revilla' , de la 
Mutual Complutense. 

Muchos de los visitantes 
quedan sorprendidos. El pro
pio Arsenio Lope Huerta se
ñaló que la exposición tiene 
algo de cruel al mostrar la 
huella del paso del tiempo en 
todos sus protagonistas. Pero 
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Baldomero Perdigón padre y Baldomero Perdigón hijo, que han 
trabajado con la máxima ilusión en la aportación fotográfica que 
rinde cuenta de lo que han sido cincuenta años de historia del 

baloncesto complutense. 

la sorpresa lleva a constatar 
que muchos alcalaínos juga
ron al baloncesto y lo hicieron 
en unas condiciones hoy im
pensables . Imágenes recogi
das a través de 50 años de his
toria en un trabajo realizado 
por el actual presidente de la 
delegación comarcal de balon
cesto, José Félix Huerta y con 
el trabajo encomiable del fo
tógrafo Baldomero Perdigón 
Puebla, ' Baldo' . Una exposi
ción que se ha convertido en 
una oportunidad para el en
cuentro de muchos de los que 
a lo largo de los años han 
puesto sus afanes en capturar 
un rebote o en colocar un ba
lón dentro del aro. 

Ahí están tantos y tantos 
equipos , partidos jugados en 
la plaza de toros durante la 
posguerra dura: ni siquiera 
existía la barrera porque to
das sus tablas habían sido uti
lizadas como combustible pa
ra calentar el gélido invierno. 
Ahí está un equipo del semi
nario, con sus integrantes ves
tidos con rigurosa sotana; o 
equipos de militares con el 
brazo en alto en el saludo fa
langista, el saludo del régi
men. Ahí está también la ima-
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gen de un tiro en suspensión 
de Eduardo Chicharro, algo 
inusual y novedoso, capaz de 
hacerlo muy pocos en aquella 
época; la imagen demuestra 
que el lanzamiento es técnica
mente muy avanzado. Luego 
Chicharro dejó el baloncesto 
para jugar al fútbol y hacerlo 

con el éxito en la primera di
visión, en el Pontevedra. 
Tantos y tantos que jugaron 
al baloncesto pero que tam
bién practicaron el fútbol y 
otros deportes. Porque la ex
posición no es la historia del 
baloncesto, que lo es; es la his
toria del deporte, de unos de-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones .. . Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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portistas que lo dieron todo 
sin apenas condiciones. Mu
chos de esos protagonistas es
tuvieron el día de la inaugu
ración de la exposición y sin
tieron nostalgia: eran ellos 
mismos los que se estaban 
contemplando. Cincuenta 
años del baloncesto alcalaíno. 

Un equipo de gala que tantos éxi
tos proporcionó: Cecilia García, 
Pilar Rubiales, Elena Sánchez, 
Conc::hita Jiménez, Sofía Qiuin
tas, Raquel Sánc::hez, Marisa 
Seoane, Lourdes Callado y manti 
de Santiago. 

Tras la inauguración de la 
exposición se realizó un acto 
en el Círculo de Contribuyen
tes en el que se homenajeó a 
unas treinta personas que han 
estado relacionadas de forma 
directa y se han distinguido 
por la promoción que han he
cho del baloncesto. Con la 
asistencia del presidente de la 
Federación Madrileña de Ba
loncesto, Ramón Bravo, 
quien entregó a título póstu
mo la medalla de la Federa
ción a José Calleja por su de
dicación al deporte de la ca
nasta aunque aclarando que la 
decisión de entregársela se to
mó antes de su fallecimiento, 
se homenajeó de manera muy 
especial a dos hombres que se 
han distinguido especialmen
te en el impulso del balonces
to en Alcalá, Fausto Rodrí
guez del Coso y Matías Rubio 
Rivas. 

Fue una jornada emotiva 
para el recuerdo. 

1 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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A la izquierda, Pilar Rubiales, una base alcalaína con categoría intemacional, hoy directora del Centro Asesor de la Mujer. A la derecha, 
Arsenio Lope Huerta con su esposa, Pilar Revilla, Carlos Rivas Y Femando Garcés. Bajo esta lineas, Elena Sánchez. 

Arsenio Lope: 
«En aquella época 
nuestra edad nos 
impulsaba a soñar con 
más facilidad» 

De Arsenio Lope Huerta se di
ce últimamente que se está acer
cando a Madrid; de la delegación 
del gobierno de Castilla-León a 
la de Madrid, pues ya se ha 
anunciado que Segismundo 
Crespo, el actual delegado en la 
comunidad madrileña, se mar
cha a ocupar un cargo en la co
munidad europea. Los cambios 
en los cargos de Lope Huerta son 
ascensos, saltos como aquellos 
que daba en su época de balon
cestista, como cuando jugaba en 
el Real Madrid y formó parte de 
aquella primera expedición de
portiva española que entró en la 
Unión Soviética .después de la 
guerra civil. Pero no se trataba 
de hablar en esta ocasión de po
lítica con el que fuera alcalde de 
Alcalá, sino de deporte: 

«Es difícil recordar esa época, 
pero al mismo tiempo es entra
ñable. Es difícil porque ha pasa
do mucho tiempo y entrañable 
porque es recordar mi juventud, 
la de mi generación. En ella to
do nos parecía más fácil, aunque 
seguramente era igual de compli
cado que ahora. Era otro Alcalá, 
más entrañable, más reducido, 
más pequeño. En esta Alcalá to
do el mundo se conocía. Nuestra 
edad nos impulsaba a soñar con 
más facilidad>>. 

Llegar al Real Madrid no era 
tarea fácil en aquella época para 
un alcalaíno: «Era difícil porque 
los medios que había en Alcalá 
eran muy escasos; nosotros em
pezamos a jugar al baloncesto en 
Alcalá dibujando con una tiza un 
redondel en una pared porque no 
tenfamos ni siquiera aro. Yo me 
fui con quince años a Madrid y 
allí tuve la suerte de contar con 
más medios para alcanzar esas 
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cotas, que entonces eran impor
tantes y que luego afortunada
mente muchos otros alcalaínos y 
alcalaínas las han superado». 

•l caso es que como jugador 
del Real Madrid, Arsenio Lope 
Huerta fue uno de los primeros 
españoles que pisó el suelo de la 
Unión Soviética en la posguerra: 
«Yo creo que fuimos la primera 
expedición deportiva española 
que en la posguerra fue a la 
Unión Soviética. Aquello fue en 
el año 1963, o quizá en 1964.Ju
gamos contra el TSKA, el equi
po del ejército soviético; gana
mos en Madrid por 17 puntos y 
el primer partido lo perdimos allí 
por idéntica diferencia. Las nor
mas imponían que el desempate 
se disputara en la cancha donde 
se había jugado el segundo par- _ 
tido, es decir, que jugamos 48 
horas después y perdimos por 19 
puntos la final de Copa de Euro
pa. Llegar hasta esa final ya fue 
importante habiendo eliminado 
entre otros al Honved de Buda
pest, al Spartak de Praga, al 
Benfica de Lisboa; fue una pe
queña proeza y para mí una gran 
satisfacción». 

Arsenio Lope Huerta dejó el 
baloncesto muy temprano al 
marcharse a Francia a estudiar. 
Luego cuando volvió de Francia 
siguió jugando ya en Alcalá e 

incluso en su época de alcalde 
complutense continuó disputan
do la liga local. También llegué 
a jugar en una selección castella
na de viejas glorias contra una 
selección de periodistas en el po
lideportivo Magariños de Ma
drid previo a un España-Che
coslovaquia». 

La cima del deporte 
femenino alcalaíno 

Elena Sánchez fue una de las 
integrantes del equipo de balon
cesto femenino que tan altas co
tas logró para el deporte alcalaí
no. Las féminas complutenses se 
proclamaron campeonas de Es
paña júnior y subcampeonas sé
nior de la copa de la Reina. 
Aquellos logros se consiguieron 
con Luis Angel Rodrigo como 
entrenador; hoy, Elena Sánchez 
es la esposa de aquel entrenador 
que sigue ejerciendo como tal, 
esta vez al frente del Juventud 
Alcalá. 

Aquel equipo que salió del co
legio de las Escolapias marcó un 
hito en la historia del deporte al
calaíno. Aquel grupo de niñas 
fueron consiguiendo títulos y en
torchados internacionales, pues 
la mayor parte de ellas vistieron 
la camiseta de la selección nacio
nal. Elena recordó que «ganamos 

Esta es la copa que acreditó al 
C.B Complutense como subcam
peón de la Copa de la Reina. 

el campeonato de España júnior 
la segunda vez que nos presenta
mos y cuando nadie daba un du
ro por nosotras. Gracias al tesón 
que tuvimos todas, entrenando 
en el campo de arena de las Es
colapias y con Luis Angel Rodri
go como entrenador, lo logra
mos. Recuerdo que muchos días 
entrenábamos con las manos he
ladas, pero no nos faltaba la ilu
sión. Conseguimos algo que hoy 
no se volvería a conseguir». 

Las satisfacciones fueron mu
chas, recuerda Elena: «lo hemos 
pasado muy bien juntas y hoy se
guimos siendo amigas práctica
mente todas. Si volviera a nacer, 
volvería a hacer lo mismo y es 
más, me gustaría que mis hijos 
tuvieran la misma experiencia 
que he tenido yo». Aquella expe
riencia deportiva conservaba to
davía la idea más romántica y 
ancestral del deporte: «Si nos tu
vieran que pagar con dinero 
aquellos esfuerzos que hacíamos 
no habría dinero suficiente. A 
nivel femenino, ahora mismo, no 
se puede hacer lo mismo; no hay 
la ilusión que teníamos entonces, 
cuando entrenábamos simple
mente porque nos gustaba». 
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Los aciertos de lanzamiento en el canarias fueron casi perfectos 

79·9&; no pudo el Juventud Alcalá y 
cosechó su séptima derrota 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 79; CB. Canarias, 96 (33-47 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: Herencia (2), Víctor Femández (6), Del Barrio (4), Wayne Robinson (36) y Eva

risto Blázquez (23), en el cinco inicial. También jugaron Javi Lorente (2), Cuesta y Nino Morales (4). 
CANARIAS: Cabrera (23), Quique Ruiz Paz (10), Fabón (13), García (12) y Sheehey (22), en el cinco 

inicial. También jugaron Solana (6), Gomes (3), J. Cabrera (4) y Naranjo (3). 
ARBITROS: Marin y Perea. Mala actuación. 

El baloncesto alcalaíno celebra 
en estas fecha su cincuentenario 
y no puede ser más triste para el 
equipo más representativo de la 
ciudad; coinciden estos actos con 
la séptima derrota consecutiva 
del Juventud Alcalá, lo que quie
re decir que los complutenses no 
conocen la victoria en esta tein
porada. 

Los alcalaínos experimenta
ron una leve mejoría pero deja-

24 de octubre de t992 

ron muy claras las diferencias 
que existen entre su potencial y 
el del equipo que los derrotó en 
esta ocasión, el Canarias, con
junto que pugna por el regreso a 
la ACB. A este paso, los rivales 
del Juventud Alcalá no van a lu
char por la victoria, que ya casi 
la tienen en el bolsillo mientras 
que los complutenses no se asien
ten en la competición y ganen al
gún partido; el reto va a ser el de 

conseguir hacerle un 100 a los al
calaínos. Los insulares no lo con
siguieron porque sus tres últimos 
minutos los dedicaron a sestear 
y a permitir que el Juventud Al
calá se acercara al marcador. 

El problema del equipo de Ro
drigo es el habitual; los primeros 
minutos fueron bastante buenos, 
pero eso duró apenas el primer 
cuarto de hora, hasta que el Ca
narias consiguió una renta de 

cuatro y seis puntos. A partir de 
esos momentos elJuventud.Alca
lá tiró la toalla y vio cómo los ca
narios pusieron tierra por 
medio. 

Cierto es que no se puede te
ner mejores estadísticas en los 
lanzamientos que fas que tuvo el 
Canarias. Desde media y larga 
distancia lo metían prácticamen
te todo y eso era desalentador pa
ra cualquiera que estuviera en
frente. Pero es que en el Juven
tud Alcalá no tira nadie y quien 
lo hace no encesta. En el cuadro 
complutense sólo estuvieron a un 
nivel aceptable Evaristo Bláz
quez y W ayne Robinson. Debu
tó en el equipo el veterano Nino 
Morales y aportó experiencia en 
un equipo al que buena falta le 
hace. Pero Nino apenas ha entre
nado por la lesión que ha tenido; 
el podría ser, con mucho entre
namiento, la baza lanzadora en 
el Juventud Alcalá. 
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Vistió durante cinco temporadas la camiseta 
del Cajamadrid y ha jugado dos en Torreióll 

Nina Morales debutó tras su lesión 
Con algunas canas pero con esa cara de 'enfant terrible' que siem

pre le ha caracterizado, con 31 años pero con la ilusión de ese niño 
travieso que no se va a quedar en lo superficial, que al menos va 
a llegar hasta el final de lo que se proponga. Así ha vuelto Nino Mo
rales al pabellón Ruiz de Velasco. Estuvo cinco temporadas en total 
vistiendo la camiseta del Cajamadrid y se marchó cuando con él no 
se contaba y con ese carácter re~lde que siempre ha llevado con
sigo. Ba jugado dos temporadas en el Torrejón, en segunda división 
y ahora ha vuelto a Alcalá para jugar en el heredero del Cajamadrid. 

Se lesionó Nino Morales en la 
pretemporada y ha tardado seis 
encuentros oficiales en jµgar. Lo 
ha hecho en el séptimo y no ha 
sido propicia su vuelta a la can
cha para conseguir la victoria su 
equipo. «Es una pena porque to
dos estamos deseando que llegue 
la primera victoria. La verdad es 
que la necesitamos; cada vez nos 
pesan más las derrotas y aparte 
del mal juego que podamos ha
cer esto es ya una cosa psicológi
ca; mientras que no rompamos 
con esto no vamos a empezar a 
respirar». 

Para Nino Morales es primor
dial que los lesionados estén re
cuperados al cien por cien. 

Nino tuvo una contractura al 
principio; ésta no se acabó de cu
rar, «quizás empezase un poco 
pronto a entrenar por el hecho de 
que estábamos un poco cortos de 
plantilla. Volvió a repetirse por 
segunda vez la contractura y re
currimos a una ecografía en la 
que vimos que no había nada da
ñado. Con un poco más de tran
quilidad volví a salir. Justo ca
lentando en un partido me vol
vió a dar otro pinchazo y ahí 
rompí las fibras. He estado mes 
y medio en el dique seco». 

«Hoy hemos empezado jugan
do muy bien ante el Canarias. 
Los problemas que habíamos te
nido en ataque otros días los es-
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tábamos solventado con soltura. 
Pero cuando nos cogen unos pun
tos, todas estas derrotas que lle
vamos encima nos pesan psicoló
gicamente. Eso se agrava con la 
juventud que hay en el equipo», 
dijo Nino Morales que afirmó 
que «es una pena que nos haya
mos venido abajo porque si hu
bié·ramos aguantado el tirón que 
ellos han dado, hubiese habido 
partido hasta el final». 

El alero siguió sus explicacio
nes: «Cuando te metes en rueda 
de ganador tú sabes que aunque 
se te pongan mal las cosas puedes 
remontar y de hecho lo haces. Si 
te metes en rueda de perdedor es 
todo lo contrario; empiezas a per
der confianza en ti mismo y cua
tro puntos es una muralla cuan
do realmente eso lo puedes re
montar en diez segundos con un 
triple y una canasta». 

«Yo creo que este equipo no es 
tari malo para llevar siete derro
tas consecutivas>>, afirmó Nino 
Morales, quien también dijo que 
«más que nosotros mismos nadie 
sufre las derrotas; estamos entre
nando con ganas y con ilusión pe
ro luego llegas al encuentro y las 
cosas no te salen; eso hace que el 
público se ponga nervioso, y lo 
entiendo. Necesitamos ganar un 
partido y tener un poco de suer
te. Necesitamos coger confianza 
y ya mismo». 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
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Telf.: 888 15 16 
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2c de octubre de t992 



Rodrigo, contento con haber podido 
entrenar una semana 

El Juventud Alcalá visita al Granada 
Tras la derrota ante el Canarias, el Juventud Alcalá visita la can

cha de otro de los equipos recién desc:endidos de la ACB, el Grana
da. Lo descabellado de esta competición al menos se atempera en 
esta jomada porque, como dice Luis Rodrigo, «esta vez he tenido 
una semana.entera para entrenar, ya que no hemos jugado entre se
mana». La cuestión es que en la semana anterior, al tener jornada 
liguera el día 13, martes, los complutenses, entre viajes y descan
sos obligatorios, sólo pudieron entrenar un día: «Yo no le llamo en
trenar a tirar a canasta, sino a poner en práctica sistemas». 

El rival vuelve a ser difícil, 
ya que se ha hecho con los ser
vicios de hombres de mucha 
calidad como el yugoslavo Ra
dulovic , como Urdiaín, Zára
te y De la Fuente. Es en defi
nitiva un buen equipo que, 
aunque no ha comenzado bien 
la temporada, es normal su 
comportamiento: la liga es 
muy larga y no se puede em
pezar al cien por cien, sino 
gradualmente. 

La meta para el Juventud 
Alcalá es la de ir recuperan
do a los lesionados y que és
tos vayan entrando en juego. 
Frente al Canarias se pudo ver 
que Nino Morales puede ser 
uno de los bastiones en quien 
se apoye el equipo para ganar 
tranquilidad, aunque la for
ma del alero no sea lógica
mente la más indicada, ya que 
se presentó al encuentro con 
tan sólo dos entrenamientos. 

En el resto de la jornada 
destaca por encima de todo un 
Guadalajara-Cajabilbao en la 
cumbre. Los bilbaínos dieron 
cuenta del Fuenlabrada en la 
pasada jornada en un encuen
tro en el que no brillaron 
(85-74) pero volvieron a ocu
par el liderato de la clasifica
ción. Mientras, el Guadalaja
ra conoció las hieles de la de
rrota, la primera de la tempo
rada, en Huelva, donde caye
ron con estrépito (103-78). El 
partido se promete interesan
te pero, ocurra lo que ocurra, 
los dos equipos mantendrán 
todas sus opciones en el cam-

peonato de cara a la lucha por 
el ascenso. 

Otro de los encuentros in
teresantes es el Viña Costeira 
de La Coruña-Montehuelva; 
los dos están en alza: los onu
benses dieron buena cuenta 
del Guadalajara, lo cual no es 
fácil. Los coruñeses vencieron 
a -domicilio al Clas Gijón 
(79-82) y ocupan la cuarta po
sición. 

Loyola-Gran Canaria, con 
los visitantes como favo
ritos, Fuenlabrada - Cajaba
dajoz, con los extremeños co
mo candidatos claros a la vic
toria, Canarias-Glas Gijón 
con los insulares haciendo va
ler su privilegiada posición 
dentro del cuádruple empate 
de cabeza, Gandía-Las Rozas, 
equilibrado pero con mayores 
opciones para los de la sierra 
norte madrileña y el partido 
Patronato Mallorca - Aska
tuak, también está muy equi
librado al marchar los dos 
equipos en la zona interme
dia, completan la octava jor
nada del campeonato. 

En el grupo B , el Cornellá 
perdió la imbatibilidad pero 
no el liderato. El equipo en
trenado por Manolo Flores, el 
exazulgrana, sigue destacado 
en la primera posición segui
do de cuatro equipos con un 
punto menos , es decir, con 
dos derrotas en · su haber: el 
Algeciras, el Castellón de Ma
yoral y José Luis Criado, el 
Mataró de David Cooke y el 
Cajasur cordobés. 

LUis Rodrigo, tranquilo 
de momento: «Cuando 
nos sacan cuatro 
o seis puntos 
nos venimos abajo 
porque el equipo 
no es ganador» 

El entrenador del Club Ju
ventud Alcalá está tranquilo 
por el momento. La nueva de
rrota, séptima en los siete par
tidos jugados hasta ahora, fue 
juzgada desde parámetros de 
normalidad por Luis Rodrigo, 
quien no se llevó las manos a 
la cabeza por el resultado. Es
te sabe que de momento el 
equipo va a seguir sufriendo 
porque se va a enfrentar a 
equipos de mayor relieve y so
bre todo más hechos, como es
te Canarias, un conjunto con 
jugadores que han actuado 
muchos minutos en la liga 
ACB. 

Para Luis Rodrigo , una de 
las claves es que «todos los de
más equipos tienen cuatro o 
cinco jugadores de la tempo
rada anterior. Nosotros no los 
podemos retener y no tenemos 

TODO SOBRE FORD 

[C!*] 1~1 
CONCESIONARIO OFICIAL 

EXPOSICIOll, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECA•ICO, CHAPA y PINTURA, en: 

más remedio que empezar de 
cero. El Juventud Alcalá no 
puede optar de momento al tí
tulo porque sería osado. El 
año pasado salieron bien las 
cosas y punto; las cosas em
piezan a rodar a partir del no
veno partido. Esta vez espe
remos que así sea, pero lo te
nemos bastante peor porque 
había otra dinámica: este año 
nos hemos encontrado con 
que la gente de experiencia es
tá lesionada y así es muy di
fícil». 

Reconoció el entrenador 
que ante el Canarias, «la de
fensa ha sido un desastre, lo 
que otras veces tenemos bien 
hoy no ha funcionado». Para 
Rodrigo el problema «es que 
cuando nos sacan cuatro o seis 
puntos nos venimos abajo 
porque ahora mismo el equi
po no es ganador». Pero, si a 
esto se le añade la efectividad 
del cuadro visitante, es para 
tomárselo con tranquilidad: 
«Cabrera ha tirado seis triples 
y no ha fallado ninguno; lo 
han metido todo y con un 
equipo así te quedas minimi
zado y ése es el principal pro-
blema». ' 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. Z7'ZOO - Tlfs. 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - Alcalá 
Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 
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con equipos en División de Honor, segunda y Tercera 

comenzó la liga para los equipos alcalaínos 
El pasado sábado comenzó la liga de la Comunidad de Madrid de Frontenis para las cuatro catego

rías existentes este año en la Federación (División de Honor, 1 ª, 2ª y 3ª), expecifico este año porque 
para el próximo la tercera división formada hoy por 30 equipos en dos grupos se dividirá y los siete 
equipos mejor clasificados de cada grupo formarán la tercera división y los quince restantes, pasarán 
a formar una cuarta división que se llamará preferente. 

Esta reestructuración es debi
da al crecimiento a pasos agigan
tados de este deporte, viéndose la 
Federación desbordada por las 
peticiones de nuevos equipos que 
se van formando. 

El equipo alcalaíno este año 
jugará en División de Honor, Se
gunda y Tercera División, Alca
lá pues estará representada por 
los siguientes jugadores: 

División de Honor: Moisés 
Corrochano, Miguel Angel Del
gado, Francisco Montalvo, En
rique Serrano, Rafael Rodríguez 
y Angel Pastor. 

Segunda División: Osear 
Alonso, Carlos Bartolomé, José 
M. Espada, Nicolás Ranchal, 
Enrique Sánchez y Eloy 
Sánchez. 

Tercera División: Osear Az
oar, Osear Cabellos, EvelioJeró
nimo, Ignacio López, Alfredo 
López, Vicente Manzano, Euse
bio Martínez, Enrique Martí
nez, Eduardo Martínez, Antonio 
Morales, Arturo Pardos, Juana 
Ramírez, Osear Rosado y Angel 
Luis V albuena. 

Resultados de la l ª jomada 
El equipo alcalaíno de Divi

sión de Honor se desplazó el do
mingo 18 a San Cristóbal de los 
Angeles. Tan sólo Angel y Paqui
to pudieron arrancar un punto a 
un equipo prácticamente inbati
ble en su casa, ya que las carac
terísticas del frontón, como ven
go comentando en ligas anterio
res, son muy malas para los equi
pos visitantes que no están acos
tumbrados a tener atrás una pa
red a la derecha. Los jugadores 
locales saben muy bien aprove
char esa ventaja, enviando pelo-

. tas que los visitantes no sólo no 
pueden volver, sino que ni si
quiera pueden tocar ya que se 
mete en esa pared y son dos tan
tos. Otro factor negativo para los 
visitantes es la forma de animár 
de algunos seguidores de ese 
equipo, quienes les molestan e 
increpan, y como en casi todos. 
los deportes, el estado moral de 
los jugadores influye mucho a la 
hora de ganar o perder y sobre 
todo a la hora de jugar; ves ju
gadores de un alto nivel que po
dían dar espectáculo, tirando las 
pelotas ·con rabia al suelo y por 

encima del frontón y sin ganas de 
seguir jugando en esas condicio· 
nes. 

El equipo alcalaíno de Segun
da División recibió en el V al al 
Arapa de Alcobendas, uno de los 
equipos más fuertes de la 2ª di
visión, ya que prácticamente 
siempre han estado en 1 ª divi
sión. 

En la primera partida, Jose y 
Alonso, no sólo consiguieron la 
victoria, sino que arrasaron ya 
que el tanteo fue de 35-12 en fa
vor de los alcalaínos. El juego 
agresivo de Alonso hizo que los 
adversarios prácticamente no ca
lentaran. ParaJose fue su primer 
partido de liga y supo hacer bien 
su papel de zaguero, aguantan
do atrás sin fallar una pelsota. 

En la segunda partida, Ran
chal y Enrqiue fueron muy igua
lados durante todo el rato que 
duró ésta, llegando al tanto 30 
empatados, pero una doble colo
cada por Ranchal en este mo
mento hizo mucho daño, ya que 
moralmente hundió a los contra
rios, fallando éstos dos tantos se
guidos. Colocaron una doble los 
visitantes, quienes no dejaron de 
luchar a lo largo de la partida, 
poniendo el marcador en Alcalá 
34 · Arapa· 32. Los alcalaínos 
abrieron hueco entre los jugado
res, jugándose Enrique una do
ble. Finalizó el encuentro con el 
tanteo de Alcalá 35 - Arapa 32. 

En la tercera partida, Eloy y 
Carlos también sufrieron un du
rísimo encuentro. No sólo fueron 
igualados, sino que en ocasiones 
fueron 4-5 tantos por detrás en 
el marcador. Se vivieron mo
mentos malos pero los alcalaínos 
no dieron por perdido el encuen
tro, sacando corage y unas tre
mendas ganas de vencer lo que 
volvió el adverso marcador tan
to a tanto, llegando al final del 
encuentro con una nueva victo
ria de los alcalaínos por el tan
teo de Alcalá 35 - Arapa 31. 

Se cumple así pues esta prime
ra jornada con el obligado 6-0 en 
casa para alcanzar la meta que se 
ha fijado este equipo en su inten
to de subir a Primera División. 
Creo que el equipo alcalaíno en 
esta categoría tiene jugadores 
cualificados para conseguirlo, el 
espíritu de estos jugadores es 
muy competitivo y profesional 

ya que tienen muchas tablas y 
una gran dosis de ilusión. Así 
pues, con estos ingredientes, es
pero conseguirán poner a Alcalá 
para la próxima liga en el nivel 
que merece con una División de 
Honor y una Primera División. 

En cuanto al equipo alcalaíno 
de Tercera División, su meta en 
principio es la de entrar dentro 
de los siete equipos mejor clasi
ficados de su grupo para mante
ner la 3 ª división, aunque el fin 
principal de esta división es la 
participación de todos los juga
dores por igual, todos ellos son 
jóvenes que necesitan partidos 
para adquirir experiencia y ma
durez. Su nivel de juego es bas
tante alto y lo van adquiriendo 
con los entrenamientos, partidas 
de retos, competiciones internas 
existentes entre las tres divisio
nes del club. Es también necesa
rio esperar cierto tiempo, para 
recoger el fruto deseado de ellos, 
ya que algunos son demasiado jó
venes, pero a pesar de esta juven
tud en ellos existe la ilusión in
cluso de luchar como los grandes 
por conseguir el ascenso a Segun
da División. No sé si consegui
rán esta altísima meta que se han 
impuesto, ya de momento me tie
nen a mí como su primera fans, 
espero no seré la única que con
fíe en ellos a lo largo de la liga. 
Comenzaron la liga con una bue
na dosis de moral, venciendo con 
facilidad las tres partidas, eso sí, 
a un equipo formado por chava
les en la primera fase de inicio. 
Se desplazaron a Brezo de Osu
na el pasado sábado. La prime
ra partida la jugaron Eusebio e 
Ignacio venciendo por el tanteo 
de Alcalá 35 - Brezo 12. Angel y 
Arturo vencieron igualmente 35 
- 12, y Antonio y Aznar 35 - 22, 
consiguieron un 6-0 con un tan
teo en contra muy favorable. 

El equipo alcalaíno de Divi
sión de Honor recibirá en el V al 
hoy sábado a las 16'00 h. al Ba
rrio del Pilar de Alcobendas. El 
de 2ª división se desplazará el 
domingo a Getafe para enfren
tarse al equipo local y el de 3ª di
vión, recibirá en el V al el domin
go a las 9'00 h. al Alcorcón. 

Un saludo. 

JUANI 
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Participaron cinco gimnasios con la organización del Lee Do Kwan 

se celebró la VI edición del Trofeo Cervantes 
El pabellón municipal 'Virgen del Val' prácticamente se llenó de espectadores que presenciaron la 

sexta edición del trofeo 'Cervantes' de taekwondo, organizado por el gimnasio Lee Do Kwan, de Alca
lá y más concretamente por su director y maestro de este arte marcial, el coreano Lee Suk Jae . .Además 
de la competición, en la que destacó la victoria del alcalaíno Santiago Maroño en la categoría de 56 
a 63 kilos, hubo exhibiciones de infantiles así como de varios maestros coreanos. 

Al trofeo concurrieron cinco 
gimnasios, el Lee Do K wan 1 y 
el Lee Do Kwan 2 de Alcalá, el 
Bak de Torrejón, el Duk Yong de 
San Sebastián de los Reyes y el 
Lee de Móstoles. El trofeo lo dis
putaron seniors. 

Alcalá. Los terceros puestos fue
ron para Andrés Iglesias, del Lee 
Do Kwan 2 y para Francisco Ri
cardo, del Duk Y ong, de San Se
bastián de los Reyes. 

El trofeo tuvo lugar el sábado 
día 17 de octubre y concluyó con 
una exhibición de infantiles del 
gimnasio Lee Do K wan y doce 
cinturones negros de este gimna-

sio. El plato fuerte fue la exhibi
ción de diez maestros coreanos, 
la mayor parte residentes en la 
comunidad de Madrid, aunque 
tres de ellos procedían de Elche, 
Valencia y Zaragoza. 

El director del gimnasio Lee 
Do K wan, el maestro Lee Suk 
Jae, se mostró satisfecho por el 
éxito de esta sexta edición del 

trofeo Cervantes. «La afición al 
taekwondo es cada vez mayor y 
eso es muy importante para los 
próximos juegos olímpicos, los 
de Atlanta'96 (Estados Unidos). 
Allí seguramente el taekwondo 
será deporte olímpico y no de ex
hibición. El taekwondo está de 
moda y hay mucha gente 
practicándolo». 

Lee SukJae explicó que Corea 
es la primera potencia en taek
wondo y que tras el país corea
no marcha España: «Aquí hay 
muchos maestros coreanos muy 
buenos. Hay aproximadamente 
250 maestros y por eso está su
biendo muchísimo el taekwondo 
español». Lee Suk Jae lleva tre
ce años en Alcalá. 

En la categoría de hasta 55 ki
los de peso venció el alcalaíno 
Fernando López, del gimnasio 
Lee Do Kwan 2, de Alcalá, im
poniéndose a Antonio Tirado, 
del Duk Y ong de San Sebastián 
de los Reyes. Tercero fue Anto
nio Vicente, del Bak de Torrejón 
y también Javier Domínguez, del 
Lee Do Kwan 1 de Alcalá. 

coral Bistuer, campeona del mundo universitaria 

En la categoría de 56 a 63 ki
los venció el campeón de Espa
ña, Santiago Maroño, del gimna
sio Lee Do K wan 1 de Alcalá. El 
complutense se impuso a Javier 
Gómez, del Lee de Móstoles ha
ciendo valer su condición de se
leccionado con el equipo nacio
nal español. Los terceros puestos 
fueron para José Luis Olmeño y 
Juan Carlos del Hoyo, ambos del 
gimnasio Bak de Torrejón. 

En la categoría de 64 a 72 ki
los vencióJavier.López, del gim
nasio Lee de Móstoles, al impo
nerse a Raúl Alcaide, del gimna
sio Lee Do K wan 1 de Alcalá. 
Los terceros puestos fueron pa
ra José María Jover, del Duk 
Y ong de San Sebastián de los Re
yes y para Manuel del Amo, del 
Lee Do Kwan 2. 

Por último, en la categoría de 
más de 73 kilos venció Francis
co José García, del gimnasio Lee 
de Móstoles. Se impuso a Alber
to Mateo, del Lee Do Kwan 1 de 
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Hay, viernes, impartirá clases de competición en Alcalá 
El pasado fin de semana se ce

lebró en México DF el tercer 
campeonato del mundo univer
sitario, en el que participaron 42 
países. La selección española fe
menina estaba compuesta por las 
siguientes competidoras: Idoya 
Jiménez, ·peso pluma; María del 
mar López, peso ligero; Elena 
Benítez, peso superligero, y Co
ral Bistuer, peso medio. 

U na vez más la popular pre
sentadora de televisión Coral 
Bistuer, seis veces campeona de 
Europa, dos veces campeona del 
mundo y campeona olímpica en 
Barcelona 92, dio la talla y estu
vo a la altura que de ella se espe
raba, realizando unos magníficos 
combates e imponiéndose a todas 
sus rivales con absoluta superio
ridad. 

Coral Bistuer consiguió así un 
nuevo título para su ya larga y 
exitosa carrera deportiva. 

Coral, que aunque ha nacido 
en Madrid tiene licencia federa
tiva por el gimnasio de nuestra 

ciudad Sport Center Sanabria, 
entrena con el maestro José 
Sanabria. 

Este viernes, día 23 de octu
bre, a las 18 horas, Coral Bistuer 
y el maestro Sanabria impartirán 

unas clases de competición en el 
gimnasio Sport Center Sanabria, 
las que serán a puerta abierta 
para que todo el mundo que 
quiera pueda admirar las dotes 
competitivas de estos campeones. 
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En tierras gallegas, ante el Endesa As P~ntes 

D·D, el Alcalá dio su segunda susto de la temporada 
ante un rival muy temible 

RESULTADO: CD. Endesa As Pontes, O; RSD. Alcalá, O. 
ENDESA: Zapata, Ismael, Sevilla (Pradera, m. 75), Salido, Quique, Nando, Alfonso, Fontao, Quico, 

Rubio, Buyo, Uuan Luis, m. 52) y Barral. ' 
ALCALA: Amador, Muñoz (Ortega, m. 60), Barrerop, Dani, Fidel, Amorós, Pérez, Jorge (Félix, m. 

82), Azcona, Jaime y Quique. 
ARBITRO: Cortillo nores, del colegio asturiano, que mostró tarjetas amarillas a Quico, Salido y Qui

que, del Endesa, a éste último en dos ocasiones, por lo que tuvo que abandonar el terreno de juego. 
También la tarjeta amarilla Quique, del Alcalá. 

El entrenador del Alcalá lo ha 
repetido en más de una ocasión: 
«Trabajando como lo estamos 
haciendo podemos dar más de un 
susto por ahí fuera». Y así está 
ocurriendo. El modestísimo Al
calá, plagado de jugadores jóve
nes y de inexperiencia, es capaz 
de subirse a las barbas de todo un 
Endesa As Pontes, equipo que la 
pasada temporada jugó la ligui
lla de ascenso a segunda división 
A y que llevaba en la actual una 
buena racha de juego. Y hay otra 
cosa también muy importante: 
que el Alcalá es capaz de dar más 
de un susto si le respetan los ár
bitros. Y el respeto no es lo mis-

mo que la ayuda. 
Fuera de Madrid el arbitraje 

es muy distinto siempre depen
diendo de las condiciones del 
campo y del número de especta
dores. El escaso público que se 
desplazó al campo del Poblado de 
Endesa no inquietó al asturiano 
Cortillo Flores, que pitó lo que 
vio y no se dedicó a perjudicar 
al Alcalá. Seguramente el Lega
nés no lo hubiera tenido tan fá
cil para ganar en el V al si el ar
bitro no hubiera tenido la tarje
ta roja siempre a disposición de 
los complutenses y expulsara an
tes del descanso a dos jugadores 
rojillos o el Oviedo hubiera caí-

do si no hubiera habido un cole
giado que sin ton ni son castiga
ra a los complutenses con cons
tantes faltas, muchas inexisten
tes, que provocaban la pérdida 
de ritmo. 

Pero son cosas del fútbol y con 
ellas hay que contar. Peor lo lle
van en baloncesto y además el 
sistema de competición es peor, 
de modo que el que no se consue
la es porque no quiere. 

El Alcalá jugó en As Pon tes un 
partido muy serio. El primer 
susto de la temporada lo dio an
te la Ponferradina, si bien éste es 
relativo porque los bercianos tie
nen mucho más presupuesto que 

el Alcalá pero en definitiva va a 
ser un equipo que luche por evi
tar el descenso. El Endesa es otra 
cosa; es un equipo de mitad para 
arriba de la tabla, de zona de po
sitivos y en su campo el Alcalá 
planteó un partido de contención 
en primera instancia y de bús
queda de la victoria cuando las 
cosas se pusieron favorables. 
Prueba de ello fue que los cam
bios que hizo Paco Gutiérrez 
buscaron profundidad en ataque 
cuando el Endesa se quedó a los 
cincuenta minutos con un hom
bre menos. 

Y hubo ocasiones para los 
complutenses; también las tuvo 
el Endesa, pero el marcador no 
se movió. Destacó en el Alcalá un 
hombre que está pidiendo a gri
tos un puesto fijo en el once de 
Paco Gutiérrez: Amorós. El de
fensa da consistencia a la zaga y 
es un buen pateador, es decir, 
que sube con facilidad y golpea 
la pelota con conocimiento cuan
do se trata de disparar a la larga 
distancia. 

En definitiva, el Alcalá se tra
jó un punto importante del cam
po del Endesa, un punto que de
be dar confianza porque el equi
po no tiene carácter de perdedor. 

¡Ahora en Alcalá! 
ESTE SERA 

SU ALMACEN 

MATERIAL ELECTRICO 
* ILUMINACION * AUTOMATISMOS * MATERIAL INDUSTRIAL Y DOMESTICO 

* ACUMULADORES DE TARIFA NOCTURNA. ETC. 

POLIGONO INDUSTRIAL EUROPA 11, NAVE 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
Telf.: 883 22 50 · ALCALA DE HENARES 
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El Toledo, equipo de moda, recibe a la Leonesa 

El Alcalá, a sumar puntos ante el Celta Turista 
El punto sumado por el Alcalá ante el Endesa As Pontes va a hacer que los complutenses afronten 

la octava jornada del campeonato liguero con cierta tranquilidad, pero sobre todo con el deseo renova
do de intentar conseguir en el estadio municipal del Val la primera victoria de la temporada. Los áni
mos en el conjunto complutense se han renovado y se confía más en las propias fuerzas, ya que éstas 
han dado sobrados motivos para pensar que el Alcalá no es claramente inferior a nadie como cabria 
esperar de la modestia y juventud del conjunto. 

El rival que visita el V al este 
domingo es el Celta Turista; los 
filiales del cuadro celeste de Vi
go estrenan esta temporada la ca
tegoría y se están mostrando con 
cierta irregularidad. Es por ello 
por lo que el pronóstico del en
cuentro ante el Alcalá se .presen
te favorable para los compluten
ses. Los celtiñas también están 
en alza por cuanto vencieron en 
la jornada anterior a la Ponferra
dina en lo que ha sido su prime
ra victoria de la temporada. Pe
ro no parece que el Celta sea un 
equipo que vaya a estar entre los 
mejores. Por el contrario, los ce
lestes pueden ser un equipo lla
mado a pelear por no estar en la 
cola de la clasificación. En sus 
desplazamientos a la comunidad 
de Madrid, jugando ante el Le
ganés y el Aranjuez, se mostró 
muy inferior, y en su casa no ha 
demostrado grandes cosas. 

Pero el Celta Turista es un fi
lial y como tal está por encima de 
rachas negativas o positivas. Su 
misión es formar jugadores y 
aunque siempre lucharán por la 
mejor clasificación posible, su 
tranquilidad será mayor que la 
de cualquier otro equipo. Es fá
cil que el Alcalá juegue más pre
sionado que el conjunto gallego. 

El Celta marcha en decimo
séptima posición y suma cinco 
puntos y tres negativos. El Alca
lá va en decimoctava y tiene cua
tro puntos y dos negativos. Por 
encima de los complutenses hay 
un séxtuple empate a cinco pun
tos con el Avila, el Sporting de 
Gijón, el Aranjuez, el Tomello
so, el Valdepeñas y el Celta Tu
rista. Por debajo del Alcalá mar
chan la Ponferradina y el Ferrol, 
con un punto menos. 

Avilés·Avila 
El Avilés parece haber perdi

do algo de fuelle. En la pasada 
jornada perdió en el partido de 
rivalidad asturiana ante el Spor
ting de Gijón en las instalaciones 
gijonesas de Mareo, y no se pue
den permitir más sorpresas. Es
tán a cuatro puntos de la cabeza 
Y necesitan vencer. Con la visi
ta del A vila pueden terminar 
parte de sus males pero habrán 
de estar muy atentos precisamen-
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te por su condición de favoritos 
en este encuentro y porque el 
cuadro abulense es muy vetera
no y pueden hacer algún roto. 
Los de Avila "volvieron a dar la 
de arena en su campo al ser de
rrotados 0-1 por el Oviedo y tam
bién empiezan a necesitar las 
victorias. 

Ferrol· 
Sporting de Gijón , 

No hay enemigo pequeño o no 
hay equipo que sobresalga de 
manera espectácular. A punto es
tuvo el colista Ferrol de causarle 
un serio disgusto al colista Sala
manca en la pasada jornada. 
Vencieron los charros en su casa 
3-2 pero tuvieron que luchar a 
cara de perro. El cuadro verde 
ferrolano recibe la visita del 
Sporting de Gijón y tiene que su
mar puntos si no quiere verse en
clavado en la cola de la clasifica
ción. Por su parte, los gijoneses 
tienen la moral alta tras la vic
toria ante el Avilés; están fuer
tes y van por todas. 

Aranjuez·SGlamanca 
La vertiente madrileña del 

Tajo no está tan afortunada co
mo la castellano-manchega. El 
Aranjuez está empezando a pa
sar apuros, ya que sus últimas ac
tuaciones no han sido muy afor
tunadas. El pasado domingo fue
ron derrotados en León y por si 
fuera poco ahora reciben la visi
ta del Salamanca. En el munici
pal de Aranjuez se espera una ex
celente entrada y una taquilla 
considerable. Pero en lo depor
tivo el rival es de cuidado por 
más que el Salamanca no esté al 
cien por cien y tenga más proble
mas de los previstos para conse
guir las victorias. Los salmanti
nos no se pasean, pero son favo
ritos ante el Aranjuez. 

Toledo· 
Leonesa 

El Toledo es el equipo de mo
da. Ocupa la segunda posición y 
está empatado a puntos con el lí
der, Leganés, y con el tercero , 
Salamanca, pero está causando 
auténtica sensación. Con Rober-

to Simón Marina como estrella 
indiscutible y con un plantel 
muy sólido, el conjunto de la ciu
dad imperial no sólo es el equi
po revelación sino auténtica al
ternativa al ascenso a segunda A. 
La pasada jornada vencieron y 
convencieron en su partido ante 
el Getafe, uno de los favoritos y 
siempre alternativa real en la ca
tegoría. En esta jornada reciben 
la visita de la Cultural Leonesa, 
un buen equipo que, tras derro
tar en su casa al Aran juez, quie
re hacer algo positivo en su des
plazamiento al estadio toledano. 
El problema de la Leonesa es 
que , como equipo veterano, es 
toda una incógnita. 

Atlético Tomelloso· 
Getafe 

El Getafe sufrió un fuerte res
balón en su campo de Las Mar
garita ante el acero toledano del 
conjunto de Gonzalo Hurtado. 
Eso les hace a los hombres de 
Fernando Sierra purgar sus ma
les en la parte media de la tabla 
y llevar el lastre de un negativo, 
algo que en varias temporadas no 
se conocía en Getafe. Está claro 
que esto escuece en el cuadro azul 
y que si quieren hacerlo pagar va 
a ser inmediatamente. El Tome
lloso, rey del empate hasta el mo
mento, se presenta como la víc
tima propiciatoria. Como norma 
habitual, los manchegos empata
ron en el partido de rivalidad 

'pr~vincial ante el Valdepeñas 
pero tendrán que sufrir mucho si 
quieren aplacar los furores del 
Getafe. 

Atlético de Madrid· 
valdepeñas 

Puntuó el Atlético en Orense, 
lo cual no es fácil ; mantiene la 
imbatibilidad pero perdió el li
derato. No obstante, el cuadro 
rojiblanco está muy fuerte y , por 
si fuera poco, tiene moral de vic
toria . Ha perdido al juvenil me
jor pagado de la historia del fút
bol español, Patri, al cual se le 
ha dado la baja en el club, pero 
tiene al alcalaíno Acosta pletóri
co. No parece demasiado enemi
go para tan alto potencial el V al-

depeñas , que respiró en las últi
mas jornadas, pero volvió a pin
char en la precedente ante su 
gran rival , el Tomelloso. El pro
nóstico es favorable al Atlético. 

Leganés· 
orense 

Uno de los partidos más atrac
tivos de la jornada es este 
Leganés-Orense. Mientras los 
madrileños no parecen perderle 
el gusto al liderato , sino todo lo 
contrario, el Orense es un equi
po impredecible. Es capaz de lo 
mejor y de lo peor; no hay un 
conjunto más irregular que el ga
llego y siempre es un rival a te
mer precisamente por su capaci
dad de sorprender. Pero el Lega
nés está muy fuerte; lo demostró 
en Pontevedra, donde venció 1-2 
y lo ha demostrado en otros cam
pos. El pronóstico es favorable al 
Leganés pero seguimos creyendo 
que su liderato es flor de pocos 
días , que hay equipos que se lo 
van a arrebatar pronto y que el 
Leganés dejará de soñar en 
breve. 

Ponferradina· 
Pontevedra 

El Pontevedra tendrá ocasión 
de recuperar su imagen tras la 
derrota en casa ante el Leganés, 
al viajar al campo de la Ponferra
dina. Allí, los locales se las arre
glarán como puedan para conse
guir sumar puntos porque su si
tuación empieza a ser desespera
da. Cuando la semana pasada 
partieron ilusionados a Vigo pa
ra enfrentarse en el campo de Ba
rreiro al Celta Turista, se encon
traron con que los gallegos gana
ron su primer partido y hundie
ron un poco más a los bercianos. 
El Pontevedra viaja a Ponferra
da escocido y con ganas de sol
tar el negativo que figura en su 
casillero tras la derrota del pasa
do domingo. 

OviedO· 
Endesa As Pontes 

El Oviedo ha subido como la 
espuma tras su victoria ante el 
Avila. Tras figurar varias jorna
das entre los últimos clasificados, 
el filial ovetense ha llegado a es
calar a la quinta posición, detrás 
del mismísimo Atlético de Ma
drid y delante de su gran rival 
astur, el Avilés. Recibe la visita 
del Endesa As Pontes, cuyo úni
co positivo se lo arrebató el Al
calá en la pasada jornada. Tie
nen los dos equipos los mismos 
puntos y se presume un partido 
interesante. 
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El caserío Vigón puso mucha voluntad pero no fue suficiente comienzo de 

18·2J, el Juventud Alcalá venció con claridad en Ciudad Real ·~ ~m~~rada s2-1:s 
RESULTADO: Agrupación Deportivo Cultural Caserío Vigón de Ciudad Real, 18; Club Juventud Al- v1s1tac1on Lorente, 

calá, 23 (8-12 en el descanso). 
CASERIO VIGON: Tudor Vasile, Pardo (2), Pedro Bagó (4, uno de penalti), Carretero (1), Fernando 

(2), Covaciu (5) y Dani (1), en el equipo inicial. También jugaron Quique, Carlos Juan (3), Manrique, 
José Luis y Barberá. 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Chema Pradas (2), Szucs (5), Coté (1), Momic (5), lñaki Ordóñez (7, 
dos de penalti) y Samuel Trives (1), en el equipo inicial. También jugaron Osear de Luis (2), Javier Cam
pos, Camacho y Lamarca. 

ARBITROS: Ramón Gallego y Víctor Pedro Lamas, asturianos. Buena actuación. 
MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 2-1, 5-3, 5-6, 8-7, 8-10, 8-12, descanso. 10-13, 12-15, 12-16, 15-19, 

16-21 y 18-23. 

Prácticamente se llenó el pa
bellón Puerta de Santa María de 
Ciudad Real para ver el encuen
tro que disputaron el Caserío Vi
gón y el Juventud Alcalá en el 
que los complutenses entrenador 
por Jordi Alvaro vencieron con 
claridad a un conjunto que mos
tró mucha inexperiencia y que se 
decantó en la mayor parte de los 
lances del encuentro como infe
rior al equipo alcalaíno. Ilusión 
no le faltó al Caserío Vigón en el 
que el exatlético y excajamadrid, 
Rafa López León es entrenador 
y toda una institución, pero se 
encontró ante un Juventud Alca
lá muy-mentalizado que buscó la 
victoria desde el principio hasta 
el final. 

A los manchegos les duró la 
alegría de llevar la iniciativa en 
el marcador apenas doce minu
tos , hasta que los alcalaínos le to
maron la medida al encuentro. A 
partir de entonces el marco tle
fendido por Manolo se volvió 
impenetrable. El guardameta al
calaíno volvió a cuajar una so
bresaliente labor muy bien gua
recido por la defensa. También 
brillaron ante el cuadro manche
go el lateral checo Szucs, el pivo
te yugoslavo Momic e lñaki Or
dóñez, muy sobrio y efectivo, pe
ro en líneas generales el Juven
tud Alcalá tuvo una actuación 
muy notable. 

Con este resultado favorable, 
el Juventud Alcalá se coloca en 
quinta posición del grupo A, con 
cinco puntos. Por delante están 
el Elgorriaga Bidasoa, que cayó 
en su cancha ante el Barcelona, 
que marcha en segunda posición, 
con los mismos puntos que los 
irundarras, es decir, ocho. El 
tercero es el Arcos Valladolid, 
con seis puntos y el cuarto el Al
calá con cinco. Teucro Cajapon
tevedra y Avidesa Alcira son 
quinto y sexto respectivamente y 
llevan los mismos puntos que los 
complutenses. Balonmano Con
quense lleva dos puntos y cierra 
la tabla el Caserío Vigón, que en 
su haber sólo lleva un punto. 
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El Juventud Alcalá recibe 
al Arcos Valladolid 

En la jornada que se disputa 
este fin de semana, el Juventud 
Alcalá recibe la visita del Arcos 
Valladolid, un equipo que está 
haciendo buen papel hasta el mo
mento en esta temporada. 

En el cuadro pucelano desta
ca el guardametaJanos Szthma
ri, el lateral Vaclav Lanca y al 

yugoslavo Tomic. El equipo es
tá entrenado por Manolo Cade
nas y ~iene a varios jugadores 
muy jóvenes que están dando un 
excelente resultado, como son 
Avila, Pisonero, Pujol, Ortega, 
Raul y Carretero. 

El resto de la jornada empare
ja al Teucro Cajapontevedra con 
el A videsa, al Barcelona con el 
Caserío Vigón y al Conquense 
con el Bidasoa. 

El equipa complutense femenina, colista del Grupo A 

29·1D, derrota estrepitosa del Juventud 
Alcalá en san Sebastián 

El segundo desplazamiento del equipo de balonmano sénior femeni
no del Club Juventud Alcalá fue bastante peor que el primero. Si en el 
estreno de la División de Honor las mujeres entrenadas por Camino Ro
dríguez hicieron un buen papel ante el Vifiherati, ante el que perdieron 
por dos goles en el desplazamiento a tierras canarias, en el segundo viaje 
las cosas no resultaron tan esperanzadoras: el Juventud Alcalá cayó con 
estrépito ante el Bidibieta en San sebastián. D resultado final fue de 29-10 
y tan abultado marcador lo dice todo. 

Camino Rodríguez ya había 
expresado sus temores ante el po
tencial del equipo donostiarra. 
Las alcalaínas están a la esspera 
de la tercera extranjera y carecen 
de experiencia en la categoría 
reina del balonmano femenino 
español. Un rival más experi
mentado, como es este Bidibie
ta, se encargó de vapulear a las 
complutenses. 

Con el resultado alcanzado el 
domingo en San Sebastián, el Ju-

ventud Alcalá marcha en sépti
ma y última posición del grupo 
A. Fue precisamente el primer 
encuentro el que mejor expecta
tivas alentó e hizo sustentar pa
ra el conjunto, ya que la derrota 
por dos goles no tiene nada que 
ver con la obtenida en el pabe
llón del Val al domingo siguien
te frente a la Unión Alicantina, 
líder actual del grupo, ni con la 
del pasado domingo ante el 
Bibibieta. 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABIDOS MAiAllA Y TARDE 

nueva presidente 
del Club AJA 

Una vez concluidas las va
caciones de verano, el club de 
atletismo AJA vuelve al movi
miento cotidiano de sus escue
las, donde, como cada tempo
rada, monitores especializa
dos formarán deportiva y so
cialmente al joven deportista 
escolar de nuestra ciudad que 
desee practicar este bello 
deporte. 

En el resto de las catego
rías, los mayores comienzan 
o, mejor dicho, continúan su 
trabajo preparando bvien el 
invierno para las posteriores 
competiciones en pista 
cubierta. 

Para información general, 
quienes la deseen deberán di
rigirse a nuestra sede social en 
la avenida del V al, 57, bajo A, 
o bien llamando al teléfono 
882 56 53. Igualmente, en las 
pistas del V al a partir de las 
seis de la tarde o en la Ciudad 
Deportiva 11 (El Juncal), tam
bién con el mismo horario. 

Visitación Lorente, 
presidente del 
Club AJA 

El pasado día 11 de sep
tiembre y en asamblea gene
ral ordinaria anual se proce
dió a establecer, tal y como fi
ja la normativa de Asociacio
nes Deportivas de la Comuni
dad de Madrid, nueva junta 
directiva, la cual tendrá una 
duración de cuatro años. La 
junta directiva nueva ha que
dado constituida de la si
guiente manera: 

Presidenta: Visitación Lo
rente. 

Vicepresidente y Tesorero: 
José Vicente Santamaría 
Aniceto . 

Secretario Técnico: Anto
nio Fernández Ortiz. 

Delegada: Rosario Larra
gueta Olza. 

Vocales: Angel Luis Díazz 
Hernández y Rafael Sánchez 
España. 

V ocales representantes de 
los atletas: Francisco Javier 
García Morán y Sara Mangla
no Molina. 

José Mª POZUELO 
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El Campeonato Provincial de 
Liga comenzó para los equipos 
alcalaínos el sábado 17 de octu
bre, día en el cual jugaban sus 
partidos cuatro de las cinco ca
tegorías del Clup Patín Alcalá; 
mientras, en la mañana del do
mingo jugaban los juniors. 

En la mañana del sábado 17 
jugaban en la pista de Alameda 
de Osuna los benjamines y ale
vines cosechando ambos sendas 
derrotas. Los benjamines demos
traron una más que evidente me
joría respecto a la temporada an
terior, lucharon mucho durante 
todo el partido y tuvieron opor
tunidad de ganar el encuentro 
con el marcador empatado a uno 
pero al final la suerte les fue es
qui va y cosecharon la primera 
derrota de la temporada por 3-1. 
Alineación: Iván, Juan (1), Ja
vier, Raquel, Javier e Ignacio. 

Los alevines, que se enfrenta
ban a un complicado rival como 

comenzó la temporada 92·9! 
es el Alameda de Osuna, cosecha
ron la primera derrota por un 
tanteador de 7-1 que refleja cla
ramente lo ocurrido durante el 
partido. El Alameda de Osuna, 
equipo más experimentado que 
el complutense, dominó de prin
cipio a fin, si no con un juego 
brillante, sí con un juego bastan
te efectivo siendo en todo mo
mento superiores al equipo alca
laíno. Alineación: Rubén, Pablo 
(1), Alberto, David, Juan, Ja
vier , Javier. 

El sábado por la tarde jugaban 
en propia pista las categorías de 
infantiles y jueveniles enfrentán
dose ambas al mismo rival, el 
Móstoles. Los infantiles se impu
sieron sin dificultades a su rival 
jugando a un buen nivel du:nm
te casi todo el partido. El Mós
toles, un equipo modesto y sin 

aspiraciones no puso en peligro 
la victoria complutense y sólo 
pudo marcar al final del partido 
de penalty que sólo existió para 
el árbitro. El marcador final fue 
de 8-1. Alineación: Pablo, Beni
to (3), Mario, Josemi (4), lván, 
Javier (1) , Iván. 

Los juveniles tampoco tuvie
ron dificultades para imponerse 
al Móstoles, al que golearon có
modamente por 15-3. Los com
plutenses realizaron un comple
to partido frente a un rival que 
viéndose impotente para parar el 
juego alcalaíno no dudó ni un 
instante en emplearse con mu
chísima dureza impidiendo una 
mayor goleada. Buen partido del 
equipo complutense que irá a 
más según avance la temporada. 
Alineación: Felipe, Tobi (2), 
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No se pudo con el futuro del voleibol nacional «Promesa 94» 
El día 15, como decíamos en el anterior PUERTA DE MADRID, se celebraron elecciones para la asam

blea nacional en la Federación Madrileña al igual que en todas las territoriales de España. En Madrid 
se presentaban como candidato Alcorcón, Complutense, Recuerdo, Salesianos Atocha y Salesianos de 
Estrecho. Siendo Complutense, con cinco votos el que ganara, después esba Salesianos de Atocha y 
Recuerdo igualados con cuatro votos; Alcorcón y Salesianos de Estrecho obtuvieron tres votos cada 
uno. Se abstuvieron de votar Collado Villalba, Torrejón, Móstoles de los doce clubes que tenían dere
cho a votos entre los que se encontraban el Club Voleibol lplahenares N.S.V. 

El sábado día 17 se enfrenta
ban en el pabellón Emperador 
Fernando el lplahenares - Distri
to 111 y el Promesa 94. El en
cuentro empezó un poco tarde 
dado que no se habían presenta
do la selección de la federación 
nacional que tiene permanente 
en Palencia. Fue un partido muy 
interesante y emocionado, era un 
rival temible. 

El partido mereció la pena: 
hubo tensión, incertidumbre, so
bre todo en los dos primers set. 
Se vieron dos estilos diferentes 
con un vibrante ritmo compar
tido, era interesante con jugadas 
de gran mérito lo que hacía que 
hubiera emoción. No en valde la 
selección había quedado en esa 
gran plaza la temporada anterior 
y en ésta ya se va viendo. 

El C.V. lplahenares mereció 
otro resultado aunque los nume
rosos son los que cuentan. 

Los del Distrito 111 en el pri
mer set pusieron en tela de jui
cio a la selección y aunque no pu
dieron con ella demostraron lo 
que podía pasar terminando 
12-15. 

En la segunda manga los de 
Ramiro salieron con otra menta-

PUERTA de Madrid 

lidad y con otro atino. Reaccio
naron y no dejaron moverse a la 
selección siendo el protagonista 
del duelo que con buenos desplie
gues dejó constancia de su empa
que como equipo terminando 
15-5. 

En el tercer set reaccionaron 
los palentinos pero los alcalaínos 
supieron darle a su voleibol su 
ataque y su faceta defensiva pe-

ro esto no fue lo suficiente para 
hacerse con él, terminando con 
el resultado de 10-15. En el cuar
to set fueron capaces de levantar 
un 5-13 y con el resultado de 
9-13 que hizo pedir tiempo 
muerto al entrenador se consi
guió un 11-13 y el árbitro , que 
estaba más atento del selecciona
dor que del partido; Ramiro pi
de cambio y sin embargo éste 

Alberto, Javi, Jorge (7), Benito 
(1), Jorge Cimas (5). 

El equipo júnior alcalaíno ju
gaba en la mañana del domingo 
en propia pista frente al equipo 
sénior del Apóstol Santiago. No 
jugó bien el equipo compluten
se, tuvieron demasiados fallos 
defensivos y en ataque se mostra
ron muy individualistas. A pesar 
de todo la victoria se quedó en 
casa por un tanteo de 8-3. Aun 
así, hay que disculpar al equipo 
júnior ya que era el primer par
tido de la liga. Este resultado 
conseguido por el equipo alcalaí
no no cuenta de cara a la tabla 
clasificatoria ya que jugaba con
tra un equipo sénior, sólo conta
rán los resultados obtenidos fren
te a equipos júniors. Alineación: 
Mariano, Enrique Paco (1) , Ro
berto (2) , Eduardo (2), Raúl (2), 
David, César (1), Alejandro. 

Susana TORRES 

concede saque lo que produce un 
desequilibrio en los jugadores y 
terminan cediendo por el resul
tado de 11-15 , set que debió ser 
a todas luces universitario y que 
se marchó. 

Al final de los 86 minutos el 
marcador era de 1-3 set (2-15 , 
15-5, 10-15, 11-15). 

C.V. lplahenares Distrito 111: 
De Lucas, Expósito, Vicente, 
Pajares, Allue, Rivero , Martí
nez, García, Polo. Entrenador: 
Ramiro. 

Promesas 94: Cotrino, Martí
nez, Flores, Rueda, Salvador, 
Saura, Abreu, Mulas, Vegas, 
Carbonell , Prieto. 

Los colegiados: Sr. Poza, mal. 
Bien asistido por el Sr. Del Caz 
y la anotadora Srta. Saz. 

El próximo sábado se enfren
tarán a Salesianos de Atocha en 
el pabellón Emperador Fernan
do a las 18'30. Al mismo tiem
po, este fin de semana d~rá co
mienzo la liga a los inferiores del 
C.V. lplahenares Distrito 111. 
Así, el cadete masculino se en
frentará a los de Coslada el día 
25 a las 11 '30; y las femeninas de 
la misma categoría se enfrenta
rán a las de Loeches. Las dos 
inauguran temporada y las dos 
formaciones empiezan en federa
dos por primera vez. Sin embar
go, los juveniles se desplazan a 
Alcorcón para enfrentarse al Ta
lay, equipo que por primera vez 
juega en federados siempre lo ha 
hecho como escolar. ¡Suerte pa
ra todos! 

JUMOLIN 

24 de octubre de t992 



@ 
RENAULT 

120 CV. de potencia. Aire acondicionado. Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. 

Retrovisores con mando eléctrico. Ordenador de a bordo. Equipo de sonido con mando 

en el volante. Llantas de aleación. Todo de serie. Y por 2.455.000 Pts.* 

.tá es hora de que inviertas en placer.. 

Ven a , ·e rlos a: 

AUTDCARPE 
Pº de la Estación, 2 · Tlf. 88819 15 

e.e. El va1 . m. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 


